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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Invito i colleghi Consiglieri a prendere posto. Segretario
siamo pronti, quindi possiamo Procedere con l’appello Se-
gretario. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste assente, (entra
alle ore 16.58); Ferrantelli Nicoletta, presente; Ferreri
Calogero,  presente;  Coppola  Flavio,  presente;  Chianetta
Ignazio assente (entra alle ore 17.55); Marrone Alfonso,
presente; Vinci Antonio assente (entra alle ore 16.45); Ge-
rardi Guglielmo Ivan, presente; Meo Agata Federica, presen-
te;  Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, presen-
te; Rodriquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro
assente (entra alle ore 17.35); Arcara Letizia, presente;
Di Girolamo Angelo assente (entra alle ore 16.53); Cimiotta
Vito Daniele Assente (entra alle ore 16.48); Genna Rosanna
assente (entra alle ore 17.05); Angileri Francesca assente
(entra alle ore 17.50); Alagna Bartolomeo Walter assente
(entra alle ore 17.25); Nuccio Daniele, presente; Milazzo
Eleonora assente (entra alle ore 16.44); Milazzo Giuseppe
Salvatore assente (entra alle ore 17.05); Ingrassia Luigia,
presente;  Piccione  Giuseppa  Valentina,  presente;  Galfano
Arturo  Salvatore,  presente;  Gandolfo  Michele,  presente;
Alagna Luana Maria, assente; Licari Maria  Linda assente
(entra alle ore 16.58); Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 17  Consiglieri Comunali su
trenta, quindi siamo in presenza del numero legale. Ricordo
all’aula che non siamo in seduta di prosecuzione, scusate
siamo al secondo appello, quindi qualora  dovesse venire
meno il numero legale la seduta sarà aggiornata a domani
alla stessa ora della convocazione e con lo stesso ordine
dei lavori. Mi sembra doveroso comunicare all’aula che in
qualsiasi momento dovesse venire meno il numero legale cade
la seduta. Considerato che trattasi di sedute di una certa
delicatezza e importanza, in quanto stiamo trattando il bi-
lancio di previsione con i suoi allegati e gli atti prope-
deutici un po’ di senso di responsabilità nei confronti
della città da parte di tutti i Consiglieri, mi sembra che
sia in questo momento e in questa fase più doveroso di
quanto non è stato fatto sino a oggi. Detto ciò due comuni-
cazioni all’aula. 

Comunicazioni al Consiglio 

PRESIDENTE STURIANO 
La prima; abbiamo diversamente discusso colleghi Consiglie-
ri anche in sede di conferenza dei Capigruppo ed era stato
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mandato all’ufficio di presidenza di adoperarsi sulla que-
stione sicurezza, incontrando possibilmente anche gli orga-
ni preposti e cercando di capire quello che stava per acca-
dere. L’abbiamo fatto come ufficio di presidenza, abbiamo
incontrato le diverse autorità. Sotto certi aspetti abbiamo
avuto rassicurazioni, siamo stati rassicurati. Abbiamo vi-
sto anche fatti, ritengo che quello che sta accadendo negli
ultimi giorni, che è accaduto addirittura sabato sera è
quella goccia che ha fatto veramente traboccare il vaso;
perché quando si vede in un ambiente frequentato da fami-
glie con bambini con passeggini, figli di tante famiglie,
migliaia di persone che escono per andarsi a divertire e
sentire  che  qualche  balordo  con  molta  facilità  va  in
un’attività vuole bere, non vuole nemmeno pagare che addi-
rittura si permette di esplodere alcuni colpi di pistola,
la cosa adesso inizia ad essere  veramente preoccupante,
perché non solo ha esploso dei colpi di pistola, ma a se-
guito anche a delle perquisizioni sono stati ritrovati in
possesso di armi d’offesa, addirittura coltelli di circa 32
centimetri di dimensioni. Questa è la goccia che ha fatto
traboccare il vaso e fa talmente riflettere, tant’è che con
l’ufficio di presidenza abbiamo stabilito di incontrare ur-
gentemente sua Eccellenza il Prefetto; abbiamo chiamato in
prefettura per avere un incontro, perché da questo momento
in avanti non bastano più i buoni proposti, quello di tran-
quillizzare.  Desideriamo, esigiamo fatti. Esigere fatti
significa che questo territorio deve essere controllato da
chi deve garantire la legalità. Continuo a ribadire la mas-
sima stima, la massima fiducia, la massima riconoscenza, la
massima solidarietà a quegli uomini, a quei pochi uomini
che con grande sacrificio, spirito di sacrificio, perché
anche loro sono soggetti che hanno famiglie che potevano e
hanno il dovere anche di loro di trascorrere le loro ferie
con le loro famiglie, non vanno nemmeno in ferie, segreta-
rio, per garantire il servizio. Quando apprendiamo che la
stessa Volante di Pubblica Sicurezza esce, perché viene ga-
rantito con i turni di straordinario e per alcune ore addi-
rittura nemmeno viene assicurato e viene garantito il turno
in Commissariato, significa che siamo arrivati ai minimi
termini. Il Commissariato di Pubblica Sicurezza di Marsala
è sotto di 26 unità. Allora, chiediamo ed esigiamo con for-
za cari colleghi questo lo ribadiremo e diremo ufficiali al
signor Prefetto e non escludiamo anche iniziative di una
certa importanza, perché i nostri cittadini devono essere
rassicurati. Vogliamo uscire tranquillamente la sera con le
nostre famiglie e oggi questo senza di fiducia viene meno,
lo percepiamo tutti da chi ha ruoli istituzionali, al cit-
tadino comune che si privano di uscire perché non sanno
quello a cui a possono andare incontro. Le risse che ci
sono state questa estate o tutto, dico vanno bloccate e
vanno fermate. Non so che iniziativa ha preso il Sindaco,
non lo so, onestamente non lo so; però continuo a dire in-
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contreremo ufficialmente il signor Prefetto e diremo queste
cose. Consegneremo un documento e dopodiché metteremo in
campo anche iniziative, possono essere anche impopolari, ci
assumiamo la responsabilità, perché la politica ha il dove-
re di prendere iniziative di una certa importanza e di una
certa delicatezza. Noi abbiamo il dovere e in questo momen-
to siamo stati chiamati a governare questa città e la poli-
tica deve dare segnali chiari di presenza dello Stato, di
presenza delle istituzioni e possibilmente iniziative anche
di una certa importanza a livello pure politico. A livello
politico, arrivando anche al Ministro degli Interni se è
necessario. Continuo a dire questa è una terra dove meno di
un anno fa o un anno fa, un anno e qualche mese fa è stato
ucciso un tutore dell’ordine nell’espletamento delle pro-
prie funzioni per garantire la legalità. Non abbiamo biso-
gno dei Cacciatori di Calabria per scoprire che questa è
una terra dove si spaccia dalla mattina alla sera, dove la
cocaina scorre a fiumi, eppure grazie all’omicidio o malau-
guratamente non grazie, a seguito di un evento delittuoso
dove ha perso la vita un rappresentante delle istituzioni
si sono scoperte migliaia e migliaia e migliaia di pianta-
gioni di cannabis. Non vogliamo ulteriori martiri, non vo-
gliamo ulteriori cittadini che ci devono rimettere la pel-
le, pretendiamo solo controllo del territorio, certezza che
il territorio sia in mano non ai delinquenti, ma sia in
mano alle istituzioni ai tutori dell’ordine. Ci tenevo a
dirlo, perché non è più possibile e non è più concepibile.
Assolutamente ne abbiamo parlato, abbiamo cercato di rassi-
curare, siamo stati invitati con l’ufficio di presidenza
anzi a calmierare, a mettere pace, per dire: “Siamo presen-
ti”. Il Nucleo Repressione Crimine di Palermo sta venendo
sistematicamente e periodicamente, una volta la settimana e
qui. Questo non basta. Questo non basta perché non si deve
più verificare che una signora per quattro ore consecutive
ha un signore che cerca di sfondare la porta e nessuno in-
terviene per quattro ore consecutive. Non perché non ci
sono, perché se è un tutore dell’ordine... c’è una Volante,
una Volante e una macchina dei Carabinieri, se sono impe-
gnati nell’espletamento delle loro funzioni in un posto,
non possono abbandonare per recarsi in un altro posto. La
nostra è una città difficile, è una città-territorio e pre-
tendiamo che non venga trattata come gli altri territori ha
una sua peculiarità. Ha la peculiarità di essere sede di un
Tribunale  dove  la  competenza  territoriale  compete  anche
nella città di Castelvetrano, dove c’è il super latitante
più ricercato d’Italia. Su molte cose mi viene anche da
chiedermi come mai il Comandante della Pubblica Sicurezza
della mia città ogni sei mesi cambia, pur non chiedendo di
essere trasferito. Questi sono segnali che non sono rassi-
curanti, credetemi. A mio avviso sono segnali che lo Stato
abbia abbandonato quest’isola nell’isola. Noi cosa faccia-
mo? Ci piangiamo addosso? Assolutamente no. Vediamo assieme

16Consiglio Comunale del 19/09/2017



colleghi Consiglieri, mi auguro che anche su questa cosa si
apra un dibattito consiliare ne sarei felice, ne sarei con-
tento, sarei anche felice e contento che usciamo fuori con
un ordine del giorno, con un atto d’indirizzo, con una mo-
zione approvata a unanimità che arrivi anche al Ministro
degli Interni, perché non è una mozione o un atto di un
singolo Consigliere è una mozione, un atto della città, dei
trenta Consiglieri comunali che sono stati chiamati a rap-
presentare questa città e che non ci stanno più. Queste
sono scelte, la scelta sulla sicurezza significa investi-
mento, allora gli investimenti per la sicurezza devono es-
sere garantiti. Non parliamo di... Perché possiamo entrare
anche nel limite pure di determinate situazioni. Da diversi
anni non vengono più immessi giovani nel nostro Commissa-
riato, età media tra i cinquant’anni a salire. Andranno in
pensione a breve altri tre, quattro unità e ad oggi ci sono
disfunzioni all’interno degli uffici, perché amministrati-
vamente se fanno un servizio, non posso fare altro. Tetto
ciò colleghi continuo a dire io mi auguro che su questa
cosa dico anche l’aula inizi un dibattito serio. Assoluta-
mente sì, ora le do la parola, collega sia lei, sia agli
altri. Chiedo all’aula un minuto di raccoglimento per la
scomparsa della signora Olga Mulè in Rubino. La mamma di
Alfredo e di Rosa che rappresentava la memoria, un pezzo di
storia cittadina, un pezzo di storia di questa città. Il
Vomere è una tra le più importanti realtà della nostra cit-
tà, del nostro territorio e grazie anche una preziosa opera
della signora Olga abbiamo oggi la possibilità di avere se-
gretario una raccolta di più di cento ’anni di storia della
nostra città tutta documentata pagina per pagina, settimana
per settimana. Ecco perché mi sembra doveroso oltre ad aver
fatto le condoglianze a nome del Consiglio Comunale con un
telegramma, ci siamo recati anche ai funerali e abbiamo
espresso la nostra vicinanza, la nostra solidarietà come
Consiglio Comunale. Per queste motivazioni cari colleghi
chiedo un minuto di raccoglimento in memoria della signora
Olga. 
 

Il Consesso osserva un minuto di silenzio. 

Ha chiesto di intervenire in ordine la collega Letizia Ar-
cara. Non voglio incappare in incidenti  diplomatici, io
sono arrivato perfettamente. Subito dopo Letizia Arcara c’è
il collega Coppola, il collega Galfano e la collega Piccio-
ne. Collega Arcara a lei la parola. 

CONSIGLIERE ARCARA     
Grazie Presidente. Benvenuto al Sindaco. Presidente, il mio
intervento si riallaccia a quanto da lei dichiarato qualche
minuto fa. La informo che durante i lavori della sesta com-
missione consiliare proprio svoltosi ieri abbiamo deciso di
produrre un documento relativamente al tema della sicurez-
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za. Documento che io mi accingo a leggere. Su volontà even-
tualmente e su scelta di questo Consiglio Comunale Presi-
dente è anche probabile che questo documento possa divenire
un atto d’indirizzo. Sono ben lieta della presenza del Sin-
daco in aula, perché il documento suggerisce eventuali in-
terventi che si possono realizzare proprio  per arginare
questo dramma ormai sociale. Scusate colleghi qualche minu-
to della vostra attenzione, perché la commissione ha svolto
un articolato dibattito, un’analisi molto dettagliata da
cui scaturiscono proposte che mi auguro l’amministrazione
possa prendere in seria considerazione Sindaco. Il dibatti-
to politico mediatico sulla sicurezza è esploso in questi
ultimi tempi con una virulenza e approssimazione che la-
sciano sconcertati e indignati. La sesta commissione consi-
liare ha preso posizioni in termini di analisi politica e
sociale con la seguente motivazione: la sicurezza si crea
con una nuova politica locale. Con il presente contributo
la commissione intende ragionare su alcune proposte concre-
te che possono realmente creare sicurezza sociale. Prima di
entrare nel dettaglio delle proposte è necessario tuttavia
fare una premessa fondamentale; la commissione ritiene che
non si possa rispondere alle emozioni di paura e di incer-
tezza diffuse tra i cittadini ed amplificate talvolta dai
mass-media attraverso qualche proposta operativa che do-
vrebbe andar bene sempre e comunque. Se il vero problema a
cui rimandano le paure sociali sono la disintegrazione del
tessuto sociale e l’assenza detenuti progetto di città che
sia in grado di arginare tali fenomeni di disgregazione al-
lora solo all’interno di ogni singolo contesto urbano che
può essere determinato cosa si deve fare. In secondo luogo
occorre ricordare che i diritti umani sono indivisibili e
perciò una politica sociale che voglia veramente governare
l’inclusione avendo come base la dignità umana è costituita
da una serie complessa di interventi che devono essere por-
tati avanti tutti insieme a rischio altrimenti di diventare
inutili. Per questo la commissione avanza l’unica proposta
realmente sensata per affrontare le paure sociali, tavoli
nazionali di coordinamento e tavoli a locali che in ogni
territorio coinvolgono i diversi attori politici, economici
e sociali e integrando politiche economiche, urbanistica,
ambientali e sociali, dell’istruzione e del lavoro. Pensare
un progetto di città capace di aumentare il benessere so-
ciale, perché una città sicura Sindaco non è una città
blindata, una città sicura è una città non degradata. Ci
rendiamo conto che questo tipo di approccio non può appari-
re in termini di comunicazione apil, perché i cittadini vo-
gliono soluzioni immediate è vero, ma non dobbiamo lasciar-
ci travolgere dall’onda dell’emergenza, dobbiamo creare un
progetto a medio e a lungo termine che possa fare uscire la
città dal degrado in cui si trova. Indichiamo eventuali
possibili proposte Sindaco: un tavolo stabile di confronto
tra tutti gli organi, conferenza delle Regioni, Anci, Forze
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dell’Ordine, reti nazionali impegnate sul fronte della mar-
ginalità. Un tavolo che permetta il coordinamento degli in-
terventi in materia di sicurezza e di definire insieme un
orientamento condiviso per utilizzare il fondo sanitario,
il fondo sociale, tutti gli altri fondi nazionali. Vogliamo
un tavolo locale sulla sicurezza, non solo quello naziona-
le, locale; cioè un tavolo d’aprire a livello cittadino, a
livello di quartiere, per pozioni di territorio più ridotte
in cui diversi attori università, volontariato, assessora-
ti, terzo settore, forze dell’ordine, istituzioni religio-
se, comitati di cittadini analizzano le caratteristiche del
territorio, i suoi punti di forza e di debolezza e proget-
tano azioni riferite in diversi target e problemi. Sottoli-
neiamo ancora la necessità di rafforzare la sensibilizza-
zione della formazione ed il coordinamento della Polizia
Municipale, come organo privilegiato di conoscenza dei ter-
ritori e di primo contatto con i particolari bisogni i gio-
vani ed il mondo della notte Sindaco. Rispetto al mondo
giovanile, ai contesti del loro divertimento e della notte
occorre rilanciare i servizi che creano relazione con i
gruppi giovanili, quindi i gruppi musicali, gruppi sociali,
centri di aggregazione, disseminazione capillare di oppor-
tunità relazionali, aggregative e socializzanti. Dobbiamo
attivare nei quartieri, Sindaco, presidi positivi di convi-
venza pacifica e rispettosa delle peculiarità delle persone
e dei gruppi, centri per le famiglie, gli spazi famiglia,
centri di aggregazione giovanile anche nei quartieri creare
caffè letterari, Sindaco. Occorre predisporre una maggiore
copertura di vigilanza sul territorio. Molto tempo fa al
tempo della consigliatura Cadin avevo chiesto l’istituzione
del Vigile di quartiere per diverse ragioni soprattutto di
natura burocratica questa figura purtroppo non è stata par-
torita. Adesso chiediamo con forza l’istituzione del Vigile
di quartiere, Sindaco. Bisogna ripristinare una tradizione
che è molto radicata nel nostro territorio la solidarietà,
Sindaco, che viene praticata quotidianamente da tutti i vo-
lontari, da cittadini attivi. Ecco il nuovo percorso ammi-
nistrativo che auguriamo possa realizzarsi. Concretamente
noi chiediamo un Consiglio Comunale aperto  sul problema
della  sicurezza.  L’istituzione  del  Vigile  di  quartiere.
Passo ancora a illustrare altre richieste frutto dei lavori
della commissione, Sindaco, sostegno alla Polizia Locale e
agli interventi di ordine pubblico, potenziamento della Po-
lizia Locale e adeguamento tecnico strumentale, sistemi di
videosorveglianza, attività di aggiornamento della Polizia
Locale, presidii fissi anche interforze in luoghi specifici
della città, unità mobili attrezzate, realizzazione di si-
stemi informativi della sicurezza, sistemi per la richiesta
rapida di soccorso a esempio le colonnine Sos, sostegno e
incentivi ai commercianti, educazione alla legalità, rac-
colta di segnalazioni e monitoraggio del territorio con la
partecipazione attiva dei cittadini. Veda Sindaco, vorrei
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soltanto ricordare che il testo coordinato del decreto leg-
ge 20 febbraio 2017 numero 14 recanti i disposizioni urgen-
ti in materia di sicurezza delle città pubblicato sulla
Gazzetta Ufficiale numero 23 del 21 aprile 2017 propone un
pacchetto di misure molto interessati per il problema della
sicurezza, Sindaco, di queste due mi hanno particolarmente
colpito. Lo sa quali sono? Sindaco glielo voglio però leg-
gere, sto leggendo dal decreto. Un po’ di pazienza, soltan-
to un po’ di pazienza. Una delle misure prevede, sindaco, a
parte che è contro il deturpamento, l’imbrattamento della
città, la lotta contro il fenomeno di posteggiatori abusi-
vi, c’è tutto in questo decreto, Sindaco, misure contro lo
spaccio di stupefacenti. Bisogna andare oltre le ordinanze,
questo è il senso di questo decreto. Lei ne ha emanate due
molto interessanti, ma che andrebbero soprattutto quella
relativa allo sgombero dei rom questa andrebbe ulteriormen-
te articolata meglio, Sindaco, le posso garantire perché
spostare i rom dal Salato, d’accordissimo, siamo d’accordo,
siamo d’accordo perché è la nostra carta come dire d’iden-
tità,  però  insomma  non  si  possono  mandare  così.  Volevo
esattamente dire: “Via libera a nuove assunzioni nella Po-
lizia Locale”, il decreto prevede anche questo. Evidente-
mente nei Comuni in regola con le norme sul pareggio del
bilancio si possono assumere a tempo indeterminato persona-
le di Polizia Locale. Comunque questo decreto consegna mol-
ti poteri ai Sindaci, cioè che non può intervenire soltanto
su fatti contingenti, molti poteri significa se il Sindaco
ha quale obiettivo la sicurezza della città deve produrre
tutta una serie di progetti che non siano ripeto il frutto
di una questione emergenziale o che cavalcano l’onda della
paura e del momento. Va bene Sindaco?! La ringrazio. Grazie
Presidente.  

PRESIDENTE STURIANO
Grazie a lei collega. Mi riallaccio a quello che ha detto
lei, condivido in parte, ma ritengo che il Consiglio Comu-
nale alcuni segnali anche in tale direzione deve darli.
Nella discussione del piano triennale del fabbisogno del
personale iniziamo ad andare indirizzi concreti. Noi per la
parte nostra e gli altri per la loro parte. Noi non possia-
mo avere un organico, un sottorganico, dove mancano, dove
dovremmo avere 14 unità di Ufficiali ne abbiamo appena, ap-
pena due, ne mancano dodici. 

CONSIGLIERE ARCARA
Presidente, il decreto legge lo prevede il potenziamento.
Lo prevede, diamoci da fare. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega, la legge prevede, ma quello che la nostra compe-
tenza iniziamo a metterla in campo. 
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CONSIGLIERE ARCARA
Benissimo. 

PRESIDENTE STURIANO
A partire da questo bilancio. Se ci sono risorse le indi-
rizziamo solo ed esclusivamente o una  grandissima parte
sulla sicurezza, sulla Polizia. 

CONSIGLIERE ARCARA
Su questo non ci sono dubbi. 

PRESIDENTE STURIANO
Videosorveglianza. Lo scorso anno l’abbiamo anche fatto se
è necessario interveniamo e mettiamo altre... 

CONSIGLIERE ARCARA
Ci sono alcune proposte se il Consiglio vuole farle... 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente sì.  

CONSIGLIERE ARCARA
... si può trasformare in un atto d’indirizzo. 

PRESIDENTE STURIANO
Il collega Coppola, prego. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO

 Grazie Presidente.    Signor Sindaco, colleghi. Presidente,
lei puntualmente come ha sempre fatto ha dimostrato ancora
una volta sensibilità e attaccamento al proprio territorio,
accantonando per un attimo quelli che sono gli argomenti
che  per  adesso  sono  di  natura  tecnica  e  amministrativa
concentrandosi su un fatto gravissimo che è accaduto nella
nostra città. Siamo seriamente preoccupati. È vero che in
conferenza dei capigruppo come devo dire anche il Sindaco
ultimamente a seguito di una serie di ordinanze, perché noi
seguiamo anche se non direttamente in maggioranza, ma sono
cose che riguardano l’intera società, che secondo me magari
a volte anche criticate, però io le ho condivise perché
ritengo che serve quantomeno a dettare delle regole, però
non basta più. Non basta più. Cari colleghi riteniamo e
abbiamo presentato una mozione, poi il Consiglio è libero,
perché riteniamo che sia una questione di carattere ormai
di urgenza. Dovete sapere che in provincia esiste se tutti
siamo un pochettino attenti cerchiamo di capire come sono
le cose, perché io ho fatto il Consigliere Provinciale come
altri e spesso siamo stati coinvolti in prefettura perché
esiste un comitato di sicurezza per l’ordine pubblico che
lo convoca il Presidente, a volte suggerito dal Presidente
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della provincia, dai Sindaci, noi riteniamo che oggi... Il
Pretetto lo convoca, ma anche su richiesta. Da dove viene
la richiesta, che può essere anche il territorio, come in
questo caso il Comune di Marsala, riteniamo che ci sono le
condizioni per richieste d’urgenza la con  vocazione del
comitato  sicurezza,  Sindaco,  perché  tutto  quello  che  è
accaduto in questi anni a parte... Diciamo la cosa più
grave sicuramente è il fatto dell’omicidio del Maresciallo
Mirarchi, ma tutto quello che accade giornalmente sbarchi
di clandestini... Ogni giorno si apre il giornale e si
legge: “Arrestati per spaccio di droga che viene da Cuba,
Trapani,  Palermo,  Marsala”,  qualsiasi  cosa  la  città  di
Marsala ci rientra. Siamo consapevoli che  il territorio
della città di Marsala è sottorganico per quanto riguarda
le forze dell’ordine, ma pur perché il territorio è molto
vasto, dunque è difficile avere un controllo totale del
territorio. Dunque Presidente, ora le faccio lettura, poi
ripeto  lei  è  libero  e  Consiglio  Comunale  è  libero  di
investire, di votare questa mozione per dare mandato al
Sindaco  di  chiedere  con  urgenza  la  convocazione  del
comitato sicurezza. Secondo me ci sono le condizioni come
ha  detto  bene  lei  anche  di  far  arrivare  la  nota  al
Ministero dell’Interno, ma nello stesso tempo di chiedere
pure l’intervento delle Forze Armate, perché siamo arrivati
a  questo  punto,  Sindaco,  ai  tempi  ci  furono  i  Vespri
Siciliani,  se  ricordate  bene  oggi  noi  siamo  nelle
condizioni  di  poter  richiedere  l’intervento  delle  Forze
Armate quantomeno che possa servire da deterrente, perché
qua sta andando a finire come il Far West, cioè non si può
è inaudito che si prenda una pistola e si spara anche se
caricata a salve e creare terrore soprattutto in un posto
frequentato da centinaia di persone e ci poteva scappare il
morto  non  per  lo  sparo  Sindaco,  pure  per  l’emergenza,
perché la gente scappava, i bambini potevano essere pure
calpestati. È stato grave, un ferito credo ci sia pure
stato. Dunque Presidente, se lei mi dà l’autorizzazione le
leggo il contenuto della mozione. Poi ripeto il Consiglio
Comunale  liberamente  può  decidere  di  votarlo  sta  sera
come... Ripeto per me sono caratteri  d’urgenza. Collega
Genna,  dico,  lo  mettiamo  all’ordine  del  giorno
eventualmente lo trattiamo nella prossima seduta.  Io ne
voglio fare lettura se mi è consentito.  

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere per me lei può leggerlo tranquillamente, così
come se ci sono altri possono leggerlo tranquillamente è un
contributo sicuramente anche serio al dibattito. Avete il
mio massimo apprezzamento per esservi sforzati nella produ-
zione di un documento. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Non è un documento Presidente, è una mozione. 
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PRESIDENTE STURIANO
Ma la mozione...  

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
C’è una nota ufficiale, si invita il Sindaco a chiedere al
Prefetto di convocare il comitato sicurezza. 

PRESIDENTE STURIANO
Ed è un documento. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Che esiste e che molti magari non sanno. 

PRESIDENTE STURIANO 
È un documento. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
C’è  un  comitato  di  sicurezza  pubblica,  che  convoca  il
Prefetto su richiesta da parte in questo caso può essere il
Sindaco di Marsala, perché secondo noi ci sono tutti gli
estremi per farlo. Tutto qua. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Coppola, il Sindaco lo sa benissimo, tant’è che
circa  sei  mesi  fa  ha  convocato  ed  è  per  la  prima  in
assoluto  nella  storia  di  questa  provincia  il  comitato
permanente  per  l’ordine  pubblico  e  sicurezza  che  si
riunisce solo in prefettura. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Esatto. 

PRESIDENTE STURIANO
Perché il Presidente e il Prefetto si è riunito per la
prima volta nella storia di questa provincia nella città di
Marsala. Le cose quando vanno dette, vanno dette. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Scusi Presidente, allora non ha prodotto nessun effetto. 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente, guarda Flavio, non sono qui... Io ho preso 
parte, ho partecipato anche a quella riunione. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Tutto rispetto per il Prefetto che è pure cambiato. 

PRESIDENTE STURIANO
Però  dico,  dobbiamo  anche  capire  che  ci  sono  anche
convenuti  di  carattere  istituzionale  che  anche  per  la
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riservatezza della stessa discussione bisogna che rimangano
segreti, punto. Non possiamo dire pubblicamente quello che
si è discusso e quello di cui si è parlato e le situazioni
che si possono mettere in campo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Giustissimo. 
 

PRESIDENTE STURIANO
Posso dire che rispetto ad alcune cose, alcune risposte
sono state date, su altre stanno già lavorando. Su altre
stanno lavorando. Ritengo che su questo una cosa è la parte
tecnica, il Questore non può mai dire, non può fare il
pugno di forza nonostante sa che manca l’unità in questa
provincia chiedere e mettersi contro un Ministro, non lo
può fare,  che  sia  chiaro. La  politica  lo  può fare,  la
politica deve esigere un rimpinguamento dell’organico di
Polizia all’interno di questa provincia e lo dobbiamo fare.

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Noi abbiamo fatto una proposta Presidente lei ce l’ha agli 
atti è stato presentato un documento.   

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere,  l’invito  a  leggerla.  L’invito  a  leggerla
assolutamente. Ho detto ringrazio a tutti coloro che avete
avuto  questo  grande  senso  di  produrre  un  documento  che
serve  a  dare  veramente  una  grossissima  mano  d’aiuto  al
dibattito. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
“L’oggetto è: Mozione sulla sicurezza, richiesta al signor
Prefetto  di  convocazione  del  comitato  provinciale  per
l’ordine  e  sicurezza  pubblica.  Visto  l’ultimo  fatto  di
cronaca  accaduto  all’interno  dell’antico  mercato  della
città di Marsala, viste le continue risse che si registrano
in ogni angolo della città, noi siamo continuamente... Ci
sono  notizie  di  bullismo  o  di  lite  continue,
accoltellamenti, il Pronto Soccorso a volte è invaso da
queste situazioni. Visto le ultime indagini svolte dalle
autorità  competenti  che  hanno  interessato  il  nostro
territorio presentandolo come altamente a rischio spaccio
di stupefacenti, coltivazione di piantagioni di vario tipo
e l’immigrazione clandestina. Viste le continue denunce di
furto in abitazioni private e non, le rapine ed i furti di
qualsiasi genere. Sindaco ci sono continuamente denunce di
furti di auto, ciclomotori, nonché anche quello dei cavi
per l’energia elettrica di pubblica illuminazione. Molte
strade sono al buio, perché si rubano i cavi è questa la
verità.  Viste  le  ultime  manifestazioni  di  violenza
associate anche con incendi di probabile natura dolosa nei
confronti di attività produttive e di mezzi di locomozione;
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considerato che il comitato provinciale per l’ordine e la
sicurezza pubblica è un organo di consulenza del Prefetto
per  l’esercizio  delle  sue  attribuzioni  di  autorità  di
pubblica sicurezza che si occupa di garantire le condizioni
di pace sociale, prevenendo fattori che potenzialmente la
minacciano. Il Consiglio Comunale per quanto sopra espresso
invita il signor Sindaco di Marsala a chiedere con urgenza
a sua Eccellenza il Prefetto la convocazione del Comitato
provinciale per l’ordine e la sicurezza pubblica con ordine
del giorno la situazione di Marsala”. Questo è il nostro
documento,  proprio  perché  non  vogliamo  abbassare
completamente la guardia. Questo riteniamo che sia utile e
necessario e come ha detto poc’anzi lei anche fare arrivare
la notizia anche al Ministero dell’Interno, perché qualcosa
deve venirne fuori, perché così non è più possibile. Poi
c’è la politica che può innescare tutti quei meccanismi che
possono essere dall’assunzione dei Vigili Urbani, però il
Sindaco, la politica può coinvolgere quelle che sono le
associazioni anche di sicurezza che ci sono e le società
anche locali per vedere se magari potremmo anche trovare le
condizioni per delle convenzioni, per vigilare ancora di
più, possono dare una mano, perché ormai siamo all’assoluto
sbando  totale,  Presidente,  questa  è  la  realtà.  Io  ho
concluso. Poi il Consiglio Comunale riterrà opportuno se
votarlo  oggi  o  votarlo  nella  prossima  seduta.  Grazie,
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Condivido, condivido quando dico che la politica deve fare
anche  le  sue  scelte  sicuramente  saremo  chiamati  a  fare
anche scelte. Sono anche valutazioni che dobbiamo fare per
quella che può essere la nostra parte di competenza. Quando
abbiamo trattato il tema sicurezza nel precedente bilancio
c’erano già delle somme inserite sulla videosorveglianza
per la sicurezza del territorio, abbiamo fatto un ulteriore
emendamento votato all’unanimità dall’aula dove si chiedeva
addirittura  un  rimpinguamento  del  numero  di  telecamere,
perché questo significa avere anche lì il controllo del
territorio. Sapere spesso che ci sono degli occhi anche
elettronici che guardano può servire da deterrente. Allora
se è necessario mettiamone di più, mettiamone di più. Giusi
Piccione.  

CONSIGLIERE PICCIONE
Presidente, signor Sindaco, Consiglieri, stampa presente in
aula relativamente alla questione sicurezza Presidente ed
un  tema  penso  caro  un  po’  a  tutti  noi  Consiglieri.
Ringrazio  Letizia  Arcara  per  aver  diciamo  coinvolto  la
commissione  nello  stilare  questo  documento  che  è
assolutamente interessante sul piano degli spunti che dà
all’Amministrazione.  Spero  che  il  Sindaco  appunto  possa
cogliere. Mi faccio delle domande e faccio delle domande al

25Consiglio Comunale del 19/09/2017



Sindaco,  vorrei  capire  qual  è  la  sua  lettura  socio  –
politica rispetto ai fatti accaduti. I fatti accaduti sono
semplicemente fatti isolati o fanno parte di qualcosa che
ci dice che non va bene sul nostro territorio, essendo un
territorio  abbandonato.  Mi  chiedo  se  lei  si  fa  le  mie
stesse domande, qual è la responsabilità che lei da Sindaco
e io da Consigliere e noi come cittadini abbiamo in quello
che accade. Faccio una lettura più sociale, per cui non
credo  che  la  questione  può  essere  risolta  soltanto
aumentando  il  controllo,  quindi  mettendo  soldi  in  un
bilancio,  non  credo  che  sia  soltanto  una  questione
economica la sicurezza, è una questione sociale che ha che
fare con l’umano. Questo voleva essere un mio spunto di
riflessione e sono desiderosa di capire qual è secondo la
sua  visione  una  lettura  sociale  e  politica  rispetto  ai
fatti accaduti. Non mi interessa la lettura legata alla
presenza o meno di pattuglie, perché questo è già un fatto
assodato e so che lei si è mosso. Sul piano sociale in
termini mediatici di comunicazione con i cittadini cos’è
che dobbiamo fare ancora di più? Questo le chiedo signor
Sindaco. Grazie.    

PRESIDENTE STURIANO
Calogero Ferreri. Sicuramente a Calogero lei collega Genna.

CONSIGLIERE FERRERI
Grazie  Presidente,  Amministrazione,  stampa,  pubblico.
Vorrei rappresentare quei giovani che il sabato sera escono
in città e credo che la città di Marsala sta perdendo molti
dei propri figli che chi per studio, chi per lavoro vanno
via da questa città e soprattutto in estate me ne accorgo
quando la città è piena di giovani, i locali e le vie del
centro sono affollate di marsalesi che ritornano in vacanza
qui in città. Presidente, l’ho ascoltata poco fa nel suo
intervento  e  le  posso  garantire  che  condivido  a  pieno
quanto detto e dichiarato da lei. Credo che ci rappresenti
bene in questo momento critico e di delusione per molti
giovani che il sabato sera non si aspettano minimamente dei
colpi di sparo sia a salve o no, però all’interno di un
luogo che è diventato ormai un centro per molti giovani che
il sabato sera passano con le compagnie e con gli amici
scambiando qualche chiacchiera fra di loro e qualcosa da
bere. Vorrei ritornare sul discorso cosa può fare questo
Consiglio  Comunale.  Credo  che  questo  Consiglio  Comunale
abbia fatto qualcosa, l’anno scorso noi abbiamo stanziato
70 mila euro credo se non erro per aumentare il sistema di
videosorveglianza,  perché  non  possiamo  dotare  credo  che
devo ringraziare le forze dell’ordine, dobbiamo ringraziare
le forze dell’ordine che in poche ore sono risalite diciamo
a chi ha commesso il fatto. Credo che l’anno scorso noi
abbiamo  stanziato  70  mila  euro  e  non  credo  me  abbiamo
aumentato  il  sistema  di  videosorveglianza,  al  momento
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abbiamo soltanto dieci telecamere in città e sono poche. La
sicurezza  per  me  non  è  soltanto  il  sabato  sera,  la
sicurezza  è  in  strada  ovunque.  Devo  fare  i  complimenti
all’Amministrazione  comunale  anche  e  al  Comandante  dei
Vigili Urbani per il discorso dei motorini senza targa e
senza  assicurazione.  Da  lì  vorrei  partire,  da  lì  e  la
sicurezza stradale. La sicurezza viene meno quando non ci
sono le regole in una città che sia educazione civica, che
sia educazione stradale, quindi credo che dobbiamo partire
dai  più  piccoli  dalle  scuole  con  l’educazione  civica  e
soprattutto nel controllo del territorio. Lei ha detto bene
“Marsala  è  una  città-territorio”,  è  una  città  grande
difficilmente si può gestire e da nord a sud della città ce
poi magari il sabato sera passano il sabato sera nel centro
storico, ma dobbiamo partire soprattutto nelle contrade.
Nel quartiere dove abito io molti e molti motorini sono
senza targa, camminano senza assicurazione. La sicurezza
parte da lì, perché se domani un motorino investire un
pedone o un cittadino domani chi va a risarcire i danni?
Quindi partiamo dalla sicurezza. Ripeto, lei ha detto bene
che  abbiamo  poche  unità,  abbiamo  poche  pattuglie,  va
benissimo,  ma  iniziamo  con  incrementare  anche  delle
campagne la videosorveglianza nelle maggiori piazze. Lei ha
detto bene poco fa il discorso che è un occhio digitale, ma
è  un  occhio  che  serve.  Aiutiamo  anche  noi  le  Forze
dell’Ordine a tenere accogliente e sicura  questa città.
Vorrei ora sapere dall’Amministrazione se i 70 mila euro
che abbiamo stanziato l’anno scorso nel bilancio sono stati
impegnati e se la videosorveglianza è stata già installata.
Sennò  visto  che  stiamo  trattando  il  bilancio  possiamo
incrementare le somme e cercare soprattutto  anche nelle
campagne e nelle maggiori piazze delle  campagne mettere
della videosorveglianza così siamo di supporto alle Forze
dell’Ordine. Grazie Presidente.  

PRESIDENTE STURIANO
Collega Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Presidente a distanza di  manco dieci
giorni perché a dieci non ci siamo arrivati siamo arrivati
alla sparatoria. Dico Presidente, proprio dieci giorni fa
all’incirca se non ricordo male il 12 settembre io le ho
chiesto di fare un tavolo tecnico coinvolgendo tutte le
autorità  di  qualsiasi  genere  e  parlo  dell’Arma  dei
Carabinieri,  della  Polizia  stradale  e  quanto  altro  per
organizzare un tavolo tecnico e vedere come potenziare le
forze  dell’ordine  a  Marsala.  Siamo  arrivati  alla
sparatoria, presumo che arriveremo anche al morto, perché
oltre  all’impegno  che  c’è  stato  da  parte
dell’Amministrazione,  visto  che  l’Amministrazione  non
riesce a dialogare con il Consiglio, perché lei bene diceva
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è  stato  fatto  un  incontro,  cosa  che  lei  non  ha  detto
precedentemente  a  quel  mio  intervento  dove  chiedevo  un
tavolo tecnico con tutte le forze dell’ordine per mettere
in atto un potenziamento delle forze dell’ordine. Lei ha
detto bene, mi ricordo che qualche tempo fa e ne do plauso
alla  Presidente  della  commissione  politiche  sociali
protempore  di  allora  la  dottoressa  Licari  avevamo
affrontato questa tematica con la presenza del Sindaco. Se
non ricordo male, se mi può aiutare collega circa un tre,
quattro mesi fa era stato preso pure un impegno da parte
del Sindaco che doveva venire in commissione a venirci a
raccontare il raccontino, cioè che cosa realmente si poteva
mettere in atto per tutelare l’ordine pubblico in questa
città. C’era stato pure detto in sede di commissione se non
ricordo  male  che  c’era  la  presenza  di  alcune  forze  in
ambito locale che sono in borghese, non sono in divisa per
cui un primo controllo in città c’è. Avevo chiesto ancora
di più se lei si ricorda Presidente di allora, avevamo
chiesto anche la presenza dell’esercito. Abbiamo disatteso
pure questo. Oggi voi siete forza di Governo, noi siamo
disponibili  dell’opposizione  a  dialogare  con  questa
Amministrazione che non riesce a parlare con noi o perché
noi siamo sordi o perché voi siete privi di voce e non
potete  parlare.  A  questo  punto  se  ci  può  essere  una
convergenza di idee, di forze che possono permetterci di
avere  un  potenziamento  nell’ambito  locale  delle  forze
dell’ordine noi siamo a disposizione Sindaco. Per queste
tematiche  non  ci  tireremo  indietro.  Lei  non  riesce  a
dialogare nemmeno con l’opposizione, nemmeno perché con la
sua maggioranza non ci vediamo più da molto tempo, ma con
l’opposizione ancor peggio, perché nemmeno  ci ascolta,  dà
atto a quello che oggi poteva essere evitato, un dibattito
sulla sicurezza, la sensibilità dell’aula, perché oggi c’è
pure  la  sensibilità  dell’aula  dopo  una  sparatoria
aspettiamo  il  prossimo  morto,  Sindaco,  nel  frattempo
cerchiamo  di  affrontare  la  tematica  della  sicurezza,
cerchiamo  di  mettere  l’impianto  di  videosorveglianza,
cerchiamo  di  mettere  la  Guardia  Municipale  che  è  messa
ovunque, ma non a fare il servizio nella piazza, perché la
Guardia  Municipale  è  stata  chiamata  a  seguito  di  un
intervento  chiesto  anche  da  parte  mia  in  presenza  dei
colleghi a seguito di una rissa che c’è stata qua sotto,
dico  non  sappiamo  mai  dove  sono.  Quando  il  Palazzo
istituzionale  come  fra  l’altro  il  Municipio  dove  lei
presiede dovrebbe avere quantomeno la presenza, perché noi
rappresentiamo, siamo istituzione rappresentiamo la città.
La  Volante  non  può  venire  con  trentacinque  minuti  di
ritardo.  Io  non  so  chi  fa  i  servizi  all’interno  della
Polizia Municipale, ma li sta facendo veramente male, male
e lei rappresenta l’Assessore, perché è lei il dirigente
responsabile, la delega non ce l’ha nessuno, ce l’ha lei.
Lei è il Primo Cittadino e deve garantire l’ordine pubblico
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in questa città. Si deve attivare assieme al mio Presidente
a fare una riunione, un tavolo tecnico. Questo è quello che
avevo  chiesto  al  Presidente  attuale  della  commissione
politiche  sociali  che  ha  dato  corso  con  un  ordine  del
giorno per affrontare questa tematica, perché siamo tutti
bravi a metterci la medaglietta al petto quando c’è la
sparatoria. Affrontare tematiche serie come quelle che sono
state trattate sia giorno 12, che oggi non siamo bravi
nessuno.  Grazie.  Presidente  le  ripeto  io  sarò  la  sua
tortura  fino  a  quando  lei  non  farà  un  tavolo  tecnico
affinché si attivi quantomeno la disponibilità a sostegno
di qualche Volante in più, qualche presenza in più nel
territorio trapanese e marsalese per giunta che è quello
che ci interessa di più.  

PRESIDENTE STURIANO
Collega, il tavolo tecnico, possiamo fare tutti i tavoli
tecnici  che  vogliamo.  Io  posso  pare  il  tavolo  tecnico,
posso chiedere... Attenzione posso chiedere un intervento,
posso fare una proposta, posso chiedere un incontro, con i
nostri Vigili, con il nostro Comandante, non so se sono
chiaro.  Per  il  resto  anche  il  Sindaco  nonostante  è  un
membro permanente del comitato per l’ordine e la sicurezza
può solo fare una richiesta, non è che può esigere, non so
se mi spiego Sindaco, che per forza di cose si deve. Può
chiedere ufficialmente un incontro e una riunione. È una
richiesta che deve avanzare. È una competenza molto più
allargata che come vede anche la stessa normativa non dà al
Presidente del Consiglio, ma dà al Sindaco. Noi possiamo
sicuramente prendere spunto di tutta una serie di cose e
sicuramente sollecitare il Sindaco o dare  manforte, una
mano d’aiuto anche al Sindaco per vedere cosa può fare
tranquillamente  relativamente  alla  convocazione  del
comitato permanente per l’ordine pubblico e la sicurezza,
per il resto dico vediamo politicamente come ci si deve
muovere, come si deve muovere la città, perché il Consiglio
rappresenta la città che sia chiaro. Come ho detto poco fa
un documento votato a unanimità, firmato e sottoscritto da
tutti e trenta di Consiglieri Comunali di questa città,
condiviso  ha  una  valenza,  ha  un  altro  effetto  di  un
documento  prodotto,  perché  riteniamo  che  in  un
determinato... Bisogna fare una cronistoria. Assolutamente
sì, ma noi guardi collega glielo può dire, glielo possiamo
dire e lo possiamo attestare, non siamo abituati a fare
comunicati stampa, non siamo abituati soprattutto quando si
toccano  determinate  tematiche,  l’ho  detto  e  continuo  a
dirlo. Quando tocchiamo determinate tematiche a mio avviso
non c’è bisogno nemmeno di fare tutti questi comunicati
stampa o di... Può stare tranquilla. Abbiamo già chiesto e
fatto  anche  determinati  interventi  eppure  non  abbiamo
comunicato  che  abbiamo  determinati  incontri,  perché
diversamente è solo fatto per apparire. Noi non vogliamo
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apparire, non abbiamo bisogno di apparire, abbiamo bisogno
della rassicurare sicuramente la nostra città  con fatti
concreti.  La  gente  vuole  vedere  fatti.  Ho  detto  il
Consiglio Comunale per quelli che possono essere i fatti
che possiamo fare, dal rimpinguamento delle telecamere di
videosorveglianza  sul  territorio,  anche  nelle  periferie,
perché ci sono sicuramente punti strategici e nevralgici
delle  periferie  che  devono  essere  controllati,  che  sia
chiaro, perché quello che accade a Paolini come accade a
Strasatti, come accade a Terranove e Bombina, come accade,
dico  sicuramente  se  c’è  un  occhio  vigile,  se  non  lo
prendere  subito,  nel  giro  di  poche  ore  sono  nella
condizione di capire chi è stato l’autore di qualche evento
delittuoso, questo sia chiaro. Oggi non siamo nemmeno nelle
condizioni di capire chi è stato. Ci dobbiamo affidare a
qualche privato, com’è successo a me  personalmente. Poi
magari le telecamere del privato sono  state cancellate.
Sono state cancellate, guarda caso quelle ore che a me
interessavano e su cui la Procura ancora sta indagando sono
state cancellate. Se c’era un occhio pubblico voglio vedere
chi cancellava. Questo significa anche prevenire, perché
tutto quello che accade a partire da fatti di bullismo che
si consumano quotidianamente in questa città di giorno e di
notte,  perché  la  gente  non  può  più  dormire  nemmeno  la
notte,  perché  ci  sono  dei  bulli  che  alle  quattro  del
mattino  vanno  a  citofonare,  a  svegliare  le  persone  che
dormono, da queste piccole cose, che sono ubriachi, che
continuare a spacciare e spacciano, perché ci sono tanti
bambini  che  spacciano  magari  per  potersi  guadagnare  la
stessa  razione,  dose  di  marijuana  o  di  cocaina,  di
marijuana e di cocaina. Queste cose si sanno Sindaco, si
sanno, si sanno. Alcuni provvedimenti sono  stati presi,
sono stati presi in alcuni punti nevralgici, ma abbiamo
bisogno di maggiore forza e presenza, perché la presenza la
fa da padrona. Siccome sanno che non c’è presenza ognuno è
libero di fare quello che vuole a me preoccupa non il bullo
di oggi, ma il bullo che non viene fermato oggi e diventa
il  delinquente  o  il  bossetto  di  domani,  perché  si
atteggiano a delinquenti, si atteggiano da delinquenti, da
piccoli boss si atteggiano. La cosa che preoccupa e che
bambini a quindici, sedici anni camminano con i coltelli in
tasca e con le pistole, questo mi preoccupa, perché non è
un problema solo delle donne che spacciano, delle donne,
perché  adesso  mettono  pure  le  donne  a  spacciare.  È  un
problema di bambini, di minorenni e piccoli maggiorenni che
camminano  con  le  pistole  in  tasca.  Qualcuno  forse  ha
dimenticato che uno o due anni fa in questa città ci sono
state tre, quattro sparatorie nel giro di un mese, un mese
e mezzo dalla via Roma di fronte all’Agrario, a Porticella,
forse queste cose ce le dimentichiamo, ogni tanto anche
queste  cose  bisogna  farle  ricordare  non  è  un  problema
dell’ultimo mese o dell’ultimo anno, collega Sinacori, è un
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problema che ci stiamo trascinando negli ultimi due, tre
anni.  Anche  queste  cose  in  un  documento  le  dobbiamo
mettere,  Marsala  era  una  città  tranquilla  dove  non  si
sparava, oggi si spara con molta facilità e si cammina con
le pistole in tasca, come fosse la cosa più normale di
questo mondo, come se fosse il portafoglio con il bancomat.
Una piccola discussione del nulla può nascere una lite che
può portare tranquillamente anche ecco all’omicidio. Queste
cose  le  apprendiamo  a  livello  nazionale,  siccome  le
apprendiamo che per delle banalità si uccide come se fosse
la  cosa  più  semplice  di  questo  mondo.  L’ultimo  il
fidanzatino che uccide la fidanzata, lo stesso che fosse
una cosa più normale di questo mondo. Questa è la società,
questa è la nostra società, sta producendo questo. Allora
vediamo  come  intervenire,  come  intervenire  in  maniera
seria, Sindaco. Hanno chiesto di intervenire  la collega
Ingrassia e il collega Sinacori, poi c’è il collega Arturo
Galfano  che  era  iscritto,  però  si  vuole  riallacciare
all’argomento, quindi quando terminiamo l’ultima parola la
diamo al collega Galfano che deve parlare...    

CONSIGLIERE INGRASSIA
Grazie Presidente, colleghi, Sindaco e presenti. Io vivo in
centro  storico,  ogni  tanto  ho  fatto  anche  qualche
intervento come l’ha fatto il mio collega Cimiotta, come
l’hanno fatto altri colleghi. Il tema della sicurezza è un
tema che interessa tutta la città non c’è dubbio, ma il
centro storico è l’anima, il centro storico è il polmone
della città, nel centro storico si incontra molta gente. È
chiaro che gli ultimi avvenimenti non sono da attribuire,
no la colpevolezza all’Amministrazione, che fa quello che
può in termini di sicurezza. Credo che il problema come
diceva  la  collega  Piccione  non  è  solo  quello  della
sicurezza, il problema è sociale, il problema è per noi
amministratore  anche  un  problema  di  idea,  il  problema
dell’idea della città che vogliamo, del centro storico che
vogliamo. Questa è un’idea, il problema della sicurezza fa
coincidere  il  problema  dell’illuminazione,  il  problema
della pulizia, il problema del decoro urbano. Molti mesi fa
ho scritto, ho chiesto che per l’organizzazione e programma
degli eventi a Marsala si tenesse conto di spazi, che si
tenesse conto di un sistema di piazze dove poter allocare,
dove  poter  coinvolgere  gente,  famiglie,  giovani,  meno
giovani e questo lo puoi fare se differenzi, se fai una
programmazione dove si tenga conto delle diverse esigenze
che  una  città-territorio  come  Marsala  ha  con  un  centro
piccolo e un territorio vastissimo. Quando soprattutto nel
fine  settimana,  ma  d’estate  quasi  ogni  sera  molti  si
radunano nel centro storico anche perché il lungomare ahimè
purtroppo non è reso vivibile per fare passeggiate, altri
spazi non sono vivibili e allora si concentra una folla che
diventa e che può diventare anche come dire un pericolo nel
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senso che se questa folla non è opportunatamente orientata
in un percorso di interessi in pieno centro storico, faccio
una brevissima parentesi, da quanto tempo molti non fanno
una  passeggiata,  tre,  quattro  sabati  fa  c’era  un
predicatore di non so quale religione che pregava, osannava
in piena piazza, ragazzi che giocavano con una palla di
carta fatta alla meno peggio. Giustamente gli esercenti dei
bar non rimproveravano perché i genitori erano seduti che
consumavano. Era il centro un gran bazar. Poi c’era la
musica di un locale, la musica di un altro locale, il palco
montato, ma non serviva quella sera a nulla. Allora dico
sì,  del  tema  della  sicurezza  assolutamente  riguarda  il
centro e riguarda tutto il territorio, ma è strettamente
legato  al  decoro,  alla  pulizia,  a  quello  che  vogliamo,
perché  se  in  centro  storico  una  sera  mettiamo  un
pianoforte, una sera facciamo un cinema, una sera facciamo
una  musica  con  una  banda  rock  e  nel  frattempo
contestualmente cose del genere o altre cose si fanno in
un’altra  piazza,  in  un  altro  quartiere,  ma  non  per
ghettizzare, non è questo lo spirito dell’intervento che lo
mio  gruppo  ha  fatto  molti  mesi  fa,  ma  proprio  per
integrare. Noi non dobbiamo andare nel quartiere popolare
per andare a fare la lezioncina o la morale o a fare vedere
quanto siamo bravi o belli, andiamo, recitiamo e poi ce ne
torniamo indietro, ma dobbiamo offrire a loro quello che
viene offerto in centro. Ripeto attraverso un sistema, un
percorso ahimè devo dire che questo l’Amministrazione non
l’ha  pensato,  non  l’ha  fatto  neanche  quando  è  stato
suggerito. Presenza delle forze dell’ordine, assolutamente
sì, ma a questo punto ritengo che è necessaria anche la
presenza delle istituzioni. Noi non possiamo scendere nelle
piazze  o  percorrere  le  strade  del  nostro  territorio
solamente in occasione di una festa o di una processione,
ma  dobbiamo  camminare  per  strada,  vedere,  ascoltare,
manifestare la nostra presenza. È chiaro non lo possiamo
fare ogni fine settimana, non lo possiamo fare per 365
giorni l’anno, ma se già qualcuno lo facesse anche quattro
volte l’anno una per stagione di fare una passeggiata alle
undici, a mezzanotte e vedere cosa succede, a vedere cosa
si vede. Poi magari si può decidere di imporre a tutti
questi  locali,  perché  il  Cassero  una  volta  ricorderete
perfettamente tranne i meno giovani, ma chi ha la mia età o
giù di lì ricorda, il Cassero era la strada principale di
Marsala con negozi meravigliosi, bellissimi, ora invece si
è ridotta a essere sempre la stessa bellissima strada, però
al posto dei negozi sono sorti un’infinità ed è bene che ci
siano di negozi di genere alimentari che vendono frittura,
vendono pastelle, che vendono dolcetti, che vendono gelato,
benissimo, va benissimo che ci siano. A Porta Mazzara si
vende anche il pesce, va benissimo, potrei io non essere
d’accordo,  ma  c’è,  gli  è  stato  concesso  vuol  dire  che
poteva farlo e che l’ha fatto, però imporre che si mantenga
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uno stile e un decoro, un decoro che è anche quello di chi
poi frequenta il posto, non si può a qualsiasi orario del
giorno o della notte, d’estate, d’inverno musica a tutto
volume, musica che contrasta lo stesso cinema all’aperto.
Mi  riferisce  qualcuno  che  certe  sere  non  era  possibile
ascoltarlo perché c’era la musica. Io vivo in centro, io
queste cose le so, le sento, le vedo. Ci sono serate che
prima che passo e posso entrare con la macchina in garage
passano sei, sette, otto minuti perché c’è una fiumana di
persone. È bene che ci siano, ma noi questa fiumana di
persone la dobbiamo interessare, la dobbiamo coinvolgere,
dobbiamo fare in modo che sia responsabilizzata e che abbia
non dico il timore riverenziale che io ho quando vado alla
Cappella Sistina o in qualsiasi altro museo entro in punta
di piedi, ma quasi. Chi vuole visitare il centro storico di
Marsala  deve  comportarsi  e  deve  avere  un  atteggiamento
consono  al  centro  storico  che  deve  sulle  pulito,
illuminato, ci sono sezioni e strade del centro storico
completamente al buio e non a caso già da molti mesi e l’ho
detto  in  commissione  lo  faremo  abbiamo  chiesto  di
intervenire su piazza San Gerolamo ed interverremo con un
emendamento al piano triennale e al bilancio. Piazza San
Gerolamo è stata scenario di atti di bullismo e lo sappiamo
bene dopo mesi che lo diciamo, perché è successo, quindi
dobbiamo  necessariamente  intervenire,  cambiando  quei
pannelli  rotti,  illuminando  la  piazza,  coinvolgendo
associazioni  e  privati  nel  mantenimento  della  piazzo  o
dello slargo o di qualsiasi altro spazio pubblico. Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie  a  lei  collega  Ingrassia.  La  parola  al  collega
Giovanni Sinacori a seguire il collega Pino Milazzo e il
collega Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE SINACORI
Grazie  signor  Presidente,  colleghi  Consiglieri,  signor
Sindaco,  Assessori,  desideravo  solo  ed  esclusivamente
portare  una  testimonianza.  Ho  ascoltato  interventi  che
sinceramente mi sono piaciuti e comunque per i quali mi
complimento perché era necessario dare una mano a chi come
lei  e  l’ufficio  di  presidenza,  il  Sindaco  e
l’Amministrazione ha lavorato con tutte quelle riserve di
legge, chiamiamole così, che esistono per la questione, ma
era interessante iniziare a fare ascoltare anche una voce
ufficiale della città di Marsala. Dicendo  soprattutto e
dando  anche  una  speranza,  dicendo  che  questo  Consiglio
Comunale nella sua rappresentanza dice che non è d’accordo
e non silente quando accadono determinate questioni che poi
sono sfociate sabato sera in un episodio grave, ma che
appunto sono solo e esclusivamente la punta dell’iceberg di
una situazione che come dice il Presidente del Consiglio e
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tutti gli intervenuti hanno radici più lontane. Desideravo
portare una testimonianza importante, sabato scorso sono
stato a Trapani perché al Tribunale organizzato da sena rie
di  associazioni  si  è  svolta  una  due  giorni  “Contro  le
illegalità”,  si  chiamava  così.  Due  giorni  contro
l’illegalità e univa lo sport con il tessuto sociale della
città, di una comunità e appunto parlavano di queste cose.
Fra gli altri relazionavo sul tema il Procuratore Capo di
Trapani Morvillo, il Procuratore Capo di Reggio Calabria
Petralia che sono come sapete due siciliani e c’era pure il
Presidente del Tribunale di Trapani Andrea Genna, il nostro
compaesano,  il  dottore  Genna  e  testimonianza  importanti
come  quella  della  dottoressa  Anna  Giordano  che  è  la
responsabile delle saline di Trapani e Nubia. Debbo dire
che sono rimasto colpito da un passaggio che il Procuratore
Morvillo ha dato come traccia di riflessione che diceva
pressappoco in questi termini signor Sindaco, “Quando in
una  comunità  accadono  delle  cose,  tra  virgolette,
spiacevoli  che  sono  sintomo  e  che  sono  segnalai  di
irrequietezza  la  comunità  stessa  ha  l’obbligo  di
interrogarsi cosa sta succedendo”? Gli interventi che si
sono succeduti da qui come quello puntuale e preciso della
collega Arcara che in nome e per conto della commissione,
come quello del collega Coppola, di Ingrassia e di Calogero
Ferreri  sono  soprattutto  miranti  a  un  controllo  del
territorio e quindi per una parte denunciamo una carenza
strutturale  di  quello  che  sarebbe  il  primo  livello  per
garantire la sicurezza, cioè l’ordine pubblico, manca il
personale, la città è una città – territorio che ha diversi
chilometri  quadrati  da  coprire,  due  sole  Volanti.  Il
Consiglio Comunale ha investito settantamila euro l’anno
scorso per un ragionamento di videosorveglianza e questo è
il  primo  livello  che  noi  sicuramente  con  tutti  gli
strumenti che abbiamo a disposizione come anche il comitato
di ordine pubblico e sicurezza, con gli sforzi che sono
stati fatti con gli investimenti che possiamo fare dobbiamo
migliorare,  perché  sia  più  tranquillo,  più  sicuro,  che
persona meno falle. C’è un altro livello che secondo il mio
parere la politica non deve dimenticare, anzi deve trovare
il  metodo  di  intensificare  e  di  rendere  ancora  più
pregnante  rispetto  a  questa  questione,  una  parte  l’ha
espressa in maniera magistrale Ginetta Ingrassia quando ci
ha  parlato  sta  sera  di  decoro,  pulizia,  sistema  delle
piazze, cioè tutti quei meccanismi che in sincronia tra di
loro  permettono  un  miglioramento  generale  di  tutta  una
questione. Io mi permetto di portare alla riflessione di
quest’aula  un  ulteriore  elemento  signor  Sindaco,  quello
della educazione civica e dell’educazione alla legalità.
Questo è un fatto secondo il mio parere importantissimo. In
questo momento quello che sta succedendo a Marsala è che
questa  seconda  parte  della  questione  l’educazione  una
legalità viene demandata esclusivamente a una agenzia che è

34Consiglio Comunale del 19/09/2017



la scuola, con ottimi risultati e grande abnegazione da
parte degli operatori scolastici, però si parla di questo
solo ed esclusivamente nelle scuole e un po’ di lavoro che
viene fatto da alcune libere associazioni. Allora io che
forse lì dobbiamo interrogarci. Lì abbiamo il dovere di
capire se possiamo fare qualcosa, se possiamo fare di più,
se possiamo promuovere delle iniziative che possono portare
delle testimonianze, che possono portare dei metodi, che
possono  portare  dei  modelli  che  dobbiamo  sviluppare  ed
applicare in questa città, perché senza prevenzione, senza
educazione, senza che sin da piccoli si faccia capire quali
sono le norme del vivere civile chiaramente non possiamo
andare da nessuna parte. Non è pensabile che sia un atto di
mera delinquenza il fatto che io pretenda di andare in un
locale  pubblico  e  di  bere  una,  due,  tre  volte  o  di
consumare una, due, tre volte senza pagare, non esiste. È
un problema che è insito nella mente di qualcuno che a
certi livelli si può fare tutto. Non esiste. L’arroganza,
la  superbia,  la  presunzione,  la  protervia  sono  delle
bruttissime bestie che vanno combattute sin  da bambini.
Diceva bene il Presidente che tipo di società ci troviamo
davanti? È solo la società che noi abbiamo generato. Noi
abbiamo  generato,  attenzione.  Io  non  do  la  colpa  agli
altri, io parlo di gente che ha la stessa età delle mie
figlie. Parlo di gente che è leggermente più piccolina,
questo  è  un  grandissimo  interrogativo  che  noi  dobbiamo
porci.  Va bene consigliere Ferreri che tu hai portato qui
la voce dei giovani che il sabato sera vogliono uscire e
quindi pretendi, chiedi e dici che sarebbe opportuno avere
più vigilanza, ma quella è una fase repressiva che serve,
serve assolutamente serve è normale, perché altrimenti c’è
pure il principio dell’impunibilità, perché se riusciamo a
rubare e a sparare senza poi manco essere individuati è
chiaro che qui siamo veramente nel far west; però penso che
la  politica  debba  avere  il  compito  essenziale  di
sollecitare  chi  è  preposto  all’osservazione  dell’ordine
pubblico, quindi tutto quello che ci siamo detti sta sera,
ma deve essere in grado di poter proporre un modello di
educazione alla legalità che in questo momento ahimè qui è
carente.  Quando  noi  qui  dentro  abbiamo  parlato  di  un
modello diverso di welfare non lo dicevamo solo per dirlo
signor Sindaco, non lo dicevamo solo perché l’avevamo letto
e volevamo venire in Consiglio Comunale a proporre una cosa
nuova. Questa è una cosa bella la cavalchiamo, un modello
di welfare, no. In certi posti dove si studia, si lavora e
questo cose si fanno veramente questo tipo di welfare per
questa  società  che  chiamano  “Liquida”  è  ormai  pane
quotidiano, perché le devianze sono superiori a quelle che
sono qua. Solo che ci sono gli anticorpi rispetto a questa
questione,  per  cui  c’è  la  possibilità  che  qualcuno
guarisca, ma c’è una grandissima possibilità di fare grande
prevenzione. Su questo io spero di poterci confrontare con
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tanta  serenità  così  com’era  l’appello  che  faceva
l’appassionata  collega  Genna,  dicendo  che  noi  siamo
disponibilissimi senza riserva alcuna su questa questione,
tanto che infatti non c’è nessuno avversario da demolire e
da combattere, c’è solo ed esclusivamente quella di poter
dare una nostra idea, un’idea di tutti stimolarla e tirarla
fuori  perché  si  possa  giungere  a  un  risultato  che
sicuramente  tutti  auspichiamo  migliore.  Grazie  per
l’attenzione.    

PRESIDENTE STURIANO
Il Collega Pino Milazzo, prego collega. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE
Grazie  Presidente,  colleghi  Consiglieri,  signor  Sindaco,
signori. Presidente, penso che ormai l’argomento sia stato
abbastanza  sviscerato  nei  vari  interventi  che  si  sono
succeduti  prima  di  me.  Anch’io  vorrei  dire  la  mia  in
merito.  Intanto  ringrazio  il  gruppo  dell’Udc  per  la
presentazione della mozione, perché ci ha permesso di poter
sta sera discutere di quella che è la sicurezza che sta a
cuore a tutti noi. Il collega Sinacori ha portato avanti un
argomento che pensavo. L’argomento era questo: la comunità.
bisogna interrogarsi sul perché stanno succedendo queste
cose. Personalmente una mia piccola interrogazione me la
sono fatta. A mio avvio quello che sta succedendo Sindaco
scaturisce da un fatto mentre prima come diceva la collega
Ingrassia ci trovavamo ad avere un Cassero, una via XI
Maggio che era rappresentata da dieci attività commerciali
che  vendevano  alcoli,  che  vendevano  come  diceva  lei
dolcetti e trenta che vendevano abbigliamento per cui a
mezzanotte  erano  chiusi,  quindi  avevamo  un  flusso  di
persone, di ragazzi che usufruivano di questi locali della
movida così chiamati in un numero ridotto rispetto a quello
che abbiamo ora, perché il mercato prima non c’era, perché
il  Cassero  prima  non  era  così  fornito  di  tutte  queste
attività. A mio avviso l’evolversi, la crescita di questi
locali ha fatto sì che su Marsala orbitano non più mille
dico  un  numero,  mille  ragazzi,  ma  ne  orbitano  duemila,
quindi con culture diverse, con visione diverse di quello
che è il passare il sabato sera. Questo motivo ha fatto sì
che  le  forze  dell’ordine  oggi  presenti  a  Marsala  da
Carabinieri,  Polizia,  Vigili  Urbani  non  sono  più  nelle
condizioni di poter essere sufficienti a far sì che la
gestione della sicurezza venga accentata. Occorre così come
dice  la  mozione  creare  subito  e  chiedere  subito  in
prefettura un tavolo tecnico, motivare queste cose, perché
di fatto ritengo che quello che io sto dicendo sicuramente
ognuno di voi sta cercando, ha cercato anche di capire
perché è così nella realtà. Mentre prima al mercato si
vendeva solo il pesce, da un po’ di ansi fa si fa movida,
si fa altra attività. Tutta questa crescita di attività

36Consiglio Comunale del 19/09/2017



commerciali ha portato a un aumento non indifferente. Su
queste cose dobbiamo batterci, su queste cose dobbiamo far
sì  che  il  Prefetto  emani  delle  ordinanze  che  possano
raggiungere il Ministero. Io non sono esperto in materia da
chi  dipende,  posso  solo  dire  e  dare  una  piccola
testimonianza. Sono stato qualche anno fa a Malta, la sera
Malta è un qualcosa di veramente pericoloso, cioè non si
riesce a camminare perché i locali come questi che dicevo
io sono uno dietro l’altro, con gente dappertutto, però sai
cosa succedeva? Che a distanza di ogni venticinque, trenta
metri c’era una Stazione dei Carabinieri mobile o della
Polizia che camminava come i Vespri siciliani per capirci,
quindi c’era una sicurezza che era tempestiva, per cui chi
aveva la mala intenzione già ci pensava perché se faceva un
atto come quello che è successo al mercato che anziché non
esserci nessuno c’era a distanza di venti metri sicuramente
un Corpo di Polizia prima di farlo ci pensava un momento.
Su queste cose dobbiamo anche cercare di scopiazzare, di
vedere anche altre realtà laddove l’afflusso di giovani è
sicuramente di più rispetto a Marsala. Porto questa piccola
testimonianza,  perché  mi  è  costata  vederla  e  le  dico
sinceramente  da  impaurirsi  su  quella  strada,  però  non
succedeva mai niente. Non succedeva mai niente perché a
distanza di venti metri c’era un Corpo di Polizia, per cui
chiediamo queste cose con forza. Così come ha detto la
Collega Genna e il collega Sinacori su queste cose ritengo
che non c’è maggioranza, opposizione, su queste cose siamo
tutti disponibili nell’interesse della nostra città a dare
il  nostro  contributo  come  penso  sta  sera  stiamo  dando,
cercando di dare quelle che sono i consigli che ognuno di
noi cerca di tirare fuori che messi assieme sicuramente
andremmo a realizzare un progetto che possa portarci alla
risoluzione quantomeno del problema. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Grazie  Presidente,  signor  Sindaco,  Assessori,  stampa.
Presidente,  dirò  solamente  due  parole  perché  credo  che
questa  problematica  è  stata  ben  sviscerata  da  parte  di
tutti i Consiglieri Comunali. Però volevo far riflettere su
qualcosa il Sindaco. Capisco che lei la responsabilità di
un pazzo  o  di  una persona  che  abbia  avuto questo  atto
eroico da procurare questo procurato allarme in un ambiente
piene  di  persone  non  ha  nessuna  responsabilità  e  ci
mancherebbe altro dire che la responsabilità è sua. Sarei
un pazzo io. Volevo farla riflettere su determinate cose,
ognuno di noi che ha fatto un viaggio al nord, non dico al
nord della nostra città, della nostra Italia, ma andando in
altri paesi europei, quando abbiamo un pezzetto di carta o
un bicchiere la nostra abitudine è quella di tenersela in
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mano fin quando non troviamo un qualcosa dove buttarla. È
un esempio banale ma che calza benissimo signor Sindaco,
perché  se  noi  consentiamo  e  sto  parlando  di  rispetto,
rispetto a tante altre segnalazioni fatte  dai colleghi,
consentiamo per sempre, per periodi tempo così lunghi di
avere una piazzetta San Gerolamo così degradata diamo la
possibilità  a  chi  la  usufruisce  di  continuare  a
distruggerla, quindi non diamo nessun messaggio positivo a
queste persone che utilizzano quella piazzetta, perché se
vedono un qualcosa di rotto, la romperanno ancora di più,
perché non importa che quella cosa è un bene comune, quella
cosa  è  da  distruggere  e  basta.  Se  percorriamo  lo
scorrimento  veloce  e  nelle  piazzole  vediamo  delle
discariche abusive e le lasciamo là, continuiamo a far sì
che  il  cittadino  vada  lì  e  butti  l’immondizia.  Lei  la
responsabilità in queste cose ce l’ha lei caro Sindaco.
Capisco che lei è da due anni e mezzo come lo sono io tra
questi banchi. C’è stata una responsabilità pregressa, ma
lei da due e anni che continua a sì che queste persone
continuano  a  fare  quello  che  considerano  giusto  fare;
perché non si pone nessun il fatto che tutti questi locali
che ben vengano che ci siano perché danno movimento, danno
sviluppo, danno economia alla città, ma non è possibile che
in quegli stessi locali l’indomani noi passiamo e lei farà
passare la Volante, i Vigili Urbani o qualcuno sta pulendo
e vedrà che l’immondizia, la sporcizia che c’è in quei
locali. Lì si vede la presenza di un’amministrazione. Lì si
vede se un qualcosa è controllato. Tutti i discorsi che ha
fatto il Presidente e che io ho segnalato illo tempore
stanno bene, perché il presidio ci deve essere, ma quelli
sono altri discorsi. Il discorso principale è che se noi
diamo la possibilità di dare a queste persone un senso
civico  e  questo  senso  civico  solamente  noi  lo  possiamo
dare, noi che facciamo politica. Lei è che l’Amministratore
di  questa  città.  Se  lei  continua  a  far  sì  che  queste
persone continuino a buttare il pezzo di carta, non pulire
dove  stanno  sporcando  a  distruggere  quello  che  stanno
distruggendo, queste persone saranno libere di poter fare
quello che vogliono. Grazie Sindaco. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie  collega  Rodriquez.  Non  ci  sono  più  iscritti  a
parlare, quindi do la parola al consigliere Arturo Galfano.
Prego collega. 

CONSIGLIERE GALFANO
Grazie  Presidente,  colleghi  Consiglieri,  Sindaco,
Assessori,  stampa  in  aula  e  pubblico.  Sicuramente
Presidente faremo tesoro di quanto detto dai colleghi, dai
documenti sottoscritti dalla commissione politiche sociali
quello fatto dal collega Flavio Coppola insieme ai colleghi
dell’Udc, ci faremo carico nell’incontro che avremo come
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ufficio di presidenza insieme a lei, insieme alla collega
Eleonora  Milazzo,  quando  andremo  dal  Prefetto  a
rappresentare  tutto  quello  che  sta  succedendo  e  tutto
quello  che  chiediamo  per  la  nostra  città,  perché  siamo
tutti costernati. Presidente, mi rifaccio per  un attimo
solo al centro storico di cui parlava la collega Ginetta
Ingrassia. Signor Sindaco... 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate. Quando i presenti le permetteranno di fare il suo
intervento le darò nuovamente la parola. Grazie.  

CONSIGLIERE GALFANO
Stavo dicendo Presidente, sta mattina per le vie del centro
c’è  stato  un  fuggi  fuggi,  ringraziando  il  Dio  non  si
trattava di quello che è successo sabato sera, ma di un
qualcosa  più  diciamo  modesto,  ma  anche  nella  sua
importanza,  perché  mi  è  stato  comunicato  che  parecchia
gente è scappata impaurita. La paura è derivata che un topo
di dimensioni enormi sembrava un coniglio ha fatto scappare
parecchie signore, qualcuna si è fatta pure male nel modo
di  correre,  per  scappare.  Si  capisce  anche  noi  uomini
qualcuno magari ha paura dei topi, figuriamoci una signora
che si trova lì a passare. Signor Sindaco io le chiedo a
nome di tutti facciamo una buona derattizzazione. Ora lei
mi  dirà  l’abbiamo  fatta,  ma  la  facciamo  una  buona
derattizzazione, perché non si può continuare  in questo
modo. Non diciamo qua alle persone “Abbiamo raggiunto il
settanta  per  cento  di  pulizia”,  invece  l’immondizia
l’abbiamo  ovunque.  Per  quindi  facciamo  una  buona
derattizzazione.  Presidente,  nella  scorsa  seduta  si  è
consumato un importante atto politico dopo la relazione del
Presidente  della  commissione  lavori  pubblici  abbiamo
esaminato  quel  documento  riguardante  la  relazione
dell’indagine  conoscitiva  sul  piano  triennale.  Abbiamo
riconosciuto tutti quello che è successo,  abbiamo visto
tutti che non c’è nessuna risposta perché non sono state
attuate  alcuni  emendamenti  proposti  da  Consiglio.  Si  è
fatta  una  votazione,  venticinque  a  uno,  gli  stessi
Consiglieri del Pd hanno dovuto sottoscrivere il documento
dicendo: “Va beh, queste cose non sono state fatte”. Che
cosa  succede  l’indomani?  Vado  a  leggere  il  comunicato
stampa del Comune e non vedo nulla. Non era successo nulla
qua dentro Colleghi. Oltre che negli interventi lasciamo
perdere, non si parlava di nulla, non si è parlato che si è
chiesto  la  dimissione  del  Sindaco,  le  dimissioni  del
Vicesindaco, che si richiedeva la trasmissione degli atti
alla Procura, nulla, nulla. Questo non è un attacco alla
stampa,  perché  per  carità  il  buon  Figlioli  e  la  buona
Rosanna  Titone  non  possono  stare  qui  tre  ore  e  mezzo,
quattro ore a ascoltare noi e si annoieranno sicuramente.
Abbiamo un ufficio stampa, però con l’ufficio del Comune

39Consiglio Comunale del 19/09/2017



signor Sindaco e caro Presidente è come chiedere all’oste
se il vino è buono. Giustamente lavorando a suo fianco
magari  minimizzeranno  le  cose  malgrado  la  grande
professionalità  dell’amico  Nino  Quercio  e  Alessandro
Tarantino.  Presidente  l’invito  a  cercare  veramente  una
soluzione a questo, creiamo un portavoce se si può fare,
chiamiamo qualcuno dell’ufficio stampa e lo portiamo qua,
perché diamo un’informazione distorta alla città. Ripeto
non è un attacco alla stampa, ai colleghi, agli amici che
sono presenti, perché ripeto possono relazionare  fino a
quando sono qua. Quando vanno via si debbono fidare del
comunato stampa che esce dal Comune. Provvediamo, nominiamo
qualcuno, anche se mettiamo qualche cosa noi Consiglieri e
dare  la  possibilità  di  dare  voce  a  questo  Consiglio.
Presidente, un’ultima cosa, ho letto un’intervista della
segretaria  del  Pd,  beh,  la  colpa  che  la  città  non  è
illuminata,  la  colpa  delle  mancate...  diciamo  poca
programmazione per la stagione estiva, quasi è colpa del
Consiglio  cari  colleghi,  voi  non  lo  sapete?  Lo  sapete
perché  la  colpa  nostra?  La  colpa  è  nostra  perché  non
abbiamo  esaminato  il  bilancio,  perché  a  dire  della
dottoressa  Milazzo,  dell’Onorevole  Milazzo,
l’Amministrazione ci ha trasmesso il bilancio  a giugno,
quindi sono trascorsi quattro mesi, noi qui non facciamo
nulla e di conseguenza perdiamo tempo e facciamo un danno
alla citta. Colleghi ve lo ho detto prima a voi del Pd è
confusa dovete aiutarla, dovete aiutarla. Questa è lettera
di trasmissione è stata trasmessa a questo Consiglio il 12
di  luglio  in  piena  estate,  c’è  agosto,  non  siamo  a
dicembre, siamo ancora a settembre. Penso che siamo nella
normalità. Non può dire l’onorevole Milazzo che la colpa è
del Consiglio Comunale. Non capisco perché si lamenta e poi
non capisco prodotte mi scuso se poi mi innervosisco, viene
promesso dall’Amministrazione che doveva essere presentato
un  bilancio  a  gennaio,  i  primi  di  febbraio,  ce  lo
presentano a luglio e la colpa è nostra che ritardiamo di
un mese per il lavoro dovuto, perché se lo facessimo subito
vuol dire che non l’attenzioniamo. Sindaco,  non capisco
perché mentre lei cerca quantomeno di colloquiare con noi,
c’è qualcuno che mette benzina sul fuoco. Forse ci sono le
regionali, non me ne frega niente a me interessa la città.
Sindaco, a me interessa la città. A me interessa la città,
non mi interessa il Pd o le beghe interne del Pd. Grazie
Presidente.  
 

PRESIDENTE STURIANO
Onestamente dico non vorrei e non voglio commentare, però
si rimane basiti quando leggo anche lì mi auguro che ci sia
la  sensibilità  di  non  emendare  il  finanziamento  per
l’illuminazione  della  nostra  città.  Sindaco,  dico  ma
veramente siamo al paradosso. C’è un segretario che ad oggi
ha dimostrato del primo partito di maggioranza del suo e
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del mio che a oggi ha dimostrato di essere un inetto. Si
permette  di  dire:  “Mi  auguro  che  il  Consiglio  abbi  la
sensibilità  di  non  emendare  il  finanziamento  per
l’illuminazione  pubblica”.  Ma  si  può  accettare?  Dico
veramente ma si accettare? Lei lo può accettare? Apprendo
di tante fesserie e corbellerie che vengono dette in città
che  vengono  dette  non  dall’ultimo  cittadino  di  questa
città, mi preoccupa che dichiara che questo gli è stato
detto dai suoi Consiglieri, dai Consiglieri del suo gruppo.
A  me  preoccupa  questo,  come  se  i  Consiglieri  del  loro
gruppo dicono che la responsabilità è del Consiglio, perché
sicuramente se il Consiglio avesse approvato il bilancio
quattro  mesi  fa  si  potevano  dare  risposte  per
l’illuminazione,  per  l’organizzazione  degli  eventi  visto
che abbiamo avuto una grande presenza questa estate e tante
altre cose dalle strade che sono piene di buche, dico sono
dichiarazioni ufficiali rese a una testata di questa città.
Io  da  Presidente  del  Consiglio  veramente  mi  vergogno  a
sentire  queste  cose  da  chi  dovrebbe  essere  la  guida
politica di questa città. Da chi dovrebbe essere veramente
la  guida  politica  di  questa  città,  che  si  permette  di
offendere il Consiglio quando dichiara: “Mi auguro che il
Consiglio  abbia  la  sensibilità  di  non  emendare  i  soldi
sull’illuminazione pubblica”, ma se questa città è al buio
è perché qualcuno che doveva essere preposto a garantire
l’illuminazione pubblica non ha previsto, quindi si rivolga
all’Amministrazione,  agli  Assessori  di  questa  città.  Il
Presidente sull’illuminazione pubblica l’aveva evidenziato
e ha fatto un casino in sede di approvazione del bilancio
di  previsionale  del  piano  triennale.  Ho  avuto
rassicurazioni e discuteremo di queste cose anche sta sera
in presenza dei dirigenti e dei funzionari, perché o c’è
responsabilità politica e mandiamo a casa i politici che
hanno  responsabilità  o  c’è  responsabilità  tecnica  e
mandiamo a casa i tecnici o li sostituiamo. Il Consiglio
non  ha  bisogno  di  consigli  di  chi  non  è  in  grado  di
consigliare. Come si può pensare che il Consiglio possa
emendare  con  un  emendamento  i  soldi  destinati
all’illuminazione pubblica? Ma di cosa abbiamo parlato fino
a oggi?  Anzi diciamo: “Come mai non abbiamo provveduto”,
questo lamentiamo. Dico si può veramente essere offensivi
nei confronti di un Consiglio e degli stessi Consiglieri
che  rappresenta  io  voglio  che  vi  pronunciate  se
effettivamente  avete  detto  queste  cose  al  vostro
segretario. Veramente, credetemi, perché non è  la prima
volta che si verifica. Un segretario del partito guida di
questa città, un partito che rappresenta diecimila voti in
questa città, il gruppo più importante, dico: “Vi prego, vi
invito a dire, a chiarire”. Mi è stato riferito dal mio
gruppo,  dico  Collega,  dico  parla  tu  nella  qualità  di
vicecapogruppo  e  chiarisci  questa  cosa  con  i  colleghi
Consiglieri.  
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CONSIGLIERE FERRERI

Grazie  Presidente.  Forse  non  è  la  prima  volta  che
l’Onorevole  Milazzo,  segretaria  del  mio  partito  diventa
oggetto di discussione di questo Consiglio  Comunale. Ci
sono  dichiarazioni,  purtroppo  nemmeno  ho  letto
l’intervista, purtroppo non sono a conoscenza di quello che
ha dichiarato il mio segretario magari successivamente vado
a leggerla. Invito il Consiglio Comunale a non spostare
quello  che  noi  siamo  stati  chiamati  a  portare  avanti.
Abbiamo  il  piano  triennale.  Il  discorso  del  nostro
Onorevole e le vicende interne al nostro partito c’è una
sede di partito deputata a parlare del partito Democratico.
Presidente,  capisco  come  ha  detto  il  collega  Galfano,
nemmeno io sono investito nella campagna elettorale delle
regionali e credo che ognuno di voi abbia un candidato
pronto per le regionali. Sono ripeto beghe all’interno del
partito,  che  a  me  non  interessano,  quindi  la  invito
Presidente a non portare ogni volta che il male supremo di
questa città sia il partito Democratico, perché lei ogni
tanto è con noi nel partito Democratico, altre volte no.
Non vorrei far confusione, cerchiamo di lavorare per il
bene della città, come lei ha detto e io sottoscrivo.  Vado
a leggere l’intervista. 

PRESIDENTE STURIANO
Io farò campagna elettorale e voterò partito Democratico,
non interessa alla città, ma dico una cosa sona, lo dico la
Presidente del Consiglio che in questo momento sto dicendo
e sto mettendo chiarezza. Lo sto dicendo nella qualità di
Presidente del Consiglio, perché mi sono pervenute diverse
lamentele da parte dei Consiglieri. Non si possono dire
corbellerie, fesserie, come se il bilancio è da quattro
mesi all’attenzione del Consiglio, come se il Consiglio se
l’avesse esitato quattro mesi avremmo risolto i problemi
dell’illuminazione. 

CONSIGLIERE FERRERI
Lei  ha  perfettamente  ragione,  però  ripeto  non  possiamo
entrare in questi ragionamenti e non  possiamo investire
l’aula di trenta Consiglieri Comunali per parlare cosa dice
il  segretario  del  mio  partito,  perché  credo  che
l’Amministrazione è rappresentata perfettamente dal partito
Democratico.  Ripeto  al  di  là  delle  cose  qua  adesso  la
collega  Federica  mi  sta  dando  modo  di  poter  leggere
l’intervista.  Ripeto,  l’invito  Presidente,  sarà  il
segretario  stesso,  c’è  la  nota  di  trasmissione  del
bilancio,  ci  stiamo  lavorando  e  la  commissione  ha  già
votato il Dup, quindi dico non... L’altro giorno ho nisto
se  la  commissione  bilancio  ha  degli  emendamenti  da
presentare  di  commissione,  quindi  ripeto  per  il  resto
Presidente non ci fermiamo alle dichiarazioni. 

42Consiglio Comunale del 19/09/2017



PRESIDENTE STURIANO
Collega, Collega sa qual è il problema, io mi sento offeso
da Consigliere Comunale, non da Presidente di questa Assi-
se. Quando mi sento dire: “Mi auguro che ci sia la sensibi-
lità da parte del Consiglio Comunale di non emendare il fi-
nanziamento per l’illuminazione pubblica”. Ma veramente?!
La parola al collega Galfano e poi gliela do.  

CONSIGLIERE GALFANO
Per carità Presidente, collega Calogero, non è che è stato
detto qui perché il mio intervento viene così dal nulla.
Noi  stiamo  lavorando  come  ha  detto  lei,  da  quando  è
arrivato  il  bilancio  la  commissione  con  il  Presidente
Cimiotta sta lavorando, anch’io ho partecipato pure qualche
volta, ma quando vado a leggere delle notizie che fanno
capire  alle  persone,  come  se  la  colpa  è  nostra  perché
l’illuminazione non funziona, perché gli eventi estivi sono
stati scarsi, ma lo dice lei. Lo dice la vostra segretaria,
accusando  noi.  Collega,  comunque  è  inutile  che  ci
soffermiamo, le carte sono le carte, i fatti sono fatti. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega, stiamo entrando nel merito del bilancio del piano
triennale. 

CONSIGLIERE GALFANO
Non  dobbiamo  neanche  chiarirlo.  Andiamo  avanti  con  il
nostro lavoro. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega Genna. 

CONSIGLIERE GENNA
Grazie  Presidente.  L’Onorevole  Milazzo  mi  sa  che  ha
perfettamente ragione Presidente, lei è in errore, perché
ha avuto nel arco della sua vita politica e ha prodotto per
questa città non so quali interventi. Me ne ricordo uno
Presidente, visto che è del suo partito o collega Ferreri,
me ne ricorda uno. Il gruppo che sostiene il Pd che è qua
alla fine dell’aula, me ne ricorda uno? La candidatura,
perché non la rifà, ha prodotto tanto per questa città. Si
è spesa, ragazzi, si è spesa. Quali atti ha portato, quali
migliorie  ha  portato  al  nostro  territorio?  E  viene  a
censurare un Consiglio Comunale, si vergogni. 

PRESIDENTE STURIANO
Ritengo  che  il  dibattito  è  stato  chiuso,  entriamo  non
merito  del  piano  triennale.  Prima  di  entrare  nella
continuazione del piano triennale delle opere pubbliche la
parola al Sindaco della nostra città, prego Alberto. 
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SINDACO DI GIROLAMO
Presidente,  Vicepresidente  e  Consiglieri  Comunali,  credo
che i primi tre quarti, quattro quinti di dibattito andava
bene, perché sicuramente a me come a tutti noi dispiace
quello  che  è  successo.  Sono  cose  che  non  dovrebbero
succedere nel momento in cui le famiglie sono a passeggio
per la  città  o  si trovano  in  un  posto di  divertimento
nessuno si aspetta che ci sia qualsiasi persona che possa
sparare a salve, oppure con una pistola giocattolo insomma
rischiando di fare danno importante, perché la paura, la
preoccupazione, ma rischiando anche lui, perché sicuri se
ci fosse stato qualcuno delle forze dell’ordine a portata
di mano ci poteva scappare il morto. A me sembra che i toni
di dire questa città è una città abbandonata facciano un
torto alle forze dell’ordine che sicuramente non solo hanno
preso  questo  signore  subito  dopo  qualche  ora,  a
dimostrazione che sono presenti ed attenti, ma sicuramente
in questi ultimi anni hanno preso quasi tutti gli artefici
di furti, di rapine e di altro velocemente. Questo grazie
all’impegno  massimo  e  al  coordinamento  che  non  è
semplicemente l’impegno di alcuno al coordinamento di tutte
le forze dell’ordine. Posso dire e credo che dobbiamo dire
che è  una  città,  perché così  non  peraltro  è una  città
complessivamente  sicura.  La  percezione  non  è  questa
insomma, la percezione di una città insicura per l’amor del
cielo. Una battuta semplicemente da una parte si dice che è
una città così poca vissuta, dall’altra parte poi si dice
che per entrare in casa debba aspettare sette, otto minuti,
dieci  minuti  perché  c’è  tanta  gente.  Anch’io  sono
preoccupato da padre, da medico, da Sindaco che si beve
troppo in questa città, forse si spaccia troppo, forse si
utilizza troppo, credo che nessuno ha la possibilità di...
La collega Ingrassia non c’è e mi dispiace. Di ridurre o di
fare  in  modo  che  al  centro  città  vengano  semplicemente
alcune persone con giacca e cravatta. La città è vissuta,
il mondo cambiato rispetto a quando noi giovani venivamo
con difficoltà dalle contrade al centro, adesso i giovani
si spostano più facilmente insomma, più frequentemente ed
il  centro  della  città  è  via  XI  Maggio,  via  Garibaldi,
l’Oviesse, Porta Nuova che abbiamo iniziato a smantellare,
che sicuramente è più sicura rispetto a com’era negli anni
precedenti,  con  quello  che  succedeva  là  e  quello  che
sappiamo tutti, sicuramente era stato fatto il giardino,
non credo che questa Amministrazione abbia tante colpe. Non
credo che i problemi di spaccio e delinquenza si risolvano
dalla mattina alla sera, credo che Mirarchi purtroppo è
stato ammazzato un anno e quattro, cinque mesi fa, tutti
noi... Io l’avevo detto ed il Presidente ha fatto bene a
ricordare che per quanto riguarda l’ordine e sicurezza sono
stati fatti due, tre incontri a Trapani e uno a Marsala a
dimostrazione dell’attenzione massima non solo del Sindaco,
ma di tutte le forze dell’ordine e dei Prefetti che si sono
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succeduti.  Mirarchi  è  stato  ammazzato  e  poi  abbiamo
scoperto che a Marsala dentro le serre invece di coltivare
il pomodoro si coltivava marijuana e altro.  Il problema
della  droga  è  complesso,  mi  fa  piacere  che  si  voglia
affrontare qua, viene da lontano, da molto lontano. Siamo
tutti estremamente preoccupati io quanto voi non posso dire
di più perché dico la sensibilità credo che sia abbastanza
diffusa. La consigliera Piccione voleva sapere un po’ come
la pensavo io dal punto di vista sociale, credo che sia una
problematica grossa. Questo fenomeno è così  diffuso non
credo  che  è  un  problema  semplicemente  della  città  di
Marsala  e  della  provincia  di  Trapani,  forse  dovremmo
rivedere e capire dove sta andando la nostra società da
decenni  a  questa  parte.  Sono  pronto  a  fare  qualsiasi
dibattito con persone che ci possono aiutare a capire e a
trovare soluzioni. A capire lo sappiamo. La mancanza di
lavoro, anche là viene da tantissimi anni, da molti anni,
perché se in Italia abbiamo l’undici per cento attualmente
di disoccupazione e quella giovanile ancora molto più alta,
se nel meridione questa disoccupazione è molto più alta non
credo che sia questione di qualche anno, ma fossero decenni
a questa parte. Ci dovremmo chiedere cosa hanno fatto i
Governi precedenti negli ultimi venti, trent’anni dove ci
sono stati tutti, io non sto facendo l’accusa a nessuno
perché  sicuramente  l’Italia  è  stata  governata  dalla
sinistra, dalla destra e dal centro, allora ci potremmo
chiedere forse hanno sbagliato tutti, perché il P.C., il
P.D., il P.D.S., Forza Italia, Alleanza  Nazionale hanno
governato l’Italia, Roma, il meridione, il centro, La Lega
e  mi  sembra  che  i  problemi  sono  tanti  e  quindi  tutti
abbiamo colpa e forse noi genitori abbiamo abbastanza colpa
nei confronti dei figli che magari la sera facilmente li
mandiamo in giro a bere senza controllarli. Credo che ci
vorrebbe più lavoro, più investimenti, quello che stiamo
facendo  in  questi  anni  e  come  dicevo  l’altro  giorno
sicuramente  non  giro  di  alcuni  mesi  o  di  qualche  anno
partiranno  i  lavori  dello  scorrimento  veloce  e  questo
aiuterà Marsala non solo come lavoro, ma a essere meno
isolata dal mondo. Il porto dovrebbe partire io penso entro
sei mesi, mi hanno assicurato che tutte le carte se la Myr
presenta  quello  che  devo  presentare,  se  fa  tutti  i
pagamenti che dovrebbe fare e che sta facendo in questi
giorni dopo tanto tempo, la città come dicevo cambierà e si
vedranno più occasioni di lavoro. Bisogna pensare meno al
posto  pubblico  e  più  ai  lavori  che  si  possono  creare,
inventare, non inventarsi, perché c’è la  possibilità di
farlo. Quindi gli investimenti pubblici sono fondamentali
così come gli investimenti privati altrettanto, mettendo
insieme pubblico e privato credo che ci sia più possibilità
di lavoro e forse questi nostri ragazzi, questi giovani
meno fortunati, ma non tutti vengono da famiglie sfortunate
o  che  vivono  normalmente  il  disagio  possono  creare  più
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lavoro e crearsi lavoro e crearsi un futuro che attualmente
hanno  difficoltà  a  farsi.  Questo  vale  per  tanti,  noi
vediamo  quanti  giovani  hanno  un  lavoro  transitorio,
saltuario, che non possono pensare al loro futuro com’è
successo per noi che siamo un po’ meno giovani tanti anni
fa. Credo che possiamo fare sempre di più. Abbiamo fatto
abbastanza,  abbiamo  fatto  sicuramente  perché  due,  tre
comitati  li  abbiamo  fatti  a  Trapani  come  dicevo,  uno
l’abbiamo  fatto  a  Marsala  e  credo  come  ha  detto  il
Presidente forse è l’unico che il Prefetto ha fatto in
provincia di Trapani sollecitato dal Sindaco e non solo
perché...  No  perché  Marsala  avesse  problemi  particolari
rispetto  al  resto  della  provincia,  ma  dietro  mia
sollecitazione sono venuti a Marsala e da allora c’è un
miglior coordinamento tra le forze dell’ordine  che sono
scarse  tutti  insieme,  ma  lavorando  di  più  e  lavorando
insieme, in sintonia molti risultati sono stati fatti. Si
vedono alcuni che lavorano in silenzio, la dimostrazione
che  hanno  preso  tutti  quelli  gli  spacciatori  o  altro,
lavorano non in divisa, perché questo è il loro modo di
fare, non sarà il Sindaco a dire: “Mettete o non mettete la
divisa”,  sono  abbastanza  presenti  e  si  vedono.  Se  poi
qualcuno vuol dire che non li vede mai può darsi che non
gira molto la città, io vi assicuro che giro spesso la
città vedo le forze dell’ordine dislocate a centro e in
periferia. Porta Nuova era un centro di smistamento e di
altro negli ultimi mesi questo non c’è più o prima dello
smantellamento di Porta Nuova perché le forze dell’ordine
avevano  concentrato  il  loro  impegno  in  quella  zona  ed
alcuni locali forse sono stati chiusa perché l’illegalità
era molto più diffusa di quanto noi pensiamo. Secondo me
rispondendo...  no,  c’è  Letizia,  non  c’è...  Però  dico
complessivamente ci possiamo interrogare dove sta andando
la società, che educazione stiamo dando ai nostri figli, la
scuola deve fare la sua parte, ma la legalità deve essere
ovunque  in  qualsiasi  momento  e  non  semplicemente  un
discorso di insegnare ai ragazzi di essere legali, ma anche
nello smaltimento rifiuti e nella differenziata è un segno
di legalità oppure no. Che ne dicano alcuni Consiglieri, la
città è più pulita perché non solo abbiamo raggiunto la
differenziata cosa che prima non c’era al 55 per cento, ma
le  micro  discariche  con  la  videosorveglianza  stanno
diminuendo. Poi esiste ancora, io non ho mai detto che non
esistono le micro discariche, perché si vedono. Vi assicuro
che giro la città come voi o più di voi probabilmente.
Quindi  cosa  possiamo  fare  di  più?  Sicurezza,  più  forze
dell’ordine. L’ho chiesto e sono contento se anche voi li
chiedete qui, perché quando parlo di Amministrazione, non
parlo del Sindaco semplicemente, ma tutti insieme possiamo
chiedere  più  forze  dell’ordine  in  città.  La
videosorveglianza  ci  aiuta,  ce  ne  sono  dieci  che  prima
erano  inattive.  Scusate  un  attimo  io  vi  prego.
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Presidente... Capisco che forse non interessa quello che
dice il Sindaco, però vorrei... perché  altrimenti posso
anche non parlare, non è una necessità, non parlo con lei,
parlo in generale. 
 

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco assolutamente ha perfettamente ragione. 

SINDACO DI GIROLAMO
La videosorveglianza che in questa città probabilmente è
stata acquistata forse una decina di anni fa, non era mai
funzionante, oppure era stata messa in funzione per qualche
mese. L’abbiamo attivata, ci sono dieci telecamere, ci sono
altre diciassette telecamere che stiamo attivando in questi
giorni,  questo  con  il  finanziamento  dell’anno  scorso,
quindi  a  breve  avremo  o  già  stiamo  avendo  forse
venticinque, ventotto, trenta telecamere distribuite nella
città. Prima c’erano dieci telecamere non usate da anni. La
ZTL  che  è  un  altro  esercizio  che  non  è  tanto  ZTL  per
controllare  le  macchine,  è  un  altro  presidio  di
sorveglianza,  anche  questa  non  attiva  da  anni  comprati
precedentemente, adesso non so Presidente otto, dieci anni
fa, sono attivi e quindi funzionano. Ci sono altre venti,
trenta telecamere ambientali che servono anche per questo,
perché sono distribuite ovunque nella città, quindi vedo
che  a  Marsala  in  questo  momento  grazie  a  questa
Amministrazione,  perché  alcuni  erano  fermi  da  anni,  ci
saranno venti... una cinquantina di telecamere distribuite.
Queste  sono  telecamere  pubbliche,  sono  sufficienti?  Può
darsi di no, possiamo aumentare le telecamere io sono il
primo ad essere contento se possiamo mettere più telecamere
anche  se  dall’altra  parte  naturalmente  le  telecamere
riducono un po’ la libertà dei cittadini. Siccome ci credo
è essenziale e vi assicuro che le telecamere hanno preso
soprattutto quelle ambientali abbastanza sanzioni che sono
pesanti, perché ogni multa è intorno a quattrocento euro.
C’era il collega Milazzo che diceva “Malta”, credo che il
Sindaco di questa città non ha il potere del Presidente di
uno  Stato  insomma,  se  Malta  che  è  uno  Stato  diverso,
sicuramente il Governo nazionale dovesse decidere che ogni
venti metri, cinquanta metri, centro metri ci sia un Corpo
di Polizia non potremmo essere che forse contenti insomma.
Forse contenti, perché come tutte le cose poi ci sono i pro
e i contro. Però quello che può fare un’Amministrazione,
dico quello che ha fatto e che possiamo fare ancora di più,
chiedere  più  forte  che  abbiamo  bisogno  di  più  forze
dell’ordine. Io l’esercito francamente debbo dire come la
vedo io poi nel momento in cui se lo mettono io lo prendo,
perché sono rispettoso di chi Governa a livello nazionale,
ora  del  Governo  Renzi,  ma  anche  prima  del  Governo
Berlusconi  che  io  non  condividevo,  però  se  il  Governo
Berlusconi fa una legge per me era legge da rispettare,
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perché la legalità vale a 360 gradi. Se dovessero mettere
l’esercito a me non sembra, perché quando si arriva ad
avere l’esercito in giro è una cosa che è stata fatta in un
momento pericolo dove c’era la Mafia, dove ogni mattina
c’erano morti ammazzati a me francamente non sembra che in
questo momento in Sicilia ci sia questa situazione, giusto.
Non mi sembra che a Marsala ci sia questa situazione, credo
che  la  maggiore  attenzione,  più  presenza  delle  forze
dell’ordine, più coordinamento si sta facendo è sufficiente
fare di più serve sempre, quindi preoccupato per quello che
è  successo,  però  non  mi  sembra  un  allarmismo  perché
altrimenti anche noi rischiamo di far passare l’idea che è
una città insicura. Se la sera a Marsala ci sono migliaia
di  persone  e  la  Consigliera  impiega  dieci  minuti  per
entrare, vuol dire che c’è un problema negativo e positivo
penso, perché vuol dire che tanta gente passeggia a Marsala
e si sente relativamente tranquillo. Le forze dell’ordine
ci  sono  cara  Consigliera,  ci  sono,  non  sono  in  divisa
perché sono in giro per la città che controllano e che ci
aiutano e ci fanno stare più tranquilli. Io non aggiungerei
altro  per  adesso,  mi  sembra  in  generale  poi  altrimenti
scendiamo troppo... Mi sembra che questa è un’idea di una
città dove complessivamente si vive tranquilli, alcune cose
non dovrebbero succedere e sono successe e sono preoccupato
anch’io, tutti insieme possiamo fare di più.  Il nuovo
Prefetto  con  cui  mi  sono  visto  e  già  abbiamo  parlato,
verosimilmente presto faremo un altro incontro.  Però se
pensiamo  come  diceva  il  consigliere  Coppola  fatto
l’incontro che all’indomani si risolvono tutti i problemi
forse  sbagliamo.  Vi  assicuro  che  l’incontro  per  la
sicurezza per quanto riguarda la città e la provincia sono
stati abbastanza fatti. Le sollecitazioni per aumentare le
forze dell’ordine ci sono state e ci saranno. Spero che
arriveranno,  non  ve  lo  posso  assicurare,  perché
naturalmente non dipende da me, l’invito o la richiesta sia
da parte del Sindaco, che da parte delle forze dell’ordine
c’è stata. Facciamo in modo che non succeda, ma diamo anche
l’esempio  noi  complessivamente,  educhiamo  i  ragazzi  a
comportarsi un po’ meglio. Questa ordinanza sul vino abbia
avuto il suo effetto. Dopo purtroppo il mercato è libero e
credo che noi non abbiamo nessuna possibilità di dire: “Tu
non apri in via XI Maggio”, almeno che il Consiglio non
modifica quello che noi abbiamo trovato, perché se tutti
possono aprire è un qualcosa, perché gli è stata data la
possibilità di aprire un negozio come vogliamo. Non hanno
orario, non c’è orario. La musica, alcuni locali sono stati
chiusi per l’alto volume, quindi i controlli ci sono stati.
Si debbono continuare a fare, si continueranno a fare però
credo che diventa difficile fare in modo che a Marsala non
ci sia la movida. Se noi ci riusciamo, ma non credo che sia
una  cosa  fattibile,  esiste  da  tutte  le  parti,  possiamo
mettere dei controlli come quella di non alzare il volume,
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di rispettare il volume a secondo quello che dice la legge,
di non andare oltre un certo orario, con i controlli che si
sono stati chiediamo tutti insieme che ci siano più forze
dell’ordine, per esserci più controlli. 

PRESIDENTE STURIANO
Su una cosa Sindaco, puntualizzo. Puntualizzo  sul fatto
che forse siamo fortunati ad avere eccellenti investigato-
ri. Siamo fortunati come città di Marsala ad avere eccel-
lenti investigatori. L’ho detto a inizio di seduta. A nome
del Consiglio esprimo massimo rispetto, stima, riconoscen-
za, gratitudine nei confronti di tutti coloro che in questo
momento sono a supporto e che lavorano per garantire la le-
galità nel nostro territorio. Non è in discussione la qua-
lità del lavoro che producono, è in discussione in questo
momento il rimpinguamento dell’organico che non viene rim-
pinguato da decenni. Noi abbiamo un esempio lampante, il
Commissario Cordaro, pardon l’Ispettore Pino Cordaro che è
stato per diversi anni un pilastro portante del nostro Com-
missariato è andato in pensione a dicembre 2009, sono pas-
sati sette anni, può confermare l’Ispettore  Cordaro dal
2010 a oggi il Commissariato è senza trenta unità. Altre
tre unità andranno in pensione al 31 dicembre 2017, saremo
senza trentatré unità in organico. Se i nostri investigato-
ri sono in grado nel giro di poche ore di assicurare alla
giustizia chi commette un evento delittuoso significa che
abbiamo grandi investigatori. Quello che vuole oggi il Con-
siglio, ma vogliono soprattutto i cittadini, lo vuole anche
lei che sia chiaro, è che non si pigli il soggetto dopo che
abbia procurato un evento delittuoso, il problema è che bi-
sogna attraverso il controllo del territorio con maggiore
ed incessante presenza e questo lo può assicurare solo un
rimpinguamento degli organici. Se c’è un rimpinguamento de-
gli organici possiamo sicuramente avere maggiore controllo
del territorio. Questo chiediamo e chiederemo con forza,
perché se il controllo del territorio c’è e sono anche vi-
sibili oltre a quelli che non vediamo, perché ci sono tele-
camere, ci sono forse di Polizia che lavorano soprattutto
in borghese, perché un’indagine di Polizia non è una cosa
che si consuma dall’oggi al domani, spesso ci sono anche
mesi e anni d’indagine prima che si arrivi all’arresto pure
di determinati soggetti. Questo è un altro aspetto, ma se
assicuriamo la presenza nel territorio, se si evince che il
nostro territorio è presidiato dalle forze di Polizia sicu-
ramente questo servirà da deterrente, che sia chiaro. Se
oggi ci fossero trentatré unità in più e quaranta vigili in
più il territorio sarebbe maggiormente controllato. Invece
di uscire una Volante, uscirebbero due Volanti, perché pri-
ma  uscivano  due  Volanti,  prima  uscivano  due  Volanti  e
un’altra a supporto oggi nemmeno esce più una Volante. Ora
le dico Sindaco, non esce più nemmeno una Volante, non sono
nelle condizioni di assicurare una Volante, non perché non
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vogliono fare uscire la Volante, perché oggi chi esce con
la Volante è un amministrativo che non deve fare un servi-
zio per cui è preposto e deve andare a fare il servizio di
Volante, ma stiamo parlando di soggetti che hanno anche
sessant’anni di età, con postumi invalidanti che non posso-
no fare sicuramente un intervento di pubblica sicurezza e
inseguire un delinquente per diverse centinaia di metri.
Questo è chiaro e lampante. Noi dobbiamo lavorare in que-
sto,  dobbiamo  chiedere  con  forza  un  rimpinguamento
dell’organico in forza al nostro Commissariato, punto. Se
questo ci sarà saremo tutti più tranquilli, quantomeno ve-
dremo maggiore presenza nel territorio. Su questo ci tene-
vo, quindi ho detto poco fa non è in discussione la grande
capacità delle forze inquirenti nel nostro territorio, ma
la ristrettezza di risorse umane, perché anche loro hanno
famiglia e non possono andare in ferie, Sindaco, non si
possono prendere le ferie. Le posso garantire che spesso
rientrano dalle ferie o da un giorno di permesso perché de-
vono assicurare un servizio che diversamente non verrebbe
assicurato. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Presidente credo che siamo tutti d’accordo su questo, viene
da lontano, così anche come i nostri Vigili che sono molti
di meno, probabilmente precedentemente ci si poteva impe-
gnare avendone di più. Questo è un problema drammatico che
tutti riconosciamo e abbiamo fatto la nostra parte e conti-
nuiamo  a  farla  insisteremo  perché  ci  siano  più  forze
dell’ordine complessivamente in questa città o in questa
provincia. Non credo che litighiamo, ci dividiamo su que-
sto.  

PRESIDENTE STURIANO
No, no. 

SINDACO DI GIROLAMO
Chi non è d’accordo su questa situazione. 

PRESIDENTE STURIANO
Assolutamente. Però magari potrebbe passare un messaggio
come se oggi si stesse facendo un dibattito quasi, quasi
per mettere in discussione l’operato delle forze dell’ordi-
ne. Assolutamente. Dico sgombriamo subito il campo, anzi ho
detto che abbiamo e siamo fortunati ad avere ottimi, eccel-
lenti investigatori.  

 
Punto numero 7 all’ordine del giorno.

PRESIDENTE STURIANO
Adesso entreremo nel merito nuovamente nel piano triennale
delle opere pubbliche. È già stato prelevato il punto set-
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te, abbiamo sospeso la seduta o quantomeno la trattazione
del punto nel corso della seduta precedente, quindi giovedì
scorso abbiamo chiuso la seduta proprio  incardinando il
piano triennale delle opere pubbliche e facendo fare una
brevissima relazione quantomeno su quelli che potevano es-
sere i capisaldi di questo piano triennale delle opere pub-
bliche. Adesso entreremo nel merito di tutti gli interventi
previsti nel piano. Invito l’Amministrazione a iniziare a
relazionare su quelli che sono gli aspetti dei progetti ca-
lati all’interno del piano triennale.  

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente se è possibile far pervenire una copia del piano
a ogni gruppo consiliare in aula. Magari ci viene faciale
seguire i lavori del piano triennale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io posso anche farlo, però il piano triennale è da diversi
mesi, ogni Consigliere già dovrebbe averlo. Se a lei manca
io le faccio fare una fotocopia, ma far fare venti, venti-
cinque fotocopie. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io sono in possesso, ma credo... 

PRESIDENTE STURIANO 
Come? 
 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io sono in possesso, ma magari ci sono gruppi che non hanno
il piano triennale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scutate, ma come fate a non avere il piano triennale, scu-
sate. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io ce l’ho. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scutate, ma il piano triennale dice come l’avete studiato
se non avete la copia come l’avete studiato? Colleghi ho
capito, però se volete le copie... C’è il piano triennale,
c’è il piano annuale, sono trenta, quaranta pagine. Corte-
semente se potete farvelo inviare in pdf potete seguire in
pdf. Se avete ipad lo seguite in pdf. Se cortesemente Anna-
lisa mi puoi fare la cortesia di girare in pdf il piano
triennale delle opere pubbliche, sono un centinaio di pagi-
ne. Sono un centinaio di pagine, con tutta la buona volontà
significherebbe bloccare il dibattito. Chi relaziona sul
piano triennale delle opere pubbliche. Prego Sindaco. 
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SINDACO DI GIROLAMO 
Presidente,  Vicepresidente,  Consiglieri  e  stampa  tutta,
l’altra sera abbiamo accennato un po’ alla visione del no-
stro piano triennale o della visione della città insomma
che abbiamo, che abbiamo ripetuto e che questa sera in
trenta secondi spero di ripetere, vorrei ripetere. Questa è
una città bella, attraente, con un aumento turistico in
modo incredibile, ma che secondo me e secondo tanti di noi
è una città, un’isola nell’isola. Il nostro obiettivo da
sempre è stato quello di migliorare o ridurre l’isolamento
di questa città dal resto del mondo, perché noi città agri-
cola, ma bagnata dal mare per certi versi credo che abbiamo
una città un po’ isolata. Dal punto di vista delle infra-
strutture non mi sembra ci siano tante infrastrutture che
ci collegano al mondo intero. La nostra idea è quella di
portare a termine tutte le opere pubbliche iniziate e mai
finite se servono, perché naturalmente un’opera pubblica
significa soldi pubblici, significa soldi che togliamo ad
altro, significa probabilmente, verosimilmente io mi auguro
l’inizio di un’opera pubblica che doveva servire a qualche
cosa e non tanto per spendere soldi; significa migliorare i
servizi, perché solo in questo modo tutto quello che si
produce qua può essere portato in giro per il mondo, così
come tanti turisti che quest’anno sono  stati tantissimi
possono aumentare. Può darsi che ad alcuni non piace, ma lo
scorrimento veloce pensato circa quarant’anni fa occhio e
croce è stato firmato, ci sono 135 milioni, questo metterà
in collegamento l’aeroporto di Birgi con l’autostrada Maza-
ra – Palermo e anche con la provincia di Agrigento. Nel
giro di qualche anno, spero che nel 2018 possono iniziare i
lavori, quantomeno farsi la gara per finirla nel più breve
tempo possibile. Non solo migliorerà e diminuirà l’isola-
mento di il marsala rispetto al resto, ma ridurrà il traf-
fico nelle nostre strade provinciali o statali. Il porto
come vi dicevo poco fa entro sei mesi, sette mesi dovrebbe-
ro iniziare i lavori. Mi hanno confermato che da tempo tut-
ta la documentazione è pronta, ma aspettano che la Myr fac-
cia la sua parte, nel senso che paga le fideiussioni e tut-
to quello che c’è da pagare. Una volta che c’è la documen-
tazione verosimilmente nel mese di ottobre, ma siamo arri-
vati, poi avranno sei mesi di tempo per iniziare a lavora-
re. Questo significa che questa città nei prossimi anni
come dicevo precedentemente diventerà un’altra città e noi
dobbiamo  essere  pronti  con  più  servizi.  Le  ferrovie,
l’interlocuzione è da circa due anni per quanto mi riguar-
da, anche questo è importante che le ferrovie migliorino
per la sicurezza, per la velocità, per tutto quello che
serve, perché c’è tanta gente che può utilizzare le ferro-
vie che significa collegamenti Palermo – Trapani, Trapani –
Marsala, Mazzara – Castelvetrano – Palermo, aeroporti, i
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due aeroporti. Questo è la nostra visione, questo significa
investimenti  pubblici  fondamentali  in  questa  provincia.
Sono progetti in cui il lavoro è tanto e non si vedono su-
bito, ma i risultati si vedranno dopo, credo che ci ammini-
stra deve pensare lontano, deve guardare lontano, non può
guardare  semplicemente  all’oggi.  Con  questa  impostazione
abbiamo pensato alle cose quotidiane, per le cose natural-
mente con i pochi fondi che ci sono. Partendo, collegandoci
un po’ a queste grandi opere che vedremo da cittadini o da
amministratori poco importa per me insomma, da cittadino
spero di esserci e di vederle. Abbiamo incominciato a par-
lare di strade, marciapiedi, piste ciclabili, dove c’è tan-
ta necessità in una città – territorio pianeggiante com-
plessivamente. Sicuramente le nostre strade sono quelle che
sono, sono piene di che cosa? Di buche, sono piene di mar-
ciapiedi saltati per gli alberi messi male tanti anni fa
senza nessuno criterio, vedi i Pini, abbiamo pineta da tut-
te le parti dove di solito si fanno le pinete, non si met-
tono per strada. Vedi gli alberi di via Roma che hanno fat-
to saltare tutti i marciapiedi. Allora, vedi tante zone
dove non ci sono  marciapiedi,  banchine, sicuramente non
c’eravamo  noi  insomma  sono  state  costruite  così.  Molto
spesso sempre per la carenza di fondi, però non sono le
strade piene di buche, ma anche le banchine senza  marcia-
piede,  niente con difficoltà a poter camminare sia a piedi
o aspettare gli autobus quando passano. L’intento di questa
amministrazione e di mettere quanto più soldi possibile, ma
sempre limitatamente e se Consiglio Comunale dovesse trova-
re più fondi non io, ma tutta l’Amministrazione straconten-
ta perché credo che ci vorrebbero un bel po’ di milioni,
noi ne abbiamo previsti un po’. Sono sufficienti i fondi
messi a disposizioni per le strade io dico di no, però se
il troviamo insieme sono contento. Li possiamo aumentare?
Spero di sì. Dobbiamo dire che dove si fanno le fognature
che alcune sono partite ed altri partiranno a breve queste
fognature alla fine si rifarà il manto stradale possibil-
mente per tutta la strada se la strada complessivamente è
al di sotto di tre metri, qua ci sono i nostri Ingegneri
che possono confermare o meno, se la strada è molto più
larga tipo via Mazzara, via Trapani e cose varie mezza ca-
reggiata sarà sistemata. Noi avremo le strade nel giro di
qualche anno migliore di come le abbiamo trovate. I marcia-
piedi, dicevo dei marciapiedi, servono io ho visto adesso
da alcuni anni a questa parte con un occhio diverso rispet-
to a prima dove spesso venivano tagliati, accorciati e ri-
stretti per dare sempre più spazio alle macchine, in modo
che la gente non può camminare, oppure marciapiedi stretti
dove spesso c’è un palo della luce nel mezzo, dove non c’è
la possibilità una donna con un passeggino di poter passa-
re, dove un soggetto fragile o un soggetto anziano poter
passare, quindi la nostra visione di poter trovare quanto
più fondi possibili perché i marciapiedi siano sistemati,
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togliendo possibilmente tutti gli alberi possibili ed imma-
ginabili, tutti quelli che si possono togliere sostituendo-
li con altri dove le radici non fanno saltare i marciapiedi
e nemmeno le strade, vedi lo stadio per esempio dove spero
che con questo nuovo bilancio ci siano dei fondi per siste-
mare tutta quella zona, ma altre zone. Vedi via Alcide De
Gasperi, via Giovanni Amendola e tutto il resto, vorrei per
quello trovare più fondi, se li troviamo credo che siamo
tutti più contenti, perché questa è una città che ha biso-
gno di più strade, di più marciapiedi a misura d’uomo però,
a sicurezza delle mamme che camminano con i passeggini, si-
curezza dei soggetti fragili che camminano con le carroz-
zelle. La segnaletica, ce n’è abbastanza assolutamente no.
Abbiamo bisogno di più segnaletica sia verticale, sia oriz-
zontale, ma segnaletica che la possono anche quelli che
hanno problemi di fragilità vedi i  soggetti ipovedenti,
vedi altro soggetto, quindi aumentare questa segnaletica in
modo che tutte le persone possono trovarsi in sicurezza.
Poi possiamo vedere quanto abbiamo messo per queste cose.
Uno dei problemi questa estate, ma non di questa estate da
anni, noi che siamo della zona nord, c’è il consigliere Si-
narori sa quanto quella nostra zona soffre della carenza di
acqua da decenni e non da adesso da molti anni. Credo che
sia  un  problema  da  affrontare,  perché  il  problema
dell’acqua, del cambiamento climatico non lo possiamo sem-
plicemente preoccuparcene nel momento in cui in televisione
vediamo quello che succede nei Caraibi, tutti lo sappiamo
che  sicuramente  piove  di  meno,  si  utilizza  più  acqua.
L’acqua serve non semplicemente dal punto di vista potabi-
le, ma anche per l’agricoltura. La sofferenza l’abbiamo vi-
sta questa estate con quello che è successo. È un problema
che ci dobbiamo assolutamente porre e vedere cosa possiamo
fare subito, ma anche per il futuro. Credo che le stesse
falde idriche servono per l’irrigazione agricola, per un
uso industriale e per acqua potabile. Cosa abbiamo pensato
noi? In qualche modo guardando anche al futuro bisogna ave-
re più acqua nella nostra zona, portare più acqua. Da anni
sentivo dire che c’era la condotta di Montescuro che stava
arrivando. Vi assicuro che da due anni a questa parte che
faccio il Sindaco che sono stato più volte a Palermo, mi è
stato sempre detto che era saltata la gara, non c’era nien-
te. Adesso mi hanno assicurato che hanno rimesso i quindici
milioni, perché noi abbiamo bisogno di più acqua in questa
nostra città. Con fondi probabilmente europei, fondi per la
Sicilia, ci sono i quindici milioni per fare la conduttura
di Montescuro, in modo che possa portare più acqua qua. Ri-
durre il consumo dell’acqua potabile, credo che sia una
cosa fondamentale... Da più di un anno, Ingegnere da quanto
tempo ci stiamo lavorando con l’Assessorato per fare in
modo che l’acqua del depuratore che è un ottimo depuratore,
uno dei migliori che c’è in Sicilia possiamo riutilizzarla
per uso industriale e per uso agricolo. C’è il decreto sul
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tavolo del nuovo dirigente che è arrivato adesso, dopo vari
solleciti non so quante volte siamo andati a Palermo con
l’ingegnere Patti e con altri Ingegneri perché dopo tutta
una  serie  di  controlli  dal  punto  di  vista  sicurezza,
quell’acqua è sicura, il decreto è quasi firmato, possibil-
mente che oggi o domani ci arriverà la notizia spero che
arrivi il più presto possibile. Una volta obbligati l’acqua
del depuratore può essere utilizzata per uso industriale e
quindi chi attualmente usa l’acqua potabile non la utiliz-
zerà più e quindi aumenterà, dovrebbe aumentare, ma anche
per uso agricolo. Credo che sia una cosa importantissima e
questo è merito soprattutto di questa Amministrazione che
da anni. Può darsi dottoressa Genna, consigliere Genna dice
che parliamo poco, credo che parliamo secondo me quello che
è sufficiente perché è stato detto più di una volta che
stavano lavorando per questo, dire ogni volta che vado a
Palermo per sollecitare questa cosa mi sembra che non ha
molto senso a dire il vero. Però insomma probabilmente è un
difetto che abbiamo. Nel momento in cui arriverà questo poi
ci sarà da lavorare perché si possono fare altre conduttore
per portare quell’acqua dove l’agricoltura la può utilizza-
re e quindi risparmiare l’acqua dei pozzi che attualmente
utilizzano per irrigare in agricoltura. Anche là da qualche
anno abbiamo interloquito con l’Eas per fare una convenzio-
ne per poter utilizzare parte dell’acqua che va a Favigna-
na, la conduttura passa da noi. Nel momento in cui la con-
venzione era quasi pronta, noi l’abbiamo programmata fatta,
firmata l’Eas la stanno smantellando e tutto passa a un al-
tro ente, quindi dobbiamo ricominciare d’accapo. Abbiamo
lavorato per vedere un po’ l’utilizzo di qualche dissalato-
re, perché credo che ne abbiamo assolutamente bisogno vero-
similmente il dissalatore che c’è a Gela. Ne stiamo discu-
tendo, per vedere se si può utilizzare, ma sicuramente dob-
biamo pensare come avere più acqua in questa nostra città,
in questa nostra provincia, perché quella che abbiamo non è
sufficiente e si abbassa sempre di più con il rischio che
sta diventando acqua salmastra e se continua a non piovere
questo è quello che succederà nel giro di alcuni anni,
quindi  dissalatore  e  altro.  Credo  per  quanto  riguarda
l’acqua adesso c’è un progetto perché naturalmente molta
acqua si perde nella nostra conduttura, ci sono tre proget-
ti, Ingegnere mi aiuti, per migliorare la rete idrica in
questa nostra città. Questa può fare in modo che ci sia
meno dispersione, perché l’altro problema che abbiamo in
questa città è la dispersione. Abbiamo messo dei fondi non
semplicemente per fare in modo che quando salta o si rompe
la rete idrica che è vecchia come il cucco scusate il ter-
mine,  questa  è  questa  dobbiamo  assolutamente  migliorare
spero e mi auguro che nel giro di qualche anno invece di
aumentare il problema della sete o la mancanza d’acqua que-
sto possa diminuire, sapendo che naturalmente andando in-
contro a un clima sempre più pazzo dovremmo rivedere le no-
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stre forse abitudini, anche noi partecipare a che possiamo
inquinare il meno possibile, forse anche lasciando la mac-
china a casa dico non sarebbe male. Per quanto riguarda le
scuole  credo  che  a  tutti  noi  poco  fa  se  ne  parlava
dell’importanza della scuola, l’importanza dell’educazione
civica,  l’importanza  all’educazione  alla  legalità  sono
prioritarie per quanto ci riguarda. Abbiamo un sistema di
scuole che complessivamente è un ottimo sistema. Credo che
abbiamo tante scuole. È cambiato la demografia da tanti
anni a questa parte ci sono molte meno bambini rispetto a
prima, quindi è cambiato il mondo, questo è un problema ge-
nerale, si fanno meno figli, se ne fanno di più in Svezia e
molti di meno nel meridione e ci sono molti più anziani. Ci
sono molte scuole che hanno semplicemente una due classi e
questo perché c’è carenza di bambini. Dico che complessiva-
mente le nostre scuole sono buone e sono sicure, c’è da si-
stemarle meglio. Abbiamo messo dei fondi, ma soprattutto
abbiamo  fatto  dei  progetti  l’anno  scorso  ed  anche
quest’anno e ci sono circa tre milioni. Credo che sia im-
portante avere scuole sempre più efficienti, scuole dove
visto il cambiamento del clima ci possa essere d’estate un
sistema per fare in modo che anche i nostri ragazzi non
soffrano molto il caldo e che d’inverno non soffra molto il
freddo. Abbiamo fatto dei progetti l’anno scorso, di cui
per il primo arriverà il decreto a giorni che è la scuola
Evera (?) di contrada Fornara a Marsala, quindi credo che
entro quest’anno possano iniziare i lavori.  Vi ricordo le
altre scuole per cui abbiamo fatto i progetti l’anno scorso
che sono in graduatoria, forse nel 2018 da quello che ci
hanno assicurato qualche giorno fa dovrebbero essere finan-
ziate sono i lavori di manutenzione straordinaria e di con-
tenimento energetico della scuola media Giuseppe Mazzini
sita nella piazza Francesco Pizzo a Marsala per 650 milio-
ni. Un altro progetto di 447 mila euro lavoro di manuten-
zione straordinaria ed efficientamento  energetico della
scuola media e materna San Leonardo contrada Cutusio a Mar-
sala; 498 mila euro lavori di manutenzione straordinaria
efficientamento  energetico della scuola elementare Contra-
da Digerbato a Marsala; poi c’è la palestra Rillo per 644
mila euro che là da trent’anni ad occhio e croce, vent’anni
insomma. Io ricordo forse da ragazzino che ci andavo. Chie-
do scusa, il finanziamento regionale e della comunità euro-
pea Por Fesr 2014 – 2020 ci sono tre milioni e 200 mila, ne
abbiamo parlato l’altra sera e lo dico si stanno facendo
dei progetti per quattro, sei scuole, naturalmente le scuo-
le che hanno più problematiche, le scuole più grosse perché
stiamo partendo da questo e che non fanno parte di quelle
scuole dell’anno scorso. Credo che con questi finanziamenti
le nostre scuole che partivano da situazioni complessiva-
mente buone dall’altra io ho detto ai nostri tecnici con
cui ci siamo trovati alle scuole senza alcuna documentazio-
ne dal punto di vista lo dobbiamo dire è una cosa vecchia
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ho chiesto che anche le carte siano messe in regola perché
è fondamentale oltre ad avere la sicurezza che le scuole
sono sicure, ma avere le carte apposto è importante. Entra-
re in una scuola e dire: “Questa è una scuola con tutte le
carte in regola”. Questo è quello che stiamo facendo per le
scuole oltre aver messo dei fondi. Manutenzione straordina-
ria di tipo edile nelle scuole abbiamo fatto questa separa-
zione, perché i tecnici ci hanno consigliato, ci hanno det-
to che era meglio separare le due cose, da una parte 150
mila  per  l’impianto  edile  e  150  mila  come  manutenzione
straordinaria impianti per le scuole di pertinenza comuna-
le. Le nostre scuole, scuola elementare e scuola medie cre-
do che complessivamente nel giro di qualche anno divente-
ranno  più  belle,  più  attraenti,  perché  tutte  le  scuole
quelle del centro e quelle delle contrade debbono avere
tutti quegli aspetti per fare in modo che i ragazzi possano
andare a scuola ed essere contenti. Avere un verde anche
più verde di come spesso il Sindaco che va in giro senza
dire quando arriva vede che questo dovrebbe essere proba-
bilmente compito anche dei dirigenti scolastici che secondo
con poco potrebbero tenere la scuola più fiorita, il che
non sarebbe male, perché un ragazzo quando va a scuola se
vede dei fuori aiuta a tenere quella scuola ancora più bel-
la. Dopo questo abbiamo messo dei fondi per quelle situa-
zioni che l’anno scorso non siamo riusciti a sistemare, per
esempio  manutenzione  straordinaria  della  copertura  delle
case popolari di via Salemi. Ci sono due appartamenti con
un tetto che non va bene. Quelle famiglie abbiamo dovuto
spostarle. Là ci abbiamo messo 150 mila euro. Abbiamo detto
poco fa tutti i locali pubblici iniziati e mai finiti, che
è un spreco di risorse incredibili, che è un qualcosa che
fa danno anche alla vista e a tutto il resto, perché spen-
dere un bel po’ di forse milioni, forse centinaia di mi-
gliaia di euro per la scuola Crimi e poi non poterla uti-
lizzare perché manca l’ascensore, credo che sia qualcosa
che ci dovremmo chiedere se è una cosa fattibile e poiché
sono stati spesi quei soldi per poi non utilizzare quel
primo, secondo piano, perché l’altezza è questa. Abbiamo
messo ottantamila euro. Il progetto è pronto, la Sovrinten-
denza ha detto che va bene, quindi spero che ci siano que-
gli ottantamila euro perché quella scuola,  quel palazzo
possa essere utilizzato e non lasciare là dove forse gli
Ingegneri sapranno quando soldi sono stati spesi là, perché
se non viene utilizzato qualcuno mi deve spiegare perché
sono stati investiti quei soldi, tanto per fare. La nostra
filosofia non è quella tanto di fare chiacchiere, di fare
le cose e tutte le opere pubbliche iniziate debbono essere
utilizzate nel migliore dei modi possibile.  Poi abbiamo
messo  60  mila  euro  per  la  manutenzione  straordinaria
dell’adeguamento dell’immobile sede del Comando della Poli-
zia Municipale e dell’ufficio commercio. Da qualche piove e
credo  che  sia  opportuno  sistemarlo  definitivamente.  C’è
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l’autoparco comunale che da danni chiedono i fondi per met-
terlo in sicurezza, ma per fare in modo che gli autobus
possano stare là dentro ed adesso che abbiamo gli autobus
un pochettino più decenti rispetto a quelli che avevamo e
che nel 2018 con l’agenda urbana dovrebbero arrivare qua da
sei a otto autobus completamente nuovi, sicuramente sarebbe
non un peccato veniale, un peccato mortale tenerlo fuori
sotto il sole e sotto l’acqua, quindi credo che sia giusto.
Abbiamo messo 200 mila euro, perché così ci hanno detto
sempre i tecnici. Palazzo di giustizia, un’opera iniziata
dieci anni fa, quindici anni fa non so tantissimi anni,
iniziata e mai finita completamente e debbo dire da qualche
anno a questa parte c’è la volontà strenua mia ma anche di
nuovi dirigenti della Procura, Governo nazionale assoluta-
mente di portarlo a termine nel più breve possibile. C’è un
cronoprogramma ben preciso che arriva al mese di aprile
2018, dove dovrebbe essere terminato. Noi abbiamo già nel
2016 messo 200 mila euro per quel palazzo di giustizia. Il
Ministero ha fatto la sua parte, adesso erano rimasti fit
to fit... Noi abbiamo messo altri 300 mila euro perché i
nostri tecnici hanno detto che per la nostra parte 300 mila
euro sono sufficienti, il Ministero sta mettendo la restan-
te parte per la sicurezza quella attiva, più il resto,
quindi  nel  2018  il  palazzo  di  giustizia  cronoprogramma
aprile, si spera anche qualche mese prima, ma attorno a
quel mese dovrebbe essere pronto e subito dopo il trasferi-
mento del palazzo di giustizia da quello di adesso a quello
nuovo. Significa cambiare anche quello, migliorare il lavo-
ro di chi lavora là dentro, avere a nostra disposizione il
vecchio palazzo di giustizia con la possibilità come dicevo
l’altro giorno di trasferire tutti i nostri uffici tecnici
in un posto unico, con tutto quello che significa qualità
del lavoro, miglioramento del lavoro, avere l’archivio là a
portata di mano invece di essere distribuito a destra e a
sinistra. È un lavoro che viene da due anni, da giugno da
quando ci siamo insediati a questa parte dove sempre i ri-
sultati si vedranno tra poco. Non si vedono il giorno dopo,
ma è un lungo lavoro che vene da lontano. Naturalmente i
nostri teatri, monumenti hanno bisogno di manutenzione con-
tinua, perché tutti noi diciamo che abbiamo il teatro impe-
ro, abbiamo il monumento, abbiamo la biblioteca, abbiamo il
complesso San Pietro e abbiamo il resto, abbiamo messo 350
mila euro. I nostri tecnici ne ho chiesti di più, per fare
in modo che questi non si possa chiudere da un giorno al-
tro, perché il rischio potrebbe essere questo, quindi que-
sti sono i fondi, sicuramente se riuscissimo a trovarne di
più saremmo tutti più contenti, ma credo con queste somme
potremmo mettere in... Evitare che un giorno può succede
che si possa chiudere e poi aiuto, aiuto perché si chiude
un po’ com’è successo per la piscina dove siamo stati co-
stretti a chiuderla, perché c’erano le lettere dei Vigili
del Fuoco che dicevano che era sicura. Ci siamo presi un
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po’ di male parole quando l’abbiamo chiusa, perché l’abbia-
mo messa in sicurezza che è qualcosa di necessario e poi
non dobbiamo come si diceva prima “Dopo”, prevenire è sem-
pre meglio che curare. Abbiamo messo una somma 150 mila
euro per la manutenzione straordinaria degli immobili, de-
gli impianti comunali. Poi lavori di completamento di Pa-
lazzo Fici 100 mina euro, perché anche quello è un palazzo
iniziato tanti anni fa, poi se qualcuno lo sa quanti soldi
sono stati spesi e non finito ed anche quello non credo che
sia  per  una  città  europea,  per  una  città  che  ha
bisogno...Oltretutto là ci sono fondi per la cultura, sa-
rebbe un peccato sprecarli e perdere quei fondi che ci per-
metterebbero di avere un museo del vino che ci far ricorda-
re com’eravamo, come siamo e può essere questa città, per-
ché non bisogna mai dimenticare che nonostante la crisi la
nostra città vive soprattutto di agricoltura. Gli impianti
sportivi, come voi sapete del palazzetto dello sport ne ab-
biamo parlato l’altro giorno, i lavori sono iniziati. Mi
Hanno assicurato tutti sia l’impresa, che i nostri tecnici
che  hanno  quattro  mesi  di  tempo.  L’impresa  spera  anche
qualche cosa di meno, ma dico a fine anno, inizio del pros-
simo anno il palazzetto dello sport dovrebbe essere pronto,
per poterlo utilizzare completo sapendo che ci mancano tre
parti, naturalmente esterne su cui non si può lavorare,
perché il costo complessivo è oltre forse 400, 500 mila
ero. Con questo lavoro che abbiamo fatto adesso il palaz-
zetto dello sport può entrare in funzione ed avere un pa-
lazzetto dello sport come c’era dieci anni fa circa. Queste
sono le opere pubbliche complessivamente che noi abbiamo
calato nel piano triennale, ma siamo qua. Le motivazioni
sono queste, perché l’abbiamo messo. Siamo aperti alla di-
scussione, siamo aperti al miglioramento, siamo aperti a
trovare più fonti, a trovare qualche mutuo se naturalmente
il nostro Ragionare ci dice che c’è la possibilità di far-
lo, perché sono sufficienti i soldi che abbiamo assoluta-
mente no. Sono contento assolutamente no. Perché io vorrei
mettere altri e altri milioni per avere una città con stra-
de, con marciapiedi e con altro meglio di come in qual-
che... L’abbiamo trovato, perché di tratta per colpi di al-
tri. Non dico questo, per la carenza di fondi che ci sono
stati negli ultimi anni a questa parte e che sicuramente
noi non abbiamo trovato i cassetti pieni, non perché qual-
cuno l’ha preso, perché ci sono negli enti pubblici sempre
meno fondi rispetto a venti, trent’anni fa. Questo è un po’
non solo filosofia, non solo visione che c’è la visione
della città, ma queste sono cose concrete, adesso sta a
tutti voi discutere e vedere se c’è qualcosa ancora da mi-
gliorare, se c’è possibilità di trovare altri fondi per mi-
gliorare questa nostra città che è  bella nonostante il la-
mento di qualcuno che sicuramente cerchiamo di mantenerla
attraente, pulita e accogliente nonostante ci siano una de-
cine di persone che su facebook si divertono a denigrare la
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propria città, io dico perché non l’amano. Poi il dibattito
ci sta tutto. Dobbiamo sapere da dove veniamo, cosa abbia-
mo, cosa abbiamo trovato e dove trovare i fondi, poi c’è
l’agenda  urbana che sono fonti che sono venti milioni mes-
si là per fare opere che se noi perdiamo questo treno non
lo troveremo più, perché probabilmente se la Sicilia non
dico Marsala nel 2000 – 2007, 2007 – 2014  avessero fatto
più progetti forse chi faceva il progetto non tagliava il
nastro, ma i cittadini avrebbero trovato progetti per una
Regione migliore, per una città migliore. Noi non l’abbiamo
trovato, per colpa io dico per chi ha governato la Regione
Sicilia tanti anni verosimilmente, forse un po’ di coraggio
in più ci voleva anche in questa città, scontrarsi per
dire: “Guardiamo al futuro, non guardiamo solo al presen-
te”, molto spesso si guarda solo al presente che bisogna
guardare, ma bisogna guardare anche al futuro è più fatico-
so perché in questi due anni di grande lavoro abbiamo rice-
vuto tante critiche, perché questi risultati non li abbiamo
visti, li vedremo prima che ce ne andiamo, può darsi, ma
sicuramente come cittadini li vedremo è quella la motiva-
zione che mi ha portato a correre per fare il Sindaco e poi
i cittadini mi hanno eletto e per amministrare questa cit-
tà. Le critiche mi dispiacciono non sono contento delle
critiche, ma bisogna avere una visione del futuro e non
semplicemente del presente. Per quanto riguarda gli inve-
stimenti abbiamo messo dei fondi per i parcometri, otto già
funzionano, un buon risultato, abbiamo messo 140 mila euro
ne potremmo mettere di più perché c’è bisogno circa di più
parcometri. Abbiamo messo dei fonti per la realizzazione di
un spazio pedonale in via Armando Diaz trentamila euro,
sono sufficienti assolutamente no, ma visto i pochi soldi
l’ingegner  Patti  mi  ha  detto:  “Momentaneamente  facciamo
questo, poi si vedrà quando abbiamo più fondi”. Io volevo
mettere di più perché via Armando Diaz che è fondamentale
forse dovremmo migliorarla in tutti i sensi. Abbiamo messo
manutenzione ordinaria per gli impianti sportivi 50 mila
euro; manutenzione ordinaria immobili e impianti e di tea-
tri, ma quella ordinaria che mancano sempre altri 40 mila
euro, palestra Ranna 30 mila euro, condizionamento scuola
Dante Alighieri 30 mila euro, arredo urbano e sistemazione
aree pubbliche 60 mila euro, manutenzione zona artigianale
100 mila euro. Avrei voluto mettere molto, ma molto di più,
se tutti insieme troviamo più fondi credo che siamo tutti
contenti nel mettere più fondi per fare in modo che questa
città sia più bella, più sicura, più accogliente con più
possibilità di lavoro per i giovani e per il nostro futuro.
Grazie a voi. 

 
Assume la Presidenza del Consiglio Galfano Arturo  
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PRESIDENTE GALFANO  
Grazie signor Sindaco. Una cosa che mi chiedo e non riesco
a  darmi  una  spiegazione,  questo  me  magari  me  lo  dice
l’ingegnere Patti perché noi lavoriamo con uno schema. Io
invece vedo che lei lavora con un altro schema, siccome già
l’anno scorso è successo che quello che ci avete fornito è
stato cambiato più volte in corso d’opera, io per seguire
bene desidero sapere la differenza tra quello che ha lei e
quello che ho io. In che cosa consiste? Prego, lo voglio
spiegato. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Penso, no penso, ci sono le stesse opere. Io per mio modo
di rappresentare ho chiesto e mi sono fatto uno specchietto
per seguire il mio ragionamento logico. 

PRESIDENTE GALFANO  
Quindi è uno specchietto suo quello? No il nostro. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Che può essere dato tranquillamente, voglio dire... 

PRESIDENTE GALFANO  
Perché non vorrei che qua ci sono messe le opere e magari
mancano i fondi oppure... 

SINDACO DI GIROLAMO 
Presidente, l’ho fatto per me può essere... 

PRESIDENTE GALFANO  
Era soltanto un chiarimento. Siccome veniamo dall’esperien-
za dell’anno scorso che c’erano dei cambiamenti, mi sono
preoccupato. Anche perché qua viene un po’ la confusione
onestamente a essere sinceri. Prego Consigliere Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE  

Grazie Presidente, colleghi, Sindaco. Sindaco ho ascoltato
con attenzione il suo intervento, ho cercato di capire al-
cune cose, alcune non le ho capite e ora vediamo se possia-
mo avere lumi. Intanto politicamente debbo dire che sono
contento perché lei finalmente ha capito che la città va
anche amministrata per una progettazione futura. Ha capito
che non occorre solo amministrare dal punto di vista della
normale amministrazione, era un suo vecchio progetto, for-
tunatamente si è ampliata la cosa, perché è così che biso-
gna fare. Purtroppo non era questa inizialmente, lei porta-
va avanti un’idea di una città che bisognava curare su
quello che era la parte di impianti di illuminazione, non è
stato fatto purtroppo niente, manutenzione strade. Su quel-
lo che era la progettazione era un pochettino lontano. Ora
vedo che invece andiamo su quelle che sono le progettazio-
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ni, perché è pur vero che se lei lascia qualcosa per il fu-
turo sicuramente chi sarà dopo di lei troverà qualcosa da
realizzare così come sta trovando lei delle opere che sono
state programmate di chi l’ha proceduto. È normale, è una
ruota che gira. Sono contento che già incominciamo... Io le
dico, penso che non ha trovati pochi, io penso ne ha trova-
ti tanti, perché tutto quello che fino a oggi lei ha inau-
gurato caro Sindaco lei l’ha trovato realizzato ma nello
stesso monumento Ai Mille, nello stesso palazzo Fici, cioè
sono opere che prima di lei altri Sindaci avevano iniziato
e giustamente ora sono arrivati a compimento. Lei inizierà
con l’agenda urbana una cosa bellissima, mi auguro che sia
lei a poter realizzare quelle opere, ci sarei pure io in
questo caso, corrente anno sono cose purtroppo che sono un
po’ lunghe. L’ho ascoltato dal punto di vista delle grandi
opere che bisogna realizzare in questa città, sono opere
che auguriamoci verranno finanziati da finanziamenti pub-
blici, perché sicuramente con quelle che sono le risorse
del nessuno bilancio non possiamo permetterci. Vorrei fare
qualche interrogativo e qualche domanda, ma più una parte
tecnica che alla parte politica. Sebbene sono convinto di
una cosa che la parte tecnica deve essere guidata dalla
parte politica, perché lo strumento finanziario del piano
triennale deve essere l’Amministrazione a proporlo al tec-
nico, il tecnico poi dirà: “È fattibile, non è fattibile,
lo possiamo fare o non lo possiamo fare”. L’idea progettua-
le, l’idea di città deve venire da chi amministra. Io pur-
troppo non faccio parte della commissione lavori pubblici
quindi non sono aggiornato in merito, ma onde evitare a mio
avvio di avere poi sorprese il prossimo anno, quindi nel
2018 volevo capire “Manutenzione strade, impianti di illu-
minazione, marciapiedi, manutenzione ordinaria scuola ele-
mentare,  materna, scuole medie” abbiamo messo degli impor-
ti sufficienti per far sì che si arriva a un anno, ma non a
quattro mesi, perché è pur vero che il bilancio arriva a
dicembre 2017, ma dobbiamo pure valutare che noi dobbiamo
arrivare sicuramente un prossimo settembre 2018, per poter
ritrattare di nuovo di un bilancio. Per cui non vorrei che
ci ritroviamo come è successo nel bilancio precedente dove
per le manutenzioni ed impianti d’illuminazione sono stati
calati in più importi residui ed era da quattro mesi che la
cosa  più  sconvolgente  che  l’ufficio  dice:  “Non  abbiamo
l’appalto”. Dico una città da 80 mila abitanti è normale
che l’ufficio tecnico dica: “Non abbiamo l’appalto per po-
ter sostituire una lampada o non abbiamo un appalto per po-
ter sistemare una buca”. Sono cose a mio avviso che vanno
programmate caro ingegnere Patti e ingegnere Palmeri. Mi
auguro che questa programmazione quest’anno sia avvenuta
nel modo migliore possibile, quindi vi chiedo se mi potete
dire quanti sono gli importi che sono stati stanziati per
strade, impianti d’illuminazione, marciapiedi, scuola ele-
mentare e materna e scuole medie. Perché poi è bello dire:
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“Facciamo la scuola Ranna, facciamo la scuola Crimi, però
di fatto lo scontro principale che lei Assessore si ritro-
verà a inizio scuola sono quelle scuole che non sono calate
in questi interventi di finanziamento pubblico,  ma sono
scuole che hanno bisogno della normale manutenzione, per
cui se non abbiamo degli importi sufficienti ci ritroviamo
ad avere il dirigente scolastico che magari verrà pure a
fare la sua lamentela in Assessorato. La stessa cosa è per
le strade, se noi andiamo a mettere 450 mila euro e faccia-
mo la via Salemi la dobbiamo fare sono d’accordo con lei,
ma non mettiamo gli importi sufficienti per la manutenzione
che può avvenire di una persona di Perino o di Strasatti,
dico contrade per dire, non possiamo dire: “Non possiamo
intervenire, perché non abbiamo la manutenzione”. Vi chiedo
proprio nell’interesse della città di rivedere o se va bene
come importo e poi saranno i tecnici a potermi dire: “Que-
gli importi sono sufficienti”, perché se poi non sono suf-
ficienti le cose giustamente un colpevole ci deve essere.
Poi è una parte politica che non ha saputo programmare o
una parte tecnica che ha detto: “Mi stanno bene”, per cui
questo errore secondo me non dobbiamo più farlo, non dovete
più farlo. Vi invito a verificare questi importi e farceli
sapere. Una cosa importante che lei ha detto: “È la rete
idrica”. La rete idrica purtroppo è vero abbiamo i nostri
pozzi che vanno sempre ad abbassarsi come livello, abbiamo
purtroppo le temperature vedi quest’anno quello che è suc-
cesso, anzi se poi mi po’ dire se ha qualche notizia in me-
rito a qualcosa che ci possa essere in cantiere di questa
forte calura estiva che è successa quest’anno che ha di-
strutto come tutti sappiamo i nostri raccolti gliene sarei
grato, perché un abbiamo appreso niente ancora tranne qual-
che notizia di facebook che arriva così, se ha qualcosa in
più e se non ce l’ha eventualmente le chiedo di attivarsi
perché il dramma che arriverà in questa città, scusate se
faccio questo leggera uscita di fuori tema diciamo il danno
e il dramma avverrà in questa città da gennaio in poi sarà
grave. Sarà grave perché nelle tasche dei nostri concitta-
dini andranno il 50 per cento in meno degli utili, il che
significa ce arrivando a dicembre la nostra città avrà dei
problemi grossissimi da gennaio, quindi dobbiamo anche su
questo fare un fronte comune e intervenire. In merito alla
situazione  idrica,  sappiamo  benissimo  che  noi  purtroppo
come Comune di Marsala siamo solo serviti dai nostri pozzi.
Sappiamo benissimo che il nostro impianto di acquedotto, la
nostra rete idrica è una rete obsoleta e vecchia certo ma-
gari quarant’anni fa siamo stati tra i primi comuni ad ave-
re l’acqua anche nelle contrade ed è stata una cosa bella,
ma purtroppo sappiamo che quegli impianti dovrebbero essere
sostituiti e quindi cambiati. Su questo dovremmo a mio av-
vio intervenire, perché ne sono convinto che oltre il 30
per cento e forse più di acqua va dispersa. Va dispersa per
situazioni di rete che non abbiamo. Non ho capito bene una
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cosa e chiederei lumi, mi permetta  all’ingegnere Patti,
quel famoso progetto di Montescuro che poi l’impresa è fal-
lita, che si è bloccato non ho capito se ancora è nelle
condizioni che si poter avanti nel senso che se Sicilia Ac-
que è disponibile ancora a portarlo avanti, oppure se è
completamente morto, perché altrimenti si potrebbero fare
altre cose. Se quel progetto si può ancora portare avanti,
quello è un progetto che secondo me... No, non ho seguito,
infatti l’ho detto prima, non l’ho seguito questo, quin-
di... L’ho detto a priore, non ho seguito se è ancora in
cantiere oppure no, ma se è ancora in cantiere mi sta be-
nissimo, se non è in cantiere... se me lo può dire. È anco-
ra in cantiere ho capito di sì a quanto pare. 

INTERVENTO 
Non è che è ancora in cantiere è stata rifinanziata. 

SINDACO DI GIROLAMO
Se lei ha finito io ripeto un po’ tutte queste domande. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE  
Quindi i lavori possono continuare ad andare avanti. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Presidente posso? 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE  
Sono contento allora io non c’ero forse.  

PRESIDENTE GALFANO  
Lei ha finito il suo intervento Consigliere?   

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE  
No, no, volevo capire solo perché altrimenti non serve con-
tinuare su questo. Se l’impianto, il progetto è stato rifi-
nanziato sicuramente andrà avanti, no.  

SINDACO DI GIROLAMO 
Sì, il progetto è stato rifinanziato, i quindici milioni,
perché quei soldi non c’erano più, per quelle motivazioni
che lei sa benissimo insomma. Mi hanno assicurato che hanno
rimesso quindici milioni e quindi adesso possono riprendere
e incominciamo a fare la gara, perché non c’è stato più
niente. Ciò a dire da anni sentivo parlare di Montescuro,
però non c’era più niente. Sono stati rimessi quindici mi-
lioni, quindi spero che i lavori iniziano, la gara inizia.
Posso però se lei ha finito le rispondo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE  
No,  no,  un  attimo  solo.  Sicuramente  su  questo  progetto
l’invito e se c’è bisogno anche di un supporto da parte del
Consiglio di andare avanti, perché a mio avvio è fondamen-
tale, perché oltre al fatto che ci può dare la possibilità
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di avere quella percentuale di acqua in più, la cosa impor-
tante è che ci agganciamo ad una linea di grande distribu-
zione, perché ai nostri pozzi può succedere di tutto da do-
mani in avanti e succedendo qualcosa ai nostri pozzi siamo
completamente senza acqua, in quella maniera ci agganciamo
già a un qualcosa di grande distribuzione. Su questo sono
contentissimo che la cosa si sta portando avanti. Ragion
per cui la cosa che volevo principalmente affrontare è que-
sta: per quanto riguarda le manutenzioni vediamo ora gli
importi che sono stati inseriti perché io purtroppo ripeto
non li so. Volevo capire oltre ad un discorso di grande
opere programmate con finanziamenti, ci sono delle opere
calate in questo piano triennale con fondi dell’Amministra-
zione Comunale, ci sono delle idee progettuali venute fuori
da questa Amministrazione con finanziamenti del nostro bi-
lancio? Questa è una domanda su cui vorrei una risposta.
Grazie. 
  

PRESIDENTE GALFANO  
Prego signor Sindaco. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Consigliere Milazzo, mi dispiace che lei non mi ha ascolta-
to. Per quanto riguarda il sistema idrico ho detto che c’è
questa problematica dell’acqua da anni e soprattutto nella
nostra zona, lei mi sembra che è pure zona nord a occhio e
croce soffriamo della carenza d’acqua da decenni. Mi ricor-
do da ragazzino è sempre stato un problema insomma. Per
tutta una serie di motivazioni che sappiamo piove di meno,
ne consumiamo di più sia dal punto di vista potabile, che
dal punto di vista irriguo e cose varie, in questi due anni
e rotti ho lavorato perché questo è un problema drammatico,
non ci dobbiamo ricordare semplicemente d’estate quando non
piove, perché adesso ci dobbiamo ricordare o dobbiamo pen-
sare quello che succede il prossimo anno, oppure non ci
dobbiamo ricordare quando vediamo in televisione quello che
succede nei Caraibi. Il cambio climatico c’è, esiste nono-
stante quello che dice Trump. Si vede, si tocca con mano.
Cosa noi abbiamo fatto? 
Io vi prego, si sente male già qua dentro. 

PRESIDENTE GALFANO  
Lei ha ragione signor Sindaco. Invito i Colleghi gentilmen-
te, grazie.  
 

SINDACO DI GIROLAMO 
Sapendo questa situazione noi abbiamo bisogno di avere più
acqua nelle nostre zone e risparmiare acqua per quello che
si può risparmiare naturalmente. Fra le prime cose ho pun-
tato sul Montescuro, Montescuro era saltato tutto per le
liti che c’erano state, ma erano scomparsi i soldi, mi han-
no assicurato in questi giorni che li rimettevano e che ci
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sono già quindici milioni, quindi i soldi ci sono. Io più
di questo di farli non potevo. Scusate un attimo, chiedo
scusa, per favore. Se dovete parlare uscite. Il problema
dell’acqua...(parola non chiara)... le nostre falde servono
per l’acqua potabile, ma anche per l’acqua irrigua, mi di-
cono qua i nostri esperti che sono sempre la stessa cosa.
Noi abbiamo uno dei depuratori migliori, non è merito di
questa Amministrazione che avviene tanti anni fa dove ci
hanno detto che l’acqua del depuratore con alcuni accorgi-
menti particolari poteva essere utilizzata per situazioni
irrigue oppure per l’industria. In questi due anni ho lavo-
rato continuamente, siamo andati diverse volte con l’inge-
gner Patti a Palermo sul tavolo del nuovo dirigente che è
cambiato dal primo agosto a occhio e croce c’è il decreto
per poter utilizzare l’acqua del depuratore per l’industria
e per irrigare i campi. Quindi abbiamo un’altra importante
perché naturalmente l’industria per non fare nome e cognome
la Sicil Vetro che credo in questo momento utilizza, può
utilizzare quell’acqua e là può darsi che sta sera mi arri-
va il messaggio dicendo che il nuovo dirigente ha firmato
il decreto. Questo è un qualcosa di molto importante, per-
ché non era mai successo lavorando da due anni a questa
parte ritornavo poco fa a dire forse il mio silenzio, ma
queste cose le avevo comunicate qualche volta non abbiamo
più acqua. Stiamo lavorando per vedere se un dissalatore
che c’è a Gela non utilizzato, se è funzionante se possiamo
utilizzarlo,  perché  dobbiamo  guardare  non  semplicemente
Montescuro domani che è sempre una cosa limitata, no sem-
plicemente il depuratore che è sempre una cosa limitata, ma
anche qualche altra cosa, perché se continua così noi ab-
biamo problemi di acqua sia per l’agricoltura, che per al-
tro. Così come ho lavorato, abbiamo lavorato insieme ai
tecnici per fare una convenzione con l’Eas, noi eravamo
pronti e l’abbiamo firmata l’Eas in questi giorni sta scom-
parendo per diventare un’altra cosa, perché noi abbiamo la
conduttura che porta l’acqua Favignana che passa da noi,
quindi avevamo chiesto la possibilità di utilizzare alcuni
litri di acqua, quantomeno per la zona nord. Questo è per
quanto riguarda l’acqua, mi sembra che sono delle cose im-
portanti, che i risultati li vedremo spero il prossimo anno
per alcune cose, sicuramente questa l’acqua reflua subito,
perché appena firmano il decreto sarà pubblicato. Per quan-
to riguarda le strade che lei mi chiedeva quanti soldi ab-
biamo messo nostri. 620 mila euro per via Salemi, che è
quello dell’anno scorso che credo, spero che quest’anno vi-
sto che quella strada è la più trafficata, porta all’ospe-
dale, che se dovesse succedere qualche cosa siamo chiusi,
perché lo scorrimento veloce arriva là, abbiamo messo tutti
insieme 430 mila euro l’anno scorso per metterla in sicu-
rezza fondamentale, abbiamo messo 620 mila euro da piazza
Caprera a salire fino all’incrocio della Vampilina più o
meno dovrebbe servire. Credo che sia fondamentale questo

66Consiglio Comunale del 19/09/2017



investimento. Manutenzione straordinaria sede viaria e ban-
chine e marciapiedi 150 mila euro in generale. Poi abbiamo
messo 250 mila euro per strade versante sud, 250 mila euro
strade versante nord, poi abbiamo messo 150 mila euro per
collegare quella strada via Giunchi, via Pupo, quella che
si allaga da anni. L’anno scorso non ha piovuto e non è
successo niente, ma può darsi che quest’anno possa piovere.
Poi abbiamo messo per la riparazione del cavalcavia dello
scorrimento veloce 150 mila euro, il danno che c’è stato
oltre dieci anni fa che già ci hanno pagato e, credo che
sia opportuno il Prefetto ha fatto tutta una serie di con-
trolli e cose varie. Il Cavalcavia è sicuro, perché hanno
fatto i controlli, però credo che sia giusto ripararlo per
evitare innanzitutto che il Comune un po’ di anni fa si è
preso i soldi dell’assicurazione e che noi non li spendiamo
in quel modo. Poi abbiamo messo rotatoria all’incrocio via
Tunisi e via  
Agnello, se ne parlava l’anno scorso, 150 mila euro. Via
Tunisi e via Agnello tra le tre rotatorie di cui l’anno
scorso abbiamo parlato. Ce n’è un’altra nella zona Cutusio
che abbiamo per il prossimo anno, 200 mila euro dovrebbe
essere... Visto i pochi fondi, certo se ci fossero soldi
per fare le tre rotatorie che tutto il Consiglio Comunale
ha detto

CONSIGLIERE ARCARA  
Per il prossimo anno...(parole non chiare)... quest’anno. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Questa quest’anno. Perché non... 

CONSIGLIERE ARCARA 
Secondo quale logica? Quale logica avete seguito? 

SINDACO DI GIROLAMO 
No, la logica seguiva semplicemente i tecnici e la Polizia
Municipale ci hanno detto che quella è più pericolosa per
gli incidenti che ci sono stati. Non esiste... 

CONSIGLIERE ARCARA 
Più pericolosa... (parole non chiare)...  

PRESIDENTE GALFANO  
Collega Arcara, collega Arcara, non è che possiamo fare do-
mande e risposta, il Sindaco sta illustrando, poi chiedete
la parola io ve lo do. Collega Arcara. Prego signor Sinda-
co, ci scusi. 

INTERVENTO 
 Noi abbiamo 250 mila euro come... 

SINDACO DI GIROLAMO 
250, 250, più 150, 620 via Salemi. Va Salemi 620.
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INTERVENTO 
Quello è il fondo di...(parole non chiare)... quello per
via Salemi. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Poi 150 per manutenzione straordinaria sede viaria, banchi-
ne e marciapiedi 150 mila; poi 250 mila versante sud, 250
mila versante nord, poi le fognature che stanno partendo,
quelle già partite quella dell’Idi e le altre fognature che
sono bloccate perché c’è un commissario questi faranno alla
fine delle fognatura anche quello. Per quei fondi, poi se
troviamo tutti più soldi non possiamo che essere contenti,
ma dico con pochi fondi abbiamo fatto questa suddivisione.
Poi abbiamo 200 mila per sistemare il marciapiede che dallo
stadio visto che abbiamo il parcheggio là che ci sono gli
alberi in via Giovanni Amendola e cose varie che è salvato
il marciapiede abbiamo iniziato in qualche modo per fare in
modo che la gente possa lasciare la macchina, può prendere
l’autobus che c’è, ma chi va al mercatino per esempio in
questo momento e ci va a piedi, la maggior parte delle don-
ne ci vanno a piedi, quel marciapiede sicuramente è scarsa-
mente sicuro, perché è piccolo, stretto e con gli alberi.
Quindi, abbiamo 200 mila euro per quel marciapiede che dal-
lo stadio possa arrivare al centro. Questi sono i soldi che
abbiamo messo complessivamente per le strade. Per quanto
riguarda l’illuminazione e semafori abbiamo messo 400 mila
euro questo per quest’anno. Poi cosa aveva chiesto? 

INTERVENTO 
Scuole. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Le scuole, oltre a quelli dell’anno scorso, di quest’anno
abbiamo messo 150... 

INTERVENTO 
Mi interessava capire oltre a quelle già... (parole non
chiare)... 

SINDACO DI GIROLAMO 
Ci sono 350 mila euro. 150 mila euro per lavori di edili-
zia, i tecnici hanno detto che è bene separare, e 150 mila
per altro illuminazione e altro, quindi ci sono complessi-
vamente 300 mila euro. 

INTERVENTO 
Impianti. 
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SINDACO DI GIROLAMO 
Esatto impiantistica complessivamente. Per la scuola abbia-
mo 300 mila euro, poi ci sono 50 mila euro per l’adeguamen-
to alle norme di sicurezza della scuola elementare e mater-
na Contrada Cozzaro. Per quest’anno se togliamo anche que-
sta scuola che l’allocate là, ci sono 300 mila euro per le
scuole. Questo è quello che abbiamo in bilancio, nei soldi
che abbiamo oltre tutte quelle scuole che naturalmente man
mano che spendiamo soldi per le scuole sono sempre sicure e
dovrebbero  avere  meno  problematiche,  perché  le  scuole
dell’anno scorso nel 2018 verosimilmente saranno sistemate,
quindi l’altra cosa che siamo le scuole dove c’è una sola
classe quello ci viene anche dall’alto che sicuramente non
è più scuola, perché la scuola deve diventare un luogo di
socialità, un luogo di incontro e cose varie, se ci sono
diciotto bambini, quindici bambini da soli mi sembra un po’
ghettizzati quindi mettendo insieme quei bambini se c’è la
possibile di avere una scuola vicino più degna, dove ci
sono... (intervento fuori microfono)... Sì, purtroppo sì,
purtroppo sì caro Consigliere.  Con quello che significa
ghettizzazione dei bambini, perché sicuramente oggi senza
spazio, senza biblioteca senza altro, quindi spendere soldi
in una scuola dove ci sono molte aule e dove ci può essere
la palestra, dove ci può essere la biblioteca, dove ci può
essere tutto.  

PRESIDENTE GALFANO  
Collega Genna lei voleva intervenire, poi facciamo interve-
nire pure la collega Arcara. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente un attimo fa, mentre il Sindaco parlava ne ho
approfittato per parlare il nostro dottore Patti in merito
alla situazione precaria che durante le stagioni invernali
mettono fuori uso la via Vecchia Mazara, saltano i tombini,
deve intervenire la Polizia Municipale devono chiudere la
strada, si inquinano i pozzi, infatti proprio l’assessore
Accardi a cui va il mio saluto qualche tempo fa è interve-
nuto sulla via Vecchia Mazara perché c’era un pozzo, uno
dei tanti pozzi inquinati, però quel pozzo era forse uno
dei pochi a essere diciamo con proprio la fuoriuscita di
liquami da parte del rubinetto. So che sono intervenuti,
però non hanno saputo da dove fuoriusciva questo liquame.
Sindaco, la situazione capisco che non è... Sono vicina a
lei in questa in questa situazione, in questa domanda che
le sto facendo perché capisco non è una cosa che è addebi-
tabile a questa Amministrazione, non è una cosa che perdura
da molto tempo. Però una soluzione va trovata se c’è da
trovarla insieme la proviamo, ma il problema va affrontato,
quindi io voglio sapere se è previsto qualcosa pure per la
via Vecchia Mazara dal tratto che va dal passaggio a livel-
lo, stazione di pompaggio, dove si vanno a portare i liqua-
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mi di fronte l’ex Zio Ciccio per capirci come area al Co-
mando dei Carabinieri di Araba, perché questo è il tratto
in cui succede di tutto, esplodono tombini le acque nere
con le acque bianche si uniscono, non si sa che cosa succe-
de, ma la reale situazione è grave e nessuno mai ha preso
con le mani come si vuol dire Assessore Passalacqua. Vorrei
a capire se l’amministrazione nella sua programmazione ha
previsto  qualcosa.  Volevo  sapere  cosa  ha  intenzione  di
fare. Grazie.     

PRESIDENTE GALFANO  
Prego, prego.  

   SINDACO DI GIROLAMO   
Debbo dire che per quest’anno non c’è niente, naturalmente
è una cosa da attenzione, perché vediamo cosa si può fare,
si può fare un progetto per capire qual è il problema. Per
tutte le cose che debbono essere migliorate questa Ammini-
strazione è sensibile. Naturalmente i nostri tecnici diran-
no di cosa c’è bisogno, qual è la motivazione e si vede di
fare un progetto per vedere un po’ di sistemare. È inutile
dire per quest’anno non ci abbiamo messo niente, ma nulla
vieta che nel 2018 possiamo mettere qualcosa oppure se è
qualcosa di poco farlo entrare nel sistema di quest’anno.
Qua ci sono i tecnici io non qual è la motivazione perché
succede questo insomma. 

CONSIGLIERE GENNA 
Sindaco mi permetto di riprendere la parola per comunicarle
che forse lei non sa, ma io lo posso pure invitare perché
abito in lunghezza d’aria in quella zona e i rubinetti non
sono nelle condizioni come si vuol dire lavare i piatti,
perché non si possono permettere questo lusso. Non si pos-
sono fare una doccia, perché molto spesso quando succede
questo evento categoricamente le falde acquifere si inqui-
nano e non è che dopo quindici giorni passa. Lei sa che un
inquinamento non passa dopo quindici giorni. Deve compren-
dere che molto spesso siamo andati a visionare la stazione
di pompaggio perché noi comunque veniamo coinvolti, perché
mi vengono a chiamare in ufficio e vado pure io con loro a
vedere. I tecnici della stazione di pompaggio nell’ultimo
episodio dov’è stato presente anche l’assessore Accardi ha
visto che dal rubinetto l’acqua non era incolore, l’acqua
faceva puzza. Quindi c’è gente che rischia la vita e questo
è intervento da fare imminente. Capisco le problematiche
dell’Amministrazione, ma le marce le dobbiamo mettere Sin-
daco. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Scusi Consigliere, non sto dicendo che non è così, sto di-
cendo ai nostri tecnici di andare a capire qual è la moti-
vazione e cosa si può fare, perché naturalmente nel metter-
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ci i soldi qualcuno mi deve dire... Non sto disconoscendo
quello che dice lei, perché so che c’è questa situazione. I
tecnici mi debbono dire: “La causa è questa, dobbiamo si-
stemare questo, ci vogliono cinquemila, diecimila, cinquan-
tamila euro”, questo dico per l’amor del cielo. 

PRESIDENTE GALFANO  
Abbiamo qui l’ingegner Patti che ci può dire qualche cosa,
prego Ingegnere. 

INGEGNERE PATTI 
Secondo me sono due problemi distinti e separati che lei
affronta. Un problema è quello dell’allagamento della via
Vecchia Mazara e un problema vicino, ma distinto è quello
dell’inquinamento dei pozzi e delle falde sempre della zona
di via Vecchia Mazara. Il primo problema quello dell’alla-
gamento ho detto la soluzione tecnica per risolverlo non
l’abbiamo perché occorrerebbero delle indagini bisognerebbe
prima finanziarie delle indagini. Le certezze che abbiamo
quando piove diffusamente a Marsala, quando si allaga la
via Mazara i tombini della via Vecchia Mazara, della fogna-
tura di via Vecchia Mazara saltano. Le certezze quali sono?
Che ci sarà un collegamento di pozzetti di acque bianche
della via Mazara che confluiscono nel tratto di fognatura
della  via  Vecchia  Mazara.  Bisognerebbe  eliminare  questo
collegamento che evidentemente è un collegamento improprio,
per eliminarlo dovremmo sapere dove è fatto questo collega-
mento è riferito a un tratto che potrà essere come lei bene
ha detto dall’impianto di depurazione, lei ha detto fino ai
Carabinieri, ma direi io da indagare sarebbe fino allo sta-
bilimento Florio, quindi ci sarebbe da ispezionare anche
con telecamere che ora ci sono tutto questo tratto per ve-
rificare dov’è stato realizzato. Il problema dell’allaga-
mento è un problema di collegamento di caditoie di acque
bianche della via Mazara con la via... Individuate queste
poi troveremmo sicuramente la soluzione tecnica per risol-
vere questo problema. Il problema dell’inquinamento della
falda secondo è di natura diversa, perché si è verificato e
lei lo sa meglio di me che vive nella zona, si è verificato
in occasione di rotture. 
 

PRESIDENTE GALFANO  
Colleghi che facciamo?! Gentilmente se dovete discutere an-
date nell’altra stanza a qualcuno interessa il discorso,
grazie.  

INGEGNERE PATTI 
Il problema dell’inquinamento della falda si è verificato
in occasione di rotture dei due grossi tubi, delle due
grosse condotte che passano nella zona della stazione di
pompaggio che è nella zona che lei conosce perfettamente.
C’è  un  tubo  di  mandata  dalla  stazione  di  pompaggio
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all’impianto di depurazione di San Silvestro e un tubo di
ritorno con lo scarico a mare. Nell’occasione della rottura
di uno o dell’altro, ma è peggio in quello di mandata che è
un tubo sottopressione, mentre quello è un tubo che agisce
solo per caduta, avviene normalmente, ma non possiamo farci
niente della fuoriuscita di liquame, nella fuoriuscita del
liquame che evidentemente si infiltrano nella falda ed in-
filtrandosi nella falda inquinano i pozzi. Però abbiamo no-
tato e credo che lei me ne possa dare conferma che con il
ripristino  della  rottura,  cosa  che  avviene  normalmente
nell’immediato,  perché  cerchiamo,  interveniamo  sempre
nell’immediato, perché è tutto il sistema fognario che si
blocca quando il tubo di mandata dalla stazione di pompag-
gio verso San Silvestro ha una rottura. Via via denotiamo
che l’inquinamento dei pozzi e della falda si abbassa. A
questo non abbiamo onestamente niente da fare, perché la
progettazione della rete fognaria è stata fatta con un’uni-
ca condotta, quindi non ci sono  situazioni alternative,
perché l’unica soluzione alternativa potrebbe essere indi-
viduata nel fatto di trovare una doppia condotta che in una
caduta di pressione di una farebbe agire automaticamente
l’altra, ma con un’unica condotta non ci sono sistemi di
sicurezza. Quello è un problema che veramente è ineludibi-
le, fatto salvo un ipotetico e costoso spostamento in altra
zona della stazione di pompaggio di Marsala. 

PRESIDENTE GALFANO  
Brevissimamente collega. 

CONSIGLIERE GENNA 
Ingegnere Patti, le dicevo che mi fermavo alla Villa Araba,
dove attualmente c’è il Comando dei Carabinieri per un di-
scorso tecnico. Ricordo quando ero piccola che nel tratto
della via Mazara quella centrale non della vecchia c’erano
prima le cunette che oggi risultano coperte e quindi sicu-
ramente questo flusso di acqua che non viene assorbito in
toto attraversando quel tratto del passaggio a livello pro-
prio della Villa Araba si va a congiungere penso le fogna-
ture. È una mia supposizione Ingegnere Patti, perché è as-
surdo che saltano i tombini. La pressione è spaventosa, la
pressione che c’è in quel tratto di strada quando piove su-
bisce un allagamento che è allucinante i tombini saltano,
c’è pericolo pubblico, si chiude la strada, gente che rima-
ne in panne con difficoltà. Dico che quel tratto di strada
va tutto sistemato, rivisto e riportato anche all’origine,
perché se c’erano delle cunette avevano una utilità, anche
perché si allaga la Villa Araba dove c’è il centro Betty
Idea, dove c’era una volta Moda Italia, lì proprio succede
l’ira di Dio quando piove in un determinato modo. Un’altra
cosa, Ingegnere, una soluzione mi deve perdonare va trovata
per quanto riguarda i pozzi e l’inquinamento dei pozzi. Io
non lo so, non sono un tecnico e non mi posso occupare, ma
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io non le posso andare a dire alla signora che non può la-
vorarsi o alla signora che non può lavare i piatti o alla
signora che non può assolutamente utilizzare l’acqua non
c’è una soluzione. La soluzione va trovata, come va trovata
anche una soluzione e invito le associazioni ambientaliste
a verificare se nel tratto di mare che c’è da zio Ciccio in
poi l’acqua è realmente pulita, perché c’è di tutto e di
più,  tant’è  vero  che  ci  mettono  divieto  di  balneazione
quando c’è la rottura della stazione di pompaggio. Ecco
perché ho votato quell’atto deliberativo collega Di Girola-
mo insieme a lei quando si trattò di Petrosino contraria
tra l’altro. C’è di più, l’acqua per chi va al mare in quel
tratto di mare non è più limpida, non è più limpida signori
miei, non è limpida l’acqua assolutamente. Se dobbiamo af-
frontare una situazione siamo nella sede adatta e opportu-
na, a me piace discutere di problematiche di questa città,
ma una soluzione o un principio a un problema dobbiamo cer-
care di andare a individuare.  Grazie. Aspetto una sua ri-
sposta ingegnere Patti.   

Assume la Presidenza del Consiglio Sturiano Vincenzo 

INGEGNERE PATTI 
Per il secondo problema dico se si mettono delle risorse,
secondo me l’approccio... Anzi al primo il problema della
sovrappressione che si crea sulla condotta fognaria, non è
quella condotta che tra l’altro qualche anno fa abbiamo
pure pulito, perché la condotta fognaria è una condotta di
tipo stagno, anche se ci fossero dei percolamenti di acque
dalla via Mazara verso la via... non interesserebbe la fo-
gnatura. Ci sono dei collegamenti che sono stati fatti però
la memoria storia dell’ufficio, lo stesso Palmeri che da
trent’anni che lavora da quando le fognature ancora faceva-
no parte dell’ufficio tecnico, l’architetto Tumbarello che
ci ha lavorato da vent’anni a questa parte nessuno sa di
questo tipo di collegamento. La soluzione che propongo io
per venire incontro al suo problema che è giustissimo. Il
primo punto su cui si deve intervenire quando ci sono delle
piogge estese, speriamo che vengano presto è quello della
via Vecchia Mazaa, perché è il primo a creare allagamento
ed è quello di utilizzare delle telecamere. Onestamente una
stima io questa sera non gliela so fare, però molto veloce-
mente la si può fare delle telecamere che percorrono i tubi
stessi per individuare sul tratto che più o meno sarà di un
paio di chilometri che tipo di immissione c’è. Individuata
un’immissione, andremmo a fare gli scavi. Purtroppo la con-
dotta fognaria là è ad una profondità elevata, perché è a
circa sei metri di profondità, ma comunque è un intervento
che si può fare, individuate le immissioni si dovrebbe poi
redigere un progetto per eleminare le una o due immissioni
di cui si vocifera e scaricarle anche a mare, perché di ac-
que bianche si tratta. Quindi facendo un trattamento di de-
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purazione di primo livello si potrebbero anche scaricare a
mare. Una cosa su cui dissento il problema della qualità
delle acque scaricato nella zona di zio Ciccio. Noi abbiamo
la fortuna di avere un impianto di depurazione che è effi-
ciente e funzionante, vecchio sì, ma efficiente, funzionan-
te e finora ben gestito.  Abbiamo dei controlli in un poz-
zetto in uscita che va direttamente nella condotta che poi
scarica a mare istantanea. La qualità delle acque non per-
ché l’ho detto, mi riallaccio pure al discorso che faceva
il Sindaco su tutte le analisi che abbiamo fatto, una serie
di  analisi  spaventose  che  abbiamo  fatto  per  ottenere
l’autorizzazione in fase di rilascio per riutilizzo delle
acque per uso irriguo, abbiamo fatto tutta una serie di
analisi che ci hanno dato delle campionature che sono ec-
cellenti. In quel pozzetto che poi direttamente senza nes-
sun altra interferenza arriva a mare, per cui la qualità
delle acque è certificata da laboratori esterni. Mi viene
difficile se non sia un fattore esterno alla condotta di
scarico dell’impianto di depurazione pensare che ci sia in-
quinamento. Non ne abbiamo traccia e lo dico da riscontri
giornalieri. 

CONSIGLIERE GENNA 
Lo riscontri direttamente con le acque del mare.

INGEGNERE PATTI 
Lo possiamo fare, certo. Pure questi vengono fatti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Genna l’invito a intervenire al microfono. 

CONSIGLIERE GENNA 
Dicevo Presidente, di fare dei saggi nei tratti di mare in-
teressati per vedere se l’acqua realmente è per come... Poi
il problema giustamente della falda acquifera. Ingegnere
Patti, lì dobbiamo intervenire perché non possiamo smettere
a rischio la salute del cittadino. Vediamo di trovare anche
una soluzione e di inserire anche quest’anno un minimo per
vedere cosa possiamo fare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono altri interventi di carattere generale? Collega le
do la parola, però non so se i presenti sono nelle condi-
zioni quantomeno di comunicare all’aula l’entità precisa
del piano triennale e a quanto ammonta diciamo l’operazione
complessiva in milioni di euro di disponibilità per questo
piano triennale delle opere pubbliche. Se siamo nelle con-
dizioni di dire all’aula quali sono  complessivamente le
fonti di finanziamento e quanto è la possibilità anche di
indebitamento con la Cassa Depositi e Prestiti che in que-
sto momento il Comune di Marsala ha. perché ci sono delle
valutazioni che abbiamo anche fatto ci sono delle questioni
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a mio avviso Sindaco se è necessario facciamo venire anche
il direttore di ragioneria alcune questioni che a mio avvi-
so non possono più attendere. Tra le questioni che non pos-
sono più attendere c’è quella per esempio dell’approvvigio-
namento idrico, dove io mi riservo personalmente di poter
presentare anche qualche emendamento assieme ad un gruppo
di Consiglieri Comunali, ma per questo è importante capire
anche lì come ci deve muovere e quali a sono gli spazi,
perché relativamente alla problematica approvvigionamento
idrico, scusami collega, però è un problema perché ti farò
tranquillamente intervenire è una questione che interessava
l’aula, non è una questione che interessa il Presidente. Il
problema dell’acqua è un problema molto serio. Lei lo sa
perfettamente Sindaco. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Scusami Presidente, scusami se interrompo. Sicuramente in
questi dibattiti così seri, approfonditi sarebbe opportuno
nell’interesse di tutti di essere presenti quando si discu-
te. Perché quello che sta dicendo tu o lei poco importa in-
somma, tu perché altrimenti... Questa è cosa importante e
l’abbiamo ribadito più volte all’inizio, il consigliere Mi-
lazzo forse era assente non ha capito, l’ho ribadito di
nuovo, sono pronto a ribadire quello che noi pensiamo per
il problema dell’acqua. Poi se come dici c’è il ragioniere
che ci dice che possiamo trovare altri soldi per questo o
per altro io sono contento. Se eri assente alla mia io sono
pronto a ribadire un po’ quello che penso, poi così aggiun-
ge quello che dice, forse è la cosa migliore per evitare...

PRESIDENTE STURIANO 
Sindaco, io non so quello che ha detto lei, ho sentito la
sua relazione, ma non ho sentito nella relazione del Sinda-
co dire: “Chiedo al Consiglio Comunale di prendere questo
provvedimento e di presentare questo emendamento”. Assolu-
tamente io sto dicendo una cosa contraria rispetto a quello
che ha detto lei, che è quello che sto pensando di presen-
tare un emendamento assieme all’aula per anticipare quello
che  può  essere  la  problematica  di  due,  tre  anni  dopo
l’approvazione di questo piano. Oggi ci troviamo nel 2017,
lei  ha  fatto  una  relazione  su  quello  che  è  lo  stato
dell’arte, ma a oggi non abbiamo nessuna iniziativa per
prevenire quello che accadrà tra tre anni. Dico assieme,
assieme se dobbiamo prendere determinati provvedimenti o
dobbiamo effettuare determinate scelte ed abbiamo anche la
possibilità di poter incidere in questo bilancio anche at-
traverso la Cassa Depositi e Prestiti facciamolo adesso,
perché sappiamo perfettamente e lei lo sa più di me sono
passati due anni dal suo insediamento Sindaco e sa benissi-
mo che quello che voleva realizzare il giorno stesso del
suo insediamento ancora a distanza di due anni magari non
abbiamo nemmeno la gara d’appalto fatta. 
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INTERVENTO 
Parliamo di rete idrica? 

PRESIDENTE STURIANO 
Di rete idrica, no di rete idrica stiamo parlando di alcune
problematiche  legate  all’approvvigionamento  idrico  che  è
cosa diversa rispetto alla rete idrica. Noi parliamo di al-
cuni provvedimento che devono essere fatti relativamente ad
alcuni valori dell’acqua che in questo momento stanno in-
nalzando in maniera esponenziale anche spesso sotto un li-
vello  quasi  di  soglia.  Non  so  se  mi  spiego.  Siamo
all’interno di quelle soglia di sicurezza, ma dobbiamo an-
che preoccuparci perché non possiamo permetterci che il li-
vello di soglia o la soglia di sicurezza venga superata,
oltrepassata. So benissimo che lei aveva chiesto anche ad
alcuni dirigenti di capire come si può anche intervenire.
Il problema naturalmente è un problema molto più serio che
a mio avviso va affrontato con l’aula. L’attivazione del
pozzo dello stadio, l’attivazione del pozzo dello stadio è
un problema serie che potrebbe mettere nelle condizioni so-
prattutto il centro storico di non avere più quelle proble-
matiche di approvvigionamento idrico, perché se lo riatti-
viamo ed i valori sono tutti valori sotto soglia e sotto
norma rispetto a quello che prevede la norma di alcuni li-
velli di salvaguardia questo significa dare a tutti il cen-
tro storico maggiore acqua, assicurare l’acqua possibilmen-
te anche a chi abita al primo, al secondo o al terzo piano,
perché l’acqua arriva con maggiore pressione e questo si-
gnifica  che  l’acqua  non  aro  riva  più  da  Sant’Anna,  ma
Sant’Anna  può  tranquillamente  irrogare  l’acqua  ad  altre
contrade dove in questo momento per un problema anche di
poche risorse idriche a disposizione o anche poca potenza
non sono nelle condizioni di avere l’acqua tutto l’anno o
tutti i giorni. Questa è una cosa che per esempio condivi-
do, ma queste valutazioni se c’è il potere facciamolo oggi.
Altri pozzi di alcune soluzioni ne abbiamo anche parlato
con il dirigente abbiamo avuto modo anche di poterci con-
frontare e condividiamo perfettamente. Scorrimento veloce,
c’è un quantitativo di acqua tutto l’anno che si disperde.
Se lo possiamo canalizzare, lo possiamo invasare, per un
problema anche idrico, perché oggi gran parte dell’acqua
potabile viene consumata per uso irriguo. 

INTERVENTO 
C’è il decreto pronto per utilizzare l’acqua.  

PRESIDENTE STURIANO 
Ne abbiamo anche parlato, però dico rispetto a determinati
provvedimenti se iniziamo ad anticipare. Su queste cose,
però se sappiamo con precisione anche lì dice non possiamo
muovere di un millesimo, oppure ci possiamo muovere di un
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milione di euro. È importante sapere questi dati, così come
è importante sapere questi dati sull’efficientamento  ener-
getico, sapere se possiamo avere potere o spazi di potere

fare un mutuo per fare in house l’ efficientamento  energe-
tico possibilmente mettendo diversi interventi annui e lo
facciamo in house. Se avete fatto delle relazioni, se siete
nelle condizioni di poter spiegare all’aula anche questo.
Possiamo fare tranquillamente tutto l’efficientamento ener-
getico spalmandolo in quattro, cinque, sei anni, lo faccia-
mo noi non regaliamo sicuramente per diciotto, vent’anni la
gestione a privati con tutto quello che magari potrà nasce-
re o potrà uscire fuori anche con bandi comunitari, Sinda-
co, con opportunità anche a livello nazionale. Sono delle
valutazioni che a mio avviso vanno anche fatte. Per fare
questo abbiamo la necessità di capire. Non so se l’ingegne-
re Patti è nelle condizioni,  se l’Assessore al bilancio è
nelle condizioni di dircelo in questo momento. Collega Ar-
cara, prego.  

CONSIGLIERE ARCARA 

Presidente  non  ci  speravo  più  che  mi  desse  la  parola
francamente.  I  suoi  interventi  sono  molto,  molto
pertinenti, però dico mi dà la parola e parla lei caro
Presidente io sto qua in attesa. La mia domanda concerneva
proprio  l’intervento  del  Sindaco,  quindi  volevo
immediatamente riprendere quel suo intervento relativamente
alle rotatorie. Voglio far una breve premessa, Ingegnere
anche a lei mi rivolgo, io incontro un cittadino di via
Mazara, incontro un abitante di via Tunisi che so uno che
abita  lungo  la  litoranea,  mi  dice:  “Consigliere  che
speranza  abbiamo  quest’anno  di  non  avere  le  strade
allagate”?  Io  più  semplicemente  al  di  là  dei  suoi
interventi tecnici sempre molto puntuali e davvero degni di
amministrazione che devo dire? Cosa devo dire: “Non ci sono
rischi  quest’anno,  non  ci  sono  allagamenti  non  vi
preoccupate va tutto bene”. Guardi Ingegnere ci pensi un
po’ e poi mi darà la risposta. Sindaco ho notato dando uno
sguardo  le  opere  che  i  lavori  di  realizzazione  della
rotatoria  presso  incrocio  via  Tunisi,  via  Agnello  sono
previsti per quest’anno 2017, completamente 2018. Però ci
sono altre due rotatorie che invece sono contemplate per il
periodo  successivo,  poc’anzi  io  timidamente  chiedevo:
“Quale criterio avete seguito nel finanziare una rotatoria
quest’anno e le altre due... visto e considerato che le
rotatorie  sorgono  con  una  logica  precisa  sicurezza,
viabilità, facilitare e agevolare il traffico”. Allora dico
perché  questa  rotatoria  quest’anno  e  le  altre  due  sono
previste per il periodo successivo? La rotatoria di via
Tunisi è prevista quest’anno, ancora due rotatorie credo
che sia una a Cutusio se non erro, sono inserite qua, sono
previste per il periodo successivo. La logica qual è stata?
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SINDACO DI GIROLAMO 
La logica è di una semplicità unica. Visto i pochi che
abbiamo tutte e tre le rotatorie quest’anno non si potevano
fare, perché 150, 150 e 200 venivano 500 mila euro per fare
le tre rotatorie e forse anche qualche altra ci sarebbe
bisogno. Allora dovevamo fare una scelta, perché dico i
fondi che abbiamo, i soldi che abbiamo sono quelli non è
che possiamo... dobbiamo decidere dove farla, quindi si è
pensato visto che i tecnici non è una scelta... La scelta
politica è quella di fare le rotatorie dov’è necessario.
Visto i pochi fonti a nessuna disposizione ho chiesto “Ma
qual è quella più pericolosa”? I tecnici ed i Vigili in
base  un  agli  incidenti  che  c’erano  stati,  in  base  una
storia hanno detto che quella era quella forse più urgente.
Ascolta Consigliere io sono molto rispettoso di tutti e
rispetto anche i dirigenti tecnici che mi dicono: “Quella”
se dovessi scegliere, se ci fosse la possibilità di farle
tutte e tre sarebbe meglio,  se però non c’è la possibilità
quella prioritaria è stata posta quella. Così abbiamo messo
quei  150  mila  euro  per  quella  rotatoria.  Poi  se  noi
troviamo 500 mila euro il primo ad essere più contento sono
io  come  Sindaco,  però  in  un  modo  dobbiamo  togliere
l’asfalto delle strade, dei marciapiedi da altri fondi che
abbiamo messo. Questa è stata la scelta. 

PRESIDENTE STURIANO 
Antonio Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente, signor Sindaco, signori della stampa,
autorità presenti in aula. Presidente non avevo intenzione
di prendere la parola almeno in questa fase, però il suo
intervento e anche l’ultimo intervento della  collega mi
porta a richiedere la parola e la ringrazio per avermela
data e inserirmi pure io in una discussione consiliare.
Parto da quella più semplice per poi arrivare a quella più
complicata ritengo. La questione Sindaco della rotatoria,
premettendo che noi siamo qui come gruppo e voteremo la
pena di morte la voteremo come abbiamo fatto sempre ogni
anno. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Consigliere la pena di morte no, perché quando si muore, si
muore per tutti, quindi dico perché oggi può capitare a me,
domani a un’altra persona la pena di morte.  

CONSIGLIERE VINCI 
Ritengo sulla questione che ho appena ascoltato e che oggi
anche ho avuto modo di verificarla assieme a qualche colle-
ga che in pratica avete programmato questa rotatoria dove
attualmente da vent’anni, venticinque anni c’è già un im-
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pianto semaforico. Riteniamo diversamente da come le hanno
rappresentato a lei e a tutta alla sua Giunta che sarebbe
un sacrilegio abolire un semaforo e lasciare l’incrocio con
l’rotatoria quella della zona di San Silvestro, chiamata
mattatoio perché è una grande fesserie. Lei può dire quello
che vuole, i tecnici hanno potuto prendere una cantonata.
Lei se ne faccia una ragione che i tecnici, i suoi tecnici,
i tecnici del mio Comune, del mio ufficio e del suo uffi-
cio, dell’ufficio Marsala hanno preso una cantonata, perché
da buon padre di famiglia lei non può spegnere, bruciare,
buttare via un semaforo funzionante e fare una rotatoria lì
e non fare quella al mattatoio, punto. Questo è un mio pen-
siero. Praticamente due chilometri dopo. Io  non firmerò
nessun emendamento, dico ma un ragionamento di buttare fuo-
ri un impianto semaforico che è funzionante io non lo con-
divido. Non mi assocerò a nessuna emendamento probabilmen-
te, però se lei viene qui e dice che i tecnici l’hanno con-
vinta, i tecnici hanno preso una cantonata. Lei si deve
fare convinto delle cantonate che le propongo i suoi tecni-
ci, punto. Andiamo all’altra discussione, ripeto non era
intenzione da parte mia, era soltanto ascoltare, perché non
pensavo  addirittura  che  fossimo  già  arrivati  al  piano
triennale, anche se la serata è stata bella, abbiamo parla-
to di sicurezza, però ci siamo mangiati una serata ahimè il
tempo stringe. Mi collego Presidente a una sua affermazione
a una sua discussione complessiva sulla questione idrica a
Marsala.  Credo  a  lei  Presidente  che  sa  sempre  tutto  o
all’Amministrazione se lo sanno se abbiamo più notizie del-
la adduzione di Montescuro, il famoso progetto fermo. Io
ero probabilmente assente. Cri scuso e ritiro la domanda,
me la faccio raccontare dai presenti se eventualmente sono
in  aula.  Sempre  relativamente  alla  questione  acquedotto
Presidente, visto che lei ne ha parlato parecchio volevo
capire se siamo nelle condizioni di sapere Presidente e lei
sicuramente lo saprà, perché lei sa sempre tutto, se il
progetto presentato da una certa società Sirama Spa (?) da-
tato 21 aprile 2017 dove parla come oggetto: “Proposta di
partenariato pubblico, privato ai sensi dell’articolo 183
del decreto legislativo 50/16  afferente gli interventi di
efficientamento Energetico e di adeguamento normativo degli
impianti di sollevamento acque del Comune di Marsala”. Ri-
sulta a questa Pec un progetto presentato secondo le norme
dell’ultimo decreto legge che stabilisce la  norma tutto
quello che riguarda la materia di appalti di questo tipo e
che in pratica se non mi hanno riferito male, se non ricor-
do male questo progetto permetterebbe già da subito, quan-
tomeno appena inizia di avere una situazione della distri-
buzione idrica molto, molto, molto diversa da come fino ad
oggi l’abbiamo portata avanti. Se lei Presidente mi dà no-
tizie su questo le sarei grado, perché se questa è una pro-
posta che non ha trovato accoglimento da parte dell’uffi-
cio, perché è stata negativa, perché non ha rispettava i
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crismi,  perché  l’Amministrazione  ha  fatto  qualche  altra
cosa  allora...  Capisco  che  il  Vicesindaco  sorride  e  mi
sfotte nel suo... (parola non chiara)... Vicesindaco abbia
la cortesia di ascoltarmi e poi dirai tutto quello che vuoi
al microfono. Quando qualche Consigliere, specialmente da
questa parte fa l’intervento la prego signor Vicesindaco di
attenersi a un adeguato comportamento, mi ha arrogo il di-
ritto di quello che non fa il Presidente, perché lei gli dà
spalle sicuramente non lo vede. Grazie Presidente. Le do
copia di questo, sicuramente lei conoscerà abbondantemente
e vediamo se mi dà risposta.  

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Vinci a me dispiace sicuramente quello che ha
detto questo in momento e in questa fase. Purtroppo le per-
sone non le posso guadare davanti, le persone non le posso
guardare davanti, perché mi danno le spalle. Non so se mi
spiego. Mi risulta che non è la prima volta che si verifica
che quando interviene qualche Consigliere c’è un atteggia-
mento di sfottò da parte di qualche Assessore. Questo non è
ammissibile e nemmeno concepibile chiunque sia, perché se
me ne accorgo io state tranquilli che qualche provvedimento
lo prendo. 

CONSIGLIERE NUCCIO  
Perché non stiamo sereni un po’ tutti ed evitiamo lezioni
da professorini.

PRESIDENTE STURIANO 
No, non stiamo dando nessuno... se c’è un professore questo
è lei, collega Nuccio. Nel momento in cui dice che qualcuno
vuole fare il professore, nessuno fa il professore, non è
la prima volta che si verifica. 

CONSIGLIERE NUCCIO  
Se il clima con il quale abbiamo lavorato è un clima di di-
stensione e sereno e deve essere minato...  

PRESIDENTE STURIANO 
Sto dicendo se un suo collega solleva una questione e non è
la prima volta che mi viene riferito. Non è la prima volta
che mi viene riferito. Noi lavoriamo nella massima serenità
stia tranquillo e nessuno vuole fare il professore. Ritengo
che nessuno è nelle condizioni di venire... Quando lei in-
terviene non mi metto e non mi permetto di riderle in fac-
cia, perché se io mi permetto di riderle in faccia signifi-
ca che sicuramente la sto prendendo per i fondelli. 

CONSIGLIERE NUCCIO  
Se siamo riuniti a mantenere un atteggiamento disteso è
quello che servirà per una trattazione così importante...  
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PRESIDENTE STURIANO 
Collega, collega, mi scusi io non ho fatto nome e cognomi.
Io non ho fatto nomi e cognomi, quindi lei la sta dicendo
lunga, lei mi dovrebbe sicuramente redarguire nel momento
in cui io mi sarei permesso di fare nome e cognome. Questo
vale anche per i Consiglieri che non si possono permettere
sicuramente di avere atteggiamenti di sfottò, che sia chia-
ro non voglio fare lezione a nessuno, però dico un pizzico
di rispetto. 
  

CONSIGLIERE GENNA  
Per solidarietà nei confronti del collega Vinci abbandono
l’aula per protesta. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Tra le altre cose il collega che solleva la questione non è
l’ultimo arrivato, dico è uno tra i più anziani all’interno
di questa aula. Il capogruppo del partito Democratico con
tutto rispetto. Collega Vinci una cosa prima di rispondere
al collega Vinci e lo do subito la parola, Sindaco. Relati-
vamente a quanto lei ha detto collega Vinci, mi risulta che
vengono presentate all’interno della nostra amministrazione
del nostro Comune più proposte di project, più proposte di
project. Anche su questo poi voglio pure discutere e riten-
go che più tardi metterò in votazione una pregiudiziale
perché per quanto mi riguarda non siamo nelle condizioni di
poter continuare fino a quando non saranno presenti i re-
sponsabili dei procedimento di alcune questioni,  che in
questo momento pesano tantissimo sulle casse  del nostro
Ente, soprattutto sulla spesa corrente. Il collega Vinci ne
ha citato uno che è l’approvvigionamento idrico, le pompe
di sollevamento, i motori che costano alla collettività due
milioni e quasi cinquecentomila euro. Dirò di più su que-
sto, sull’illuminazione dobbiamo fare determinate scelte e
determinate sicuramente valutazioni. Non riesco a capire
sulla base però di quali dati si possa lavorare. Io ho
chiesto di avere, perché mi è stato detto relativamente a
quanto sollevato dal collega Vinci, che i nostri pozzi, i
nostri motori sono stati già efficientati perché sono stati
acquistati diversi pozzi, Ingegnere Patti mi sbaglio? Lo
sta confermando lei. Abbiamo avuto anche modo di parlarne,
abbiamo sempre detto che se bisogna incidere, bisognerebbe
incidere un po’ su tutto. Mi avete detto che per quanto ri-
guarda l’approvvigionamento idrico poca cosa si può fare in
quanto il Comune ha cambiato con proprie risorse i motori,
le pompe che non andavano. Poi è possibile avere delle pro-
iezioni per capire quando sono stati cambiati, quanto co-
stava prima a questa città in termini di pagamento di bol-
lette per l’approvvigionamento idrico e quanto costa oggi?
Se sono stati fatti i dovuti provvedimenti e  sulla base di
quale valutazione ci siamo mossi? Se le valutazioni sono
state mosse, se c’è una relazione fatta da un tecnico spe-
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cializzato in materia? Se abbiamo dei dati sulla base di
cosa ci siamo mossi? È importante e fondamentale, perché se
da un lato mi dice il collega Vinci c’è una ditta che ha
presentato... Io non so è a conoscenza lo possiamo verifi-
care? Non so nelle proiezioni anche questa ditta se ha fat-
to le dovute valutazioni da dove ha preso i dati, perché il
mio ufficio a distanza di quindici giorni non è nelle con-
dizioni di dirmi ancora quanto costa una annualità, perché
non sanno nemmeno come sono messe le bollette. Devono anda-
re a cercare le... Ingegnere io glielo posso garantire fino
a questa mattina. È da quindici giorni io sto trattando il
piano triennale e il bilancio di previsione e per poterli
trattare queste cose ho bisogno di dati certi. Quindi se
gli uffici questi dati non li hanno le cose sono due o che
non me li vogliono fornire o che ne sono sprovvisti. Se io
le dico: “Siamo nelle condizioni di avere di dati”? No.
Quello complessivo. Sant’Anna quanto paghiamo? Nel 2015,
2016 e 2017 le proiezioni. Sinatra fino a sta mattina non è
nelle condizioni di fornirmi i dati perché non li hanno,
devono andare a cercare il cartaceo. Non penso che sia que-
sto il modo di poter lavorare seriamente all’interno di una
Pubblica Amministrazione, perché se domani mattina non ci
sarà più Sinatra dico questi dati, queste cose, Ingegnere
ritengo che già questi dati dovevano essere caricati moto-
re, pompa, dove, insieme di fattura, caricato mensilmente
man mano vado pagando e avere il dato definitivo, in modo
tale che in qualsiasi momento sono nelle condizioni di po-
terlo confrontare. Cortesemente questi sono dati per me es-
senziali, le pompe sono state sostituite in questo pozzo in
data 2015. Nel 2014 pagavo un tot di approvvigionamento
idrico quindi di bollettazione, nel 2016, 2017  ho un ri-
sparmio di cento o duecentomila euro che se dobbiamo andare
a fare altri di tipo di investimenti sicuramente li faccia-
mo. Ma se ci sono privati che vogliono intervenire non si
capisce perché non si dia nemmeno seguito, perché come dice
il collega Vinci stiamo parlando sicuramente di un progetto
di finanza relativamente solo all’approvvigionamento idri-
co. Se un privato presenta un progetto significa che questi
dati li ha avuti, da qualcuno li ha avuti. Mi fa piacere
che lei mi dice: “Glieli abbiamo dati noi”. Queste valuta-
zioni sono state fatte? Lei le ha fatte se è opportuno, se
conviene, se non conviene a prescindere, perché se sono
stati sostituiti i motori e quindi già il Comune non ha più
bisogno di fare l’intervento, ci sono privati che dicono
attraverso propri tecnici che siamo nelle condizioni di po-
tere risparmiare e l’investimento lo fanno loro e c’è un
risparmio diretto per me è spesa fissa, che venga qualsiasi
privato per me la spesa può solo aumentale, dico perché non
valutare. È nelle condizioni di potermi rispondere grazie
Ingegnere. 
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INGEGNERE PATTI 
Questo Consiglio Comunale nel bilancio 2016 ha previsto 250
mila euro per l’efficientamento delle pompe e dei motori di
sollevamento del civico acquedotto. È un po’ la stessa sto-
ria che ha fatto perdere tempo alla condotta di Montescuro,
mi spiego meglio. Siccome questo progetto di efficientamen-
to prevede dei lavori edili e delle forniture così come è
stato fatto nella Montescuro, la Montescuro è scavo e col-
locazione di una condotta di adduzione d’acqua dalle fonti
del centro Sicilia verso i punti di erogazione nel caso
della Montescuro ovest  verso Marsala. Cosa ha fatto Sici-
lia Acque e gli organi regionali che compartecipano con Si-
cilia Acque hanno con una gara acquistato le condotte e con
l’altra affidato i lavori di escavazione e di collocazione.
È un metodo che consente complessivamente di risparmiare
anche il 20, 25 per cento sull’intero appalto. Su questi
250 mila euro considerato che era all’incirca il 50 per
cento di lavori di collocazione e di adeguamento degli im-
pianti elettrici e circa il 50 per cento di forniture delle
pompe e dei relativi motori abbiamo scisso l’appalto in due
progetti e ci ha comportato come ha comportato a Sicilia
Acque, là è una perdita di tempo di sette anni e forse più,
qua si è trattato di una perdita di tempo di mesi, per cui
noi l’intervento di messa in opera di queste pompe ad alta
efficienza l’abbiamo fatta da circa un mese, un mese e mez-
zo e stiamo monitorando i dati, perché la possibilità at-
traverso l’Enel di monitorare i dati pure in maniera istan-
tanea per vedere i risparmi che ci sono. Le considerazioni
che fanno i tecnici del servizio idrico sono quelle che il
nostro... È un dato costante perché ce l’hanno riferito le
imprese e l’ha riferito pure lei, i margini di risparmio
nell’efficientamento dei pozzi è di gran lunga inferiore a
quello che ci può essere negli impianti di pubblica illumi-
nazione, si parla nel secondo impianto di pubblica illumi-
nazione di circa un risparmio che può andare anche al 55 e
anche al 60 per cento rispetto ai consumi di un impianto
non efficientato. Nel caso di efficientamento dei pozzi,
dei punti di approvvigionamento della falda idrica si parla
del quindici, venti per cento. Quindi evidentemente i mar-
gini solo là molto più risicati e l’operazione è molto più
o comunque meno efficiente, meno efficace di quello che può
essere quello della pubblica illuminazione. Stiamo verifi-
cando i dati sui risparmi. Dovremmo andare a seguito di
questa verifica l’attualità e la convenienza delle proposte
che ci sono pervenute, ma solo dopo che abbiamo finito di
fare le verifiche suoi risparmi che stiamo operando noi con
gli interventi che abbiamo fatto a seguito della previsione
di 250 mila euro. Fatto questo risponderemo ai vari propo-
nenti in considerazione del fatto se riterremo la proposta
convenente o meno per la Pubblica Amministrazione. 
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CONSIGLIERE VINCI 
Presidente posso intervenire un attimo nella discussione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 

CONSIGLIERE VINCI 
Ingegnere Patti, lei è stato chiarissimo. Il decreto legi-
slativo 50 collegato con il 183 dà dei tempi con la quale
la Pubblica Amministrazione deve rispondere o lei può otte-
nere questo tipo fino a che finiamo il mandato Di Girolamo.

INGEGNERE PATTI 
Dà novanta giorni di tempo che sono superati, che sono su-
perati, però poi ci sono su queste proposte dei problemi di
fondo normativi comuni sia alle proposte dell’efficienta-
mento  della  pubblica  illuminazione,  che  quelli  relativi
all’efficentamento dei pozzi e degli impianti di solleva-
mento e ne ho discusso con qualche Consigliere Comunale, ho
discusso con il Presidente del Consiglio e quanto volete
potrò discutere pure con voi.  

PRESIDENTE STURIANO 
Ingegnere... 

CONSIGLIERE VINCI 
Non l’ho capita questa, mi è sfuggito...  

PRESIDENTE STURIANO 
Non l’ho capito nemmeno io. Non l’ho capita Ingegnere.  

CONSIGLIERE VINCI 
Ingegnere, non l’ho capita se per favore può fare... 

PRESIDENTE STURIANO 
Dice mi scuso con, con, non abbiamo capito che cosa ha det-
to, se può ripetere. 

INGEGNERE PATTI 
Non avete capito, se stentate a non aver capito, sarò stato
io a spiegarmi male. 

INTERVENTO 
No, ero distratto io. 

INGEGNERE PATTI 
Lasciamo stare il problema che per rispondere per l’effi-
cientamento dei pozzi di sollevamento dobbiamo verificare
il risultato dei dati che ancora non siamo in condizioni di
fare perché lo faremo da qua a quindici giorni, un mese.
L’installazione è stata completata meno di un mese fa per
quel problema che vi ho detto. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Di cosa parla Ingegnere, non l’ho capito, non la seguo. In-
stallazione di cosa? 

INGEGNERE PATTI 
La domanda me l’ha fatto lui, sto rispondendo. Efficienta-
mento idrico. 

 
CONSIGLIERE VINCI 

Efficientamento idrico.  

INGEGNERE PATTI 
Efficientamento idrico, i 250 mila euro che...  

PRESIDENTE STURIANO 
Che abbiamo messo nel bilancio 2016. 

INGEGNERE PATTI 
250 mila euro che abbiamo messo nel bilancio 2016. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. 

INGEGNERE PATTI 
Ho spiegato a cos’è dovuto il ritardo, al fatto che è stato
completato e al fatto che la verifica la possiamo fare solo
ora, perché è stato completato da circa un mese. 

CONSIGLIERE VINCI 
Poi lei andò in discussione sulla pubblica illuminazione. 

INGEGNERE PATTI 
Poi lei mi ha chiesto avendo sicuramente la risposta se ci
sono dei tempi che mi impone il 50. Le dico sì, i tempi del
50 ci sono e lei sa meglio di me che sono novanta giorni e
lei sa meglio di me che sono trascorsi. Nel caso dell’effi-
cientamento idrico se non posso rispondere perché non ho i
dati. La prima cosa per rispondere sulla project financing
dell’efficientamento idrico è quello di sapere la situazio-
ne di fatto a seguito dell’intervento di efficientamento
che abbiamo fatto noi. Mi spiego meglio, questo credo che
sia chiaro a tutti i dati alle aziende a tutte le aziende
decine e decine che via via sono venute per l’efficienta-
mento della pubblica illuminazione e per l’efficientamento
idrico evidentemente li abbiamo dati noi. Sono dati abba-
stanza semplici e sono diversi da quelli che ha chiesto il
Presidente del Consiglio. A loro li abbiamo dati al Presi-
dente del Consiglio ci sono questi quindici giorni di tempo
no, però le posso spiegare pure qual è il problema. 
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PRESIDENTE STURIANO 
A me fa piacere, perché se ai privati li date ed al Presi-
dente del Consiglio che è un Consigliere che deve fare
scelte ed emendamenti sul piano e se queste cose vengono
date a distanza di quindici giorni. 

INGEGNERE PATTI 
Presidente, lei...  

PRESIDENTE STURIANO 
Se è nelle condizioni di spiegarmelo sinceramente. 

INGEGNERE PATTI 
Lei sul collega che ha il possesso di questi dati ha molto
presa. Molta presa tant’è che lui giornalmente mi telefona
preoccupato di questo fatto, di questa inadempienza che ha
nei suoi confronti. Il problema c’è e poi ne parlo. Chiu-
diamo il discorso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se lei scusi Ingegnere, se lei i dati ce li ha ed ai priva-
ti glieli ha dati, dico è così difficile girarli al Presi-
dente. 

INGEGNERE PATTI 
Presidente, Presidente, le ho detto ce c’è una differenza. 

PRESIDENTE STURIANO 
Qual è la differenza? 
 

INGEGNERE PATTI 
I dati che ha chiesto... Non vorrei essere ripetitivo. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no sia chiaro.  

INGEGNERE PATTI 
Il problema dell’ufficio, noi abbiamo un ufficio che tratta
tutte le bollette del Comune che era composto da tre ele-
menti, che poi per necessità dell’Amministrazione sono sta-
ti ridotti a due. Quindi c’è il buon Architetto che si in-
teressa di tutto il pagamento delle bollette idriche, elet-
triche, gas e quanto altro e un’altra signora secondo me
molto efficiente che si interessa degli appalti Consip, se-
guire i rinnovi, di tutto quanto altro. Sono sempre seduti
e lavorano costantemente. Un problema che credo sia sicura-
mente noto al direttore di ragioneria, credo che sia noto
un segretario generale, perché ha avuto diverse pressioni
da parte del direttore di ragioneria o per esso dal vicedi-
rettore di ragioneria è quello che per evitare quello che
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voi sapete, di incorrere in pagamento di sanzioni, di inte-
ressi o more relative al ritardo del pagamento abbiamo fat-
to un rid, un pagamento automatizzato di queste bollette.
Queste bollette vanno verificate. Solo nel caso della pub-
blica illuminazione sono all’incirca mille bollette, quindi
mille diverse fatture che ci giungono in alcuni casi ogni
mesi, in alcuni casi ogni due mesi. È un aspetto che cura
solo l’architetto Sinatra. Lei ha chiesto dei dati... Sul
fatto  che  abbiamo  i  dati  complessivi,  li  abbiamo  dati
all’azienda, li poniamo per il calcolo del presuntivo di
bilancio, del consuntivo di bilancio questi dati evidente-
mente ci sono, perché sono dati che tra l’altro si relazio-
no con dei dati di bilancio di uscite ed entrate, in tal
caso solo di uscite e quindi i dati generali li abbiamo.
Quelli che ha chiesto lei sono dei dati particolareggiati
che fanno riferimento non so nemmeno le finalità. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ingegnere sa qual è il problema? Perché ho chiesto determi-
nati dati, perché dico: fortunatamente o sfortunatamente io
ho fatto l’istituto tecnico industriale e  conosco molto
bene la materia. Ho fatto un corso di specializzazione post
diploma quattro o cinque anni fa sull’ufficientamento e co-
nosco molto bene come ci si deve muovere per poter fare una
relazione e ci sono anche delle curve che vengono proietta-
te per stabilire. Nel momento in cui vengono fatte determi-
nate proposte sulla base di quali dati analizzati? Questi
dati chi li ha analizzati? Se lei non è nelle condizioni di
sovrapporre quantomeno due, tre anni e farmi una curva per
capire qual è l’andamento in questi due, tre anni e non è
nelle condizioni di... Se questa iniziativa viene presenta-
ta nel 2017 su quali dati è stata presentata? Perché nessu-
na azienda è nelle condizioni di poter fornire una proposta
se non ha fatto un’analisi dei dati. Mi smentisca. 

INGEGNERE PATTI 
No, no...  

PRESIDENTE STURIANO 
Lei mi deve smentire, perché io non so di che cosa devo
parlare, di che cosa devo discutere, chi ha fatto le valu-
tazioni, chi ci sta inducendo possibilmente anche in errore
di valutazione. Di questo voglio parlare, perché come dice
lei è vero, ma io l’analisi la vado a fare capendo anche la
potenza di un motore.  

INGEGNERE PATTI 
Parliamo di effientamento idrico o di efficientamento di
pubblica illuminazione. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Parliamo di tutto. Attenzione Ingegnere, ho chiesto dati
relativamente all’efficientamento idrico in questo momento
che mi incide. Le spiego il perché? Perché sa benissimo che
stiamo cercando di trovare delle soluzioni. 

INGEGNERE PATTI 
Presidente, per darle questi dati, questa è la risposta che
non attiene assolutamente alle curve a quello, è un dato
molto, molto pratico. Per darle questi dati il buon Archi-
tetto si deve alzare dal suo posto di lavoro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quale Architetto? Intanto chi vuole un perito elettrotecni-
co per poter fare queste valutazioni. 

INGEGNERE PATTI 
L’Architetto Sinatra. 

PRESIDENTE STURIANO 
O quantomeno un Ingegnere elettrotecnico. 

INGEGNERE PATTI 
No, non c’entra niente, per darle questi dati il tecnico si
deve spostare. Sono riferiti a Pod specifici, deve andare
nel punto dove c’è il misuratore, andare ad interrogare il
misuratore nuovo per vedere il pod e per andare a vedere i
consumi e non ha il tempo di farlo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora scusi, chi l’ha fatto per... Perché se uno si per-
mette di presentare una proposta di project questi dati chi
glieli ha dati? 

INGEGNERE PATTI 
Quelli partano da dati generali di cui siamo in possesso. I
dati particolareggiati che ci ha chiesto lei non li abbia-
mo, cioè li abbiamo evidentemente, ma li dovremmo andare a
cercare attraverso una ricerca specifica nel misuratore,
andando a fare dei sopralluoghi che purtroppo l’Architetto
non può fare perché non ha tempo per farli, perché diversa-
mente ometterebbe di fare i mandati. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi lei in questo momento... 

INGEGNERE PATTI 
È solo un problema di personale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ingegnere, lei mi sta dicendo in questo momento che se dia-
mo un dato complessivo di quello che è il consumo di 18
mila corpi illuminanti a prescindere dalla potenza di ogni
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corpo illuminante siamo nelle condizioni di mettere in cam-
po un project  sull’illuminazione pubblica? 

INGEGNERE PATTI 
Scusi che cosa? 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei mi sta parlando che la valutazione  è stata fatta su un
dato complessivo. 

INGEGNERE PATTI 
La valutazione quale? Presidente, la valutazione quale? 

PRESIDENTE STURIANO 
Idrica sto parlando, idrica. Sta parlando dell’illuminazio-
ne pubblica... 

INGEGNERE PATTI 
Sono diciottomila corpi illuminanti. 

PRESIDENTE STURIANO 
La proposta è stata fatta sulla fase di un dato che io pos-
so acquisire anche in questo momento. Io so che per quanto
riguarda... 

INGEGNERE PATTI 
Le aziende, tutte le aziende anche quelle che ci hanno fat-
to projet financing ci hanno chiesto i dati complessivi dei
consumi degli ultimi consumi dell’anno, quindi se sono ve-
nuti nel 2015 abbiamo dato quelli del 2014.  

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi senza che sanno nemmeno... 

INGEGNERE PATTI 
Se sono venuti nel 2016... 

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi senza che nemmeno sanno la potenza di ogni singola
pompa, di ogni singolo motore, le caratteristiche tecniche
e sono nelle condizioni di mettere... 

INGEGNERE PATTI 
Mi scusi, mi scusi, parliamo di problemi delimati o parlia-
mo di luce o parliamo di acqua. Di cosa parliamo? 

PRESIDENTE STURIANO 
In questo momento stiamo parlando idrico. 

INGEGNERE PATTI 
Allora non mi parli di luce, non mi parla di diciottomila
corpi illuminanti. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Forse non ci capiamo. 

INGEGNERE PATTI 
I diciottomila corpi illuminanti che sono poi 16.800...  

PRESIDENTE STURIANO 
Ingegnere scusi, parliamo... 

INGEGNERE PATTI 
... abbiamo un’analisi totale.  

PRESIDENTE STURIANO 
... di approvvigionamento idrico, non parliamo più di luce.
Quindi lei mi vuole dire che uno presenta una proposta di
project senza che conosce la potenza di ogni singolo motore
e il consumo che viene fatto di energia elettrica in un
pozzo, tenendo conto di quelle che sono le potenze degli
stessi motori e non verificando le condizioni degli stessi
motori, l’anno di costruzione? Se devono essere rifasati,
se non devo essere rifasati, se sono stati fatti? Scusi,
come l’hanno fatto?  

INGEGNERE PATTI 
Ci dobbiamo incamminare in problemi tecnici.  

PRESIDENTE STURIANO 
No io voglio capire. 

INGEGNERE PATTI 
Lo possiamo pure fare. Punto primo le proposte sia quelle
di efficientamento della pubblica illuminazione, sia quelle
dell’efficientamento idrico... 

PRESIDENTE STURIANO 
Non parliamo più di efficientamento energetico. 

INGEGNERE PATTI 
Mi faccia parlare. Se debbo rispondere mi deve far parlare.
Sia l’uno, che l’altro partono dai dati di consumo comples-
sivo e dai dati teorici che sono desunti dalla tipologia.
Se parliamo di pubblica illuminazione dalla tipologia di
lampada, vapori di sodio, vapori di mercurio ad alta pres-
sione, sap quello che sia e potenza nominale individuale di
ogni singola lampada. Questi dati li abbiamo. Loro raffron-
tano il consumo annuale di energia ai dati chiamiamoli geo-
metrici delle due strutture pubblica illuminazione o pompe
di sollevamento e si fanno i calcoli avendo questi dati. I
dati che ha chiesto lei facevano riferimento puntuale a de-
terminate situazioni, per cui si deve andare a fare il so-
pralluogo e quello non riesce a fare il sopralluogo. Su
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questo rispondo all’impossibilità  che ha il tecnico di
fare questo.   

PRESIDENTE STURIANO 
Sa benissimo l’ingegnere Patti che se sono stati cambiati
dei motori non c’è nessun efficientamento energetico che
può essere fatto in quel pozzo. Non c’è nessun efficienta-
mento energetico che possa essere fatto in quel pozzo, se i
pozzi sono stati cambiati, se sono stati cambiati i motori
di sollevamento dell’acqua in quei pozzi. Giusto o no?  Sa
perché mi viene da ridere? Se domani mattina dobbiamo fare
un project sull’illuminazione pubblica in questo momento e
io dovrei tenere conto di quello che mi ha detto lei in
questo momento i dati sarebbero tutti sballati, perché ab-
biamo tre quarti di illuminazione pubblica che non funzio-
na. Quindi lei mi darebbe i vantaggi, ma non mi sta comuni-
cando che teoricamente il consumo non può essere quello
quando tutti e diciottomila corpi illuminanti sono in pieno
regime, in piena funzione. Lei mi sta dando delle caratte-
ristiche tecniche e la potenza di ogni singola lampada, poi
mi dice che il consumo è questo. Come facciamo a risalire
solo sulla base di un consumo complessivo senza che tenga
conto di quelli che sono i consumi per ogni singola ...
(parola non chiara)... e per ogni singolo contatore. 

INGEGNERE PATTI 
La confusione è massima. Dico la mia. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, la nostra. 

INGEGNERE PATTI 
Diciamo che è la mia. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ingegnere la nostra.  

INGEGNERE PATTI 
Però dico se parliamo di pubblica illuminanzione parliamo
di pubblica illuminazione. Abbiamo chiamiamola geometria,
sappiamo per i sedicimila e passa punti illuminanti la ti-
pologia di lampada esistente. Il numero, il numero è i re-
lativi quadri abbiamo una geometria complessiva di tutti i
quadri. Di contro abbiamo i consumi che... 

PRESIDENTE STURIANO 
Le chiedo scusa Ingegnere. 

INGEGNERE PATTI 
Mi scusi.  
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PRESIDENTE STURIANO 
Sta parlando di tutti i quadri o una geometria complessiva.

INGEGNERE PATTI 
Di tutti quadro, per quadro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Come fa a saperlo? 

INGEGNERE PATTI 
Lo sappiamo. Quando vuole il do i tabulati con tutti i qua-
dri singola lampada per singola lampada. Ogni quadro regge
un tot insieme di lampade mediamente da 60 a 100, 120, sap-
piamo che tipologia di lampade c’è per ogni singolo impian-
to. Dopodiché su questo dato la geometria coloro che ne
sanno più di me, lei esperto in materia.  

PRESIDENTE STURIANO 
No, io non sono esperto in materia. 

INGEGNERE PATTI 
No, non l’ha detto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente non ho detto che sono esperto in materia, ho
detto che ho fatto guarda caso quell’istituto. 

INGEGNERE PATTI 
Loro partono dalla geometria dell’impianto e hanno un dato
annuale che è riferito ai consumi che sono le bollette che
paghiamo, che effettivamente sconta il fatto che ci possono
essere un dieci per cento, il venti per cento, il trenta
per cento...  

PRESIDENTE STURIANO 
Il dato... 

INGEGNERE PATTI 
Mi faccia finire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi il dato annuale... 

INGEGNERE PATTI 
Mi faccia finire, mi faccia finire.  

PRESIDENTE STURIANO 
Mi dica lei il dato annuale di ogni singolo contatore di
ogni singolo pozzo. 
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INGEGNERE PATTI 
Il dato complessivo, il progetto di finanza si presenta
sulla geometria, gli impianti sono Sap da 1000 hanno un
consumo teorico che è tanto, si fanno un consumo teorico ed
a fronte dell’efficientamento si fanno il risparmio teorico
sulla base del quale fanno il progetto di finanza. Il dato
relativo al consumo attuale è un mero dato che si sono pre-
si   tutti  che  però  non  ha  valore  per  fare  l’analisi
dell’offerta che andranno a fare. Non so se sono stato
chiaro. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente chiudiamo la questione. Posso intervenire?  

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì, lei ha la possibilità di intervenire. 

CONSIGLIERE VINCI 
Chiedo scusa Presidente se più volte ho detto di chiudere
la questione, perché reputo che sia una questione abbastan-
za tecnica di cui io non conoscendo curve, né tantomeno
geometrie non vi posso seguire, quindi vi chiedo scusa. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, è semplicissimo. 

CONSIGLIERE VINCI 
Chiedo scusa a tutta l’Amministrazione tra curve e geome-
trie io non... 

PRESIDENTE STURIANO 
Conigliere Vinci è semplicissimo deve solo sovrapporre. 

CONSIGLIERE VINCI 
Basta Presidente, finiamola con queste curve. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei deve solo sovrapporre i singoli dati mese per mese e si
rende conto con gli anni precedenti è semplicissimo. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente mi faccia rivolgere una ulteriore osservazione
all’ingegnere Patti. Mi scuso di averlo provocato sta sera
o un duro confronto con il nostro Presidente. Veramente mi
scuso.  Per  chiudere  la  questione  di  questi  progetti
presentati  in  questi  mesi  ritengo  che  noi  come
amministrazione, anzi voi come ufficio al di là di tutti
gli impegni che ci sono stati, al di là di tutti i progetti
d’efficientamento  che  in  parallelo  l’Amministrazione  sta
portando avanti, lei doveva rispondere alle  varie ditte
dicendo: “È una cacata questo progetto, non ci convince,
non  siamo  interessati”.  Non  vorrei  essere  qua  di  qua
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qualche anno e rispondere di qualche centinaio, milioni di
euro, no milioni mila euro di risarcimento danni a qualche
azienda  di  queste  che  in  pratica  non  hanno  avuto  le
risposte in tempo debito per come recita come lei sa e come
io so il nuovo regolamento sulla materia.  Detto questo non
vorrei  pure  trovarmi  qualche  progetto  adottato  dalla
Giunta,  fatto  dall’ufficio  che  recita  “Efficientamento
energetico magari copiazzandolo dai progetti quelli vecchi
già presentati di cui l’azienda avendolo presentato e non
avendo ricevuto nessuna notizia farà in modo di impugnarlo”
e, che questi colleghi Consiglieri Comunali ivi compreso io
se ci sarò ancora saremo costretti a rimborsare dei soldini
a queste imprese o questi colossi o queste super  aziende,
perché questi non sono fessi. Il fesso sono io. Ma questa è
gente che in pratica investono, presentano. C’è una bella
normativa che regolamento tempi, modalità di partecipazione
ed eventualmente privilegia. 
 

INGEGNERE PATTI 
A volte non le conoscono nemmeno loro. 

CONSIGLIERE VINCI 
Probabilmente Ingegnere, io sono convinto come lei che non
lo conoscano. Ma sa meglio dire: “Chi sacciu” che dire:
“Chi sapia”, come dicono a Fornara, perché domani non mi
vorrei trovare. Sono convinto che noi ci ritroviamo, la mia
Amministrazione si troverà così, perché ha  preso magari
sottogamba questa questione preso da mille impegni, lei da
solo in questi anni ha fatto anzi i miracoli dobbiamo rin-
graziare qui altrove e dovunque per la sua grande fatica
che sta portando in questo ultimo periodo, però essendo
solo o volendo tutto abbracciare a se stesso, non avendo
eventualmente avuto la fiducia accordata di nomine esterne
per collaborarlo ci ritroviamo a non rispondere a questi
progetti e secondo me è sbagliato. Lei dica come vuole. Io
lo dico qui pubblicamente. Non c’era stata occasione di
parlare con la mia Amministrazione, con tutti però, secondo
me stiamo sbagliando e se adottiamo emendamenti, provvedi-
menti di questo tipo saremmo condannati a risarcire alcune
di queste imprese.  Saremo qui Presidente. Lo sa cosa mi
dispiace che eventualmente ci sarò sicuramente se Dio vorrà
almeno altri due anni e mezzo, lei non ci sarà, è questo il
guaio che poi lì da quella parte lei può più rispondere
tranne da cittadino, perché so che lei sta tirando i remi
in barca in quiescenza. Io probabilmente sarò qui se Dio
vorrà se non succederà nulla alla mia Amministrazione o al
Consiglio Comunale tutto, lei tra qualche mese andrà in
quiescenza e poi come facciamo? Grazie Presidente e mi scu-
so tra curve e non curve di avere contribuito a questa di-
scussione. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Ingegnere Vinci non è... Ingegnere Vinci, consigliere Vinci
non è il problema di andare ad analizzare i singoli dati,
perché i singoli dati si possono analizzare ed è la più
semplice di questo mondo. Lo può fare chiunque, lo può fare
chiunque. Lei deve mettere solo a  confronto determinati
dati e si rendo conto come varia la spesa.  Ingegnere è la
cosa più semplice di questo mondo. Io non posso entrare nel
merito di altro, ma se c’è sicuramente, sto apprendendo di
questa ditta, giusto, io non so domani mattina magari se
può anche o se è nelle condizioni se avete valutato il pro-
getto  se  l’ha  portato  anche  a  conoscenza  di  altri,
dell’Assessore del settore per esempio. Consigliere Vinci è
a conoscenza di quanto potrebbe essere il risparmio? È a
conoscenza lei di quanto potrebbe essere il risparmio?  

CONSIGLIERE VINCI 
Di curve non ne capisco niente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei potrebbe essere a conoscenza in questo momento Ingegne-
re Patti di quanto potrebbe essere il risparmio qualora si
fosse dato seguito a questa proposta di project. Attenzione
voglio capire, perché se ci sono dei privati che formulano
delle proposte noi dobbiamo analizzare le  proposte. Poi
possiamo tranquillamente dire come dice come il Consigliere
Vinci “Non siamo interessati”. Non siamo interessati. Così
come continuo a dire abbiamo avuto di discutere sull’effi-
cientamento energetico dell’illuminazione pubblica. So che
c’è un progetto in questo momento, un progetto di dodicimi-
la corpi illuminanti. Quando i corpi illuminanti di questa
città sono diciottomila. Sedicimila più quelli che abbiamo
dato all’Enel Sole, che per quanto mi riguarda dico glielo
sto comunicando adesso verifichi se sono  abusivi, anche
queste convezioni che abbiamo direttamente con l’Enel, per-
ché ai tempi che l’Enel fosse pubblica è terminata, oggi
l’Enel è privata, è una Spa. Questa convenzione che viene
rinnovata di anno in anno direttamente con l’Enel  non so a
che titolo può essere rinnovata. Questo è un altro abuso.
Di queste cose dice non se ne accorge nessuno? Io sto dando
cento euro a palo, 100 euro, 120 euro a palo all’Enel o no.
Continuiamo a rimanere a rimanere. Visto che ci costa meno
rimaniamo meno.  

INTERVENTO 
È illegittimo. 

INGEGNERE PATTI 
Le do perfettamente ragione. Illegittimo nel senso che è
illegittimo com’è illegittimo il settanta per cento delle
situazioni dei Comuni d’Italia, anche per l’intera dotazio-
ne dei corpi illuminanti. Noi l’abbiamo in mille su sedici-
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mila, quindi la nostra percentuale è meno del dieci per
cento in termini economici, però la proroga è inutile che
dico qua, che lo nego qua, ma non lo voglio assolutamente
negare tutte queste proroghe non hanno fondamento giuridico
nel Codice degli appalti. L’Anac ha fatto degli indirizzi
sapendo che tantissimi Comuni, dico il settanta per cento
dei Comuni si trovano in situazioni da quella nostra per-
centualmente minima a quella di totale dipendenza dal... Su
questo si è innescato pure che i progetti di efficientamen-
to energetico l’Enel Sole, perché ci riferiamo a Enel Sole
li ha fatti nei Comuni dove ha il cento per cento, proba-
bilmente situazioni in cui alcuni Comuni, alcune Ammini-
strazioni  hanno  accettato  pure  questo  efficientamento,
quindi che la situazione non sia lineare, però uscirne si-
gnifica  riscattare  questi  impianti  che  sono  proprietà
dell’Enel Sole, su piani che sono abbastanza complessi, po-
trebbe essere un momento questo per farlo, ma ci vorrebbe
tempo per tutto.   

PRESIDENTE STURIANO 
Io dico non lo so, su questa cosa dico non so se avete avu-
to... 

INGEGNERE PATTI 
Una sola cosa, Presidente, io non so se lei ha avuto modo
di leggere le proposte di progetto di finanza, lei dice che
sono semplicissimi, io dico: “Beato lei che...”.  

PRESIDENTE STURIANO 
Nel senso che li consideri semplicissime. 

INGEGNERE PATTI 
 “... le considera semplicissime”. C’è l’analisi economica
– finanziaria del progetto che da matematica finanziaria
che parlare di derivate probabilmente è ancora semplice,
perché è di una complessità più unica che rara. Mi sono ri-
volto a persone che pensavo che fossero capaci in materia
di matematica finanziaria di capire questi piani finanziari
sono di una complessità più unica che rara. Però non siamo
tuttavia chiamati ad avere le competenze per entrare nel
merito del coso, perché sa benissimo lei che in campo re-
gionale, non appena si deciderà una procedura quale che sia
che arriva all’efficientamento energetico degli impianti di
pubblica illuminazione sarà competenza della U.r.e.g.a. e
fortunatamente non del seggio della stazione appaltante a
decidere quale sono le migliori proposte. Sia nella propo-
sta quella di... 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Non ci preoccupa questo Ingegnere.  Dico assolutamente nes-
suno ha mai fatto allusioni di questo tipo. 
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INGEGNERE PATTI 
Lei non ha fatto Presidente di seggio di gara o di commis-
sione di gara, io quando sono Presidente di commissione di
gara se ho competenza a farlo mi sento più tranquillo, se
non ho competenza a farlo evidentemente sono molto meno
tranquillo. In questo caso le dico che il piano economico –
finanziario è il cuore dell’offerta. Il cuore dell’offerta
è di una complessità più unica che rara. Le posso dire che
sentendo i vari proponenti quelli che hanno la pretesa, mi
viene la pretesa ma è il termine sbagliato. Quelli che vor-
rebbero diventare promotori di un’iniziativa e  ho avuto
modo di spiegarlo e secondo me legittimamente non può esse-
re portato avanti, mi posso pure sbagliare e possiamo di-
scutere. A questo mi riferivo quando tutti e due mi avete
detto che non ero stato chiaro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei mi sta dicendo che non può dare seguito. 

INGEGNERE PATTI 
Non posso dare... 

PRESIDENTE STURIANO 
A nessun project in questo momento. 

INGEGNERE PATTI 
Perché secondo me nel caso specifico e glielo ho detto
pure... 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci siamo visti anche questa mattina abbiamo fatto una di-
scussione di carattere generale. 

INGEGNERE PATTI 
E glielo ho ribadito. Secondo me a livello normativo non si
può dare seguito, perché secondo me la norma o sempre que-
sto benedetto articolo 183 dice cose diverse. Considerato
che stiamo parlando di un’iniziativa il cui valore è stabi-
lito per legge e nel nostro caso di 27 milioni di euro nel-
la proposta che facciamo noi. Poi vorrei sgomberare il cam-
po da quello che ha detto il Consigliere Vinci. È vero suc-
cede, succede ed è una cosa che legittima sicuramente non
è, che in tanti e tanti Comuni sia pervenuto un proponente
per presentare una proposta, alla proposta non si sia ri-
sposto come erroneamente ho fatto io nei termini dei novan-
ta giorni o si sia risposto negativamente, poi magari si
sia preso il progetto lo si sia fatto proprio e per pura
convenienza dell’Amministrazione perché sono convinto che
c’è una convenienza dell’Amministrazione a fare una diversa
procedura si sia proposto l’iniziativa come iniziativa co-
munale. Le dico che non abbiamo la necessità di farlo, per-
ché noi abbiamo diversi progetti di efficientamento energe-
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tico fatti su progetti esecutivi sull’intero numero di cor-
pi illuminanti del Comune di Marsala. Per cui andare a sco-
piazzare un progetto di fattibilità che è la base, sarebbe
il  vecchio  preliminare  dell’efficientamento  energetico
quando abbiamo il progetto esecutivo già fatto, non abbiamo
assolutamente la necessità di farlo. Quindi sicuramente in-
corriamo in tanti errori, ma in questo non incorreremo,
perché il quel caso è giusto che un’azienda che ha avuto
rigettato la sua proposta, si vede poi utilizzato il pro-
getto per andare su una diversa procedura abbia ragione di
lamentarsi e di proporre tutti i ricorsi amministrativi e
di fare tutte le denunce che vuole. In questo caso non lo
siamo per un semplice fatto, avevamo i progetti esecutivi
dell’intero efficientamento, li abbiamo adeguati, ma non
abbiamo la necessità di scopiazzare. Procedurlmente...  

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi Ingegnere, non l’ho capito. In questo momento noi
abbiamo, siamo in possesso dei progetti esecutivi? 

INGEGNERE PATTI 
Noi avevamo il famoso progetto Jessica, sul progetto Jessi-
ca. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusi, avevamo il progetto esecutivo? 

INGEGNERE PATTI 
Avevamo il progetto esecutivo.  

PRESIDENTE STURIANO 
Dov’era questo progetto esecutivo? 

INGEGNERE PATTI 
Come dov’era? È stato poi presentato pure in Consiglio Co-
munale. Avevamo un progetto che era... 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Avevamo un progetto di massima, non esecutivo. 

INGEGNERE PATTI 
Secondo me era esecutivo. 

PRESIDENTE STURIANO 
No assolutamente. 

INGEGNERE PATTI 
Anche esecutivo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perché non abbiamo le professionalità per mettere in campo
un progetto esecutivo. 
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INGEGNERE PATTI 
Chi l’ha detto? 

PRESIDENTE STURIANO 
Glielo dico io. Me lo dica. Perché se avevamo queste capa-
cità con i Fondi Jessica visto che lei ha fatto una rela-
zione con i Fondi Jessica, la gara l’avremmo fatta già cin-
que anni fa, quando ci avete fatto la relazione.  

INGEGNERE PATTI 
No, non ero io che mi interessavo del coso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora capisco che non era lei Ingegnere. Forse non ci ca-
piamo, perché io su molte cose poi devo andare ragione al
Sindaco. Il Consiglio Comunale fa determinate valutazioni.
Io faccio determinate scelte e valutazioni,  perché devo
avere il supporto tecnico, che mi devono spiegare qual è la
scelta migliore da fare. Sulla base di quelle che sono le
scelte migliori le facciamo. Ci avete convinto con i Fondi
Jessica che era opportuno fare un investimento in house,
perché  avremmo  risparmiato  più  di  un  milione  di  euro
l’anno. Ci saremmo pagati l’intero investimento  in sei,
sette anni e avremmo risparmiato in termini di cassa da sei
a settecento, ottocentomila euro, dipende anche dalla manu-
tenzione.   

INGEGNERE PATTI 
A fine periodo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Pagandoci, quindi noi pagavamo la rata e rimanevano soldi
in cassa al Comune. Questo dice la relazione, non è che me
lo sto inventando, sbaglio? Lei era Consigliere. È così o
no?  
 

INGEGNERE PATTI 
È un po’ più lunga di sei, sette anni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. La storiella che qualcuno oggi ci vuole venire a
raccontare che non è più possibile, perché incide sulla
spesa  corrente  è  una  storiella  forse  di  qualche  anno.
Quando ho approvato il Fondo Jessica questo fatto ancora
non era chiaro. Anzi i Fondi Jessica quando sono nati erano
fuori dal patto di stabilità, non venivano computati come
spesa corrente.  
 

INGEGNERE PATTI 
No, per il venticinque per cento. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Mi dica se sbaglio. 
 

INGEGNERE PATTI 
Per il venticinque per cento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi dica se sbaglio. 
 

INGEGNERE PATTI 
Per il venticinque per cento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi dica se sbaglio. 
 

INGEGNERE PATTI 
Per il venticinque per cento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se noi avevamo un progetto esecutivo lei lo mandava in gara
non aspettava cinque anni.  
 

INGEGNERE PATTI 
Non ero io. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora significa che c’è una responsabilità... 
 

INGEGNERE PATTI 
No, non credo. 

PRESIDENTE STURIANO 
...da parte di qualcuno, non era lei il tecnico. È respon-
sabilità da parte di qualcuno, perché in questo momento mi
sarei pagato l’investimento e ci ritroveremmo direttamente
con un milione, un milione e duecentomila euro di liquidità
in cassa e la città illuminata. Quindi siamo curiosi di ca-
pire. Prendiamo le relazioni se ci sono i progetti e chi ha
fatto i progetti. Io chiedo direttamente  all’aula e pongo
una pregiudiziale. La pregiudiziale in questo momento. Io
metto in votazione la pregiudiziale, la responsabilità un è
mia, io per continuare ho la necessità di avere in Consi-
glio i responsabili del procedimento e il Rup di ogni sin-
golo procedimento. Ho la necessità di avere in aula i re-
sponsabili di ogni settore, perché lei mi sta dicendo che
in questo momento lei non era dirigente, io le credo perché
non era lei. Lei si trova a essere dirigente in questo mo-
mento. Abbiamo un Rup che continua ad essere Rup di quel
procedimento, così come intendo anche ascoltare se è possi-
bile per avere anche determinati dati chi ha gestito fino
in questo momento l’ufficio acquedotto, mi riferisco a Ste-
fano Pipitone, se possibilmente può essere utile al dibat-
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tito e hanno stesso tempo anche il Geometra Bua che in que-
sto  momento  è  il  responsabile  pro  tempore  dell’ufficio
idrico, perché ritengo che queste valutazioni devono essere
fatte in questo momento. Il Consiglio deve anche decidere
quello che deve fare.  Lei sa perfettamente qual è il mio
pensiero,  sono  perfettamente  convinto  che  l’investimento
deve essere fatto dal Comune vediamo come, stabiliamo se
abbiamo possibilità, spezzettiamo mille, duemila, tremila,
quattromila quest’anno, mille, duemila, tremila, quattromi-
la il prossimo anno, facciamo un programma in modo tale che
non regaliamo per diciassette, diciotto anni impegni a pri-
vati, quando domani mattina possono uscire anche determina-
te situazioni che possono essere sempre più a favore del
pubblico. Ingegnere, io sono chiaro, non sono qui perché
sto venendo a perorare la causa, qualcuno può pensare di
questo project a di quell’altro project assolutamente. A me
dispiace che nessuno in questo momento mi ha spiegato come
mai nonostante ci sono proposte di project che sono conve-
nienti rispetto a quelle che noi oggi paghiamo non diamo
seguito, però vogliamo fare un project, però vogliamo fare
un project. Non diamo seguito ad a un project o a più pro-
poste di project che provengono da privati, però poi pen-
siamo di fare noi un project, una proposta di project in
gara. Allora la differenza fra quello che proponiamo noi e
quello che proponeva il privato e perché non abbiamo chie-
sto, lì sono d’accordo con il consigliere Vinci, c’è una
procedura, al privato di adeguare quel progetto rispetto a
quello che era la volontà dell’Amministrazione. Perché pen-
so che la volontà dell’amministrazione è quello di fare
l’efficientamento solo per dodicimila corpi illuminanti e
gli altri sei, settemila a chi lasciamo. Continuerò a paga-
re perché quei sei, settemila diversamente investo, faccio
un ulteriore investimento. Non solo o lo facciamo tutto o
non lo facciamo, ma non mi posso nemmeno sentire dire non
lo possiamo fare tutto, perché diversamente attiveremo pro-
cedure di carattere europeo. Perché se lo facciamo tutto
attiviamo procedure di carattere europeo secondo me non è
concepibile.   

INGEGNERE PATTI 
Quando posso rispondere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei può rispondere subito. Un attimo solo perché forse il
collega... (parola non chiara)... 
 

CONSIGLIERE FERRERI 
Volevo fare una domanda anch’io.  Visto che purtroppo il
project non passa dal Consiglio Comunale, ma per altre vie.

INGEGNERE PATTI 
Assolutamente no, no. 
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CONSIGLIERE FERRERI 
Sui Fondi Jessica e quanto altro nemmeno c’ero in Consiglio
Comunale, quindi non posso entrare nel merito. 

INGEGNERE PATTI 
Il project passa dal Consiglio Comunale.

CONSIGLIERE FERRERI 
Ho ascoltato attentamente il dibattito fra voi e soprattut-
to tra il Presidente ed il mio capogruppo, volevo capire se
il Comune non risponde a project cosa andiamo incontro?
Perché non vorrei ritrovarmi come diceva il mio capogruppo.
Naturalmente sono alla mia prima legislatura vorrei capirci
chiaro se il Comune non risponde ad un project cosa andiamo
incontro?  

INGEGNERE PATTI 
È la domanda per cui dovevo fare una precisazione al Presi-
dente del Consiglio. Stiamo parlando e l’ho detto ti un ap-
palto  che  è  quantificato  sui  criteri  che  stabilisce  la
stessa legge. In ogni appalto dobbiamo definire il valore
dell’appalto, parliamo di un valore dell’appalto di 27 mi-
lioni di euro. Evidentemente non parliamo di noccioline. 

INTERVENTO 
Parliamo della pubblica illuminazione o... 

INGEGNERE PATTI 
Pubblica illuminazione. Il coso è molto più basso. Mi fermo
nel dire i novanta giorni va bene, però là e tutta una pe-
culiarità. È molto meno importante probabili  in termini
dell’interesse della Pubblica Amministrazione. Quello gros-
so, dove c’è molto da risparmiare, dove è una situazione di
deficit del sistema della pubblica illuminazione di Marsala
tutto quello che vogliamo. Parliamo di un appalto che la
legge definisce come valore l’importo che per la durata che
viene prefissato dal piano d’ammortamento è la somma dei
valori annuali che verranno corrisposti. Un milione è mez-
zo, due milioni, due milioni e mezzo in qualche caso più di
due milioni e mezzo dei piani finanziari, perché il Comune
poi alla fine su tutto quel progetto di finanza di cui par-
liamo per pagare annualità che rapporti al costo della spe-
sa  corrente  della  bolletta  energetica  che  ha.  Paghiamo
quindi noi mettiamo due milioni per semplificare parliamo
di due milioni oltre Iva evidentemente di bolletta energe-
tica, loro ci fanno una proposta di fare un investimento
con capitale privato in cui definiscono l’importo dei lavo-
ri che vanno a realizzare, si prendono la gestione con la
fornitura d’energia per tutto il periodo, poi stabiliscono
il periodo e la rata annuale che vogliono. Mediamente di-
ciamo che parliamo di un piccolo ribasso su due milioni che
è la spesa corrente che affrontiamo per un periodo di anni
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che va dalle proposte che ci sono pervenute e dai calcoli
che facciamo pure noi sul nostro che è una cosa diversa, di
diciotto, vent’anni, quindi due milioni moltiplicati per
diciotto, vent’anni diventano quaranta milioni. Il nostro
nello specifico è un milione e mezzo visto che interessa
dodicimila corpi illuminanti anziché sedicimila è un milio-
ne e mezzo, l’abbiamo rapportato ad un periodo che secondo
la stima che facciamo noi di piano di ammortamento è di-
ciotto anni, un milione per diciotto fanno esattamente ven-
tisette milioni, quindi il valore dell’appalto è 27 milio-
ni. È il secondo appalto che succede a quello della raccol-
ta dei rifiuti come importanza di Marsala. Il rispetto del-
le norme e delle procedure sia un fatto di forma e di so-
stanza, perché parliamo di un progetto sui c’è l’interessa-
mento di tante sicura private, c’è l’interesse del Comune
ad andare a fare questo benedetto efficientamento cercando
di non sbagliare, perché sbagliare e a Mazara è successo
con tutto quello che n’è derivato. Lo leggo sui giornali,
per questo lo dico. Sono notizie assolutamente pubbliche.
Sbagliare significa impegnarsi con situazioni che veramente
sono gravi per i bilanci dell’Amministrazione.  È evidente-
mente un progetto delicato. Il rispetto della norma il pri-
mo punto. È tardi e non vorrei tediarvi con la lettura de-
gli articolati, però il 183 è l’articolo del decreto legi-
slativo 50 del Codice contratti che regge i progetti di fi-
nanza pubblica distingue due tipi diversi d’iniziativa. Un
tipo di iniziativa che è propria del Comune che secondo me
è quello più conveniente, cioè porre a base di una gara su
iniziativa comunale un progetto di fattibilità proprio del
Comune e darlo alla platea di tutti quelli che sono stati
interessati dieci, venti aziende o aziende leader quale può
essere Enel o aziende comunque che hanno una base finanzia-
ria grossa, perché ci vuole una banca per finanziare, che
si va a fare un’analisi sui bilanci e sui consolidati e
sulla solidità dell’Ente su cui si interviene e poi una di-
versa fattispecie che è quella delle tre iniziative che ci
sono arrivate, che è quella di una procedura di promozione
che va sempre a progetto di finanza di iniziativa del pri-
vato. La distinzione tra le due procedure che è delineata
la prima quella pubblica dal comma uno al comma quattordici
dell’articolo 183 e la seconda d’iniziativa privata che è
quella delineata dal comma quindici e qual è? Se la propo-
sta che perviene dal privato sia o meno inserita negli
strumenti di programmazione dell’Ente. Qual è il problema?
Se la proposta è inserita negli strumenti di programmazione
dell’Ente, il piano triennale la proposta deve necessaria-
mente essere lanciata. C’è da leggere solo il primo comma
di questo benedetto articolo 183. Deve essere lanciata con
le procedure che poi sono delineate dal due al quattordici
sempre comma 183 dalla stessa Amministrazione Comunale. Se
l’iniziativa non è nella programmazione dell’Ente se per
ipotesi nella programmazione dell’Ente noi non abbiamo un
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inceneritore di Sam e un soggetto privato ci fa uno studio
di fattibilità dove ci dimostra con questo famoso progetto
economico – finanziario complesso, molto complesso ci dimo-
stra che ci sarebbe l’utilità a fronte delle tumulazioni o
di quanto altro di un risparmio per le spese correnti del
Comune si assume l’onere della realizzazione ha tutta una
serie di agevolazioni che sono conseguenti al fatto che è
stato lui a lanciare l’idea all’Amministrazione e non è
stata l’Amministrazione. Ne derivano tutta una situazione
di privilegio che si esplicitano uno nel diritto di prela-
zione.  Cos’è  il  diritto  di  prelazione?  Siccome  poi
nell’iniziativa privata è lo stesso privato che mette a
gara il progetto, dopo che c’è un passaggio in Consiglio
Comunale, il Consiglio Comunale nelle procedure di progetto
di finanza non è mai estraneo è il nodo fondamentale. Per-
ché su un’iniziativa d’efficientamento della pubblica illu-
minazione lo ha previsto volontà sua negli strumenti di
programmazione, nel programma triennale come di fatto è,
perché credo che sia l’iniziativa numero 33 del vigente
piano 2016 – 2018 c’è efficientamento della pubblica illu-
minazione, quindi non è una novità. Non è una novità. 

INTERVENTO 
È stato inserito pure con finanziamenti privati.   

INGEGNERE PATTI 
Cosa? ... (parole inintelligibili)... Mi scusi nemmeno que-
sto. Perché non dice: “Inserito negli strumenti di program-
mazione dell’Ente con iniziativa di partenariato pubblico o
privato”. Dice: “Inserito negli strumenti di programmazione
dell’ente” e basta. Di fatto è inserito negli strumenti di
programmazione dell’Ente, quindi è l’Ente che si deve fare
carico della procedura. Poi vorrei capire cosa cambia per
le aziende se cercare di essere loro proponenti su criteri
che non sono definiti oppure partecipare a una gara per es-
sere aggiudicatari e poi fare il progetto definitivo ed il
progetto esecutivo, perché il progetto poi deriverà sempre
e comunque dall’iniziava privata. 

   PRESIDENTE STURIANO   
Scusi Ingegnere, allora se non cambia nulla, mi spieghi
perché è stato fatto per dodicimila corpi illuminanti e non
per diciottomila come veniva fatto dal privato? 

INGEGNERE PATTI 
Glielo spiego subito sempre per problemi di soldi. 

PRESIDENTE STURIANO
In che senso problemi di soldi? 
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INGEGNERE PATTI 
L’appalto di progetto di finanza è un appalto di servizi.
Un appalto di servizi perché l’efficientamento è sì ricevi,
ma pure prestazione di servizio perché poi fatti i lavori
iniziali l’aggiudicatario sia con una procedura privata sia
con una procedura pubblica diventa gestore, dà la fornitura
dell’energia elettrica, dà la manutenzione, dà un servizio
all’amministrazione.   Quando  ci  sono  questi  cosiddetti
appalti misti per stabilire se è prevalente il servizio o
prevalente il lavoro si va nella sostanza dei lavori e
comunque sull’importo più rilevante. È chiaro che in questa
procedura da 27 milioni di euro essendo sei milioni o sette
milioni quella relativa ai lavori è prevalente la fase dei
servizi e quindi è una prestazione di servizio. Per la fase
dei lavori in ogni caso c’è l’obbligo di una verifica del
progetto secondo quello che stabilisce il 50. Fino a lavori
di importi alla soglia comunitaria che è il cinque milioni
225  mila  euro  la  verifica  può  essere  fatta  all’interno
dell’ufficio.  Se  non  può  essere  fatta  all’interno
dell’ufficio  e  va  avanzata  una  proposta  all’esterno,
servivano dei soldi che di fatto noi non avevamo. Siccome
avevamo come indirizzo quello di realizzare una proposta
del Consiglio Comunale che era messa in programmazione e lo
dovevamo fare senza piangerci sul fatto che non avevamo i
soldi  abbiamo  fatto  una  proposta  che  arrivasse  a  un
intervento dei lavori a limite della soglia comunitaria,
per cui noi potessimo... 

PRESIDENTE STURIANO
Ingegnere attenzione, c’è un passaggio che sfugge a lei e
forse anche all’Amministrazione. A me dispiace che non sono
presenti,  a  me  dispiace  che  non  sono  presenti.  Le
valutazioni signor Sindaco e signor Vicesindaco, vi invito
ad entrare in aula perché vorrei capire su questa qual è il
vostro pensiero. Perché queste sono scelte politiche, non
sono  scelte  amministrative.  Sono  scelte  prettamente  e
squisitamente politiche. Non so se lei si è confrontato con
l’amministrazione  e  questo  indirizzo  l’ha  avuto
dall’amministrazione, nel senso di fare un  progetto che
vada,  entro  la  soglia  di   cinque  milioni  e
duecentocinquantamila  euro  e  non  un  progetto  per
diciottomila corpi illuminanti e il Consiglio Comunale che
non  sa  mette  le  risorse  direttamente  in  sede  di
approvazione del bilancio di previsione. 

INGEGNERE PATTI 
Lo potete fare. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora se Consiglio deve decidere perché qualcuno si è ar-
rogato il diritto di decidere facendo una delibera di Giun-
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ta ancora prima che il Consiglio decidesse? Che facesse le
sue dovute valutazione. 

INGEGNERE PATTI 
È assolutamente esecutiva di quello che... 

PRESIDENTE STURIANO
Quale? 

INGEGNERE PATTI 
È coerente con il progetto dell’Amministrazione.  

PRESIDENTE STURIANO
Lei forse dimentica una cosa, che noi ancora attendiamo il
parere della Corte dei Conti relativamente al bilancio del-
lo scorso anno. Qualcuno ci doveva ancora dire se la Corte
dei Conti se rispondeva in una certa direzione o in altre
direzioni. Quando io ho approvato il bilancio qualcuno an-
cora non era nelle condizioni di dire è stato fatto un que-
sito alla Corte dei Conti, per capire se incideva sulla
spesa corrente o meno. Noi stiamo parlando dei Fondi Jessi-
ca, noi parliamo dei Fondi Jessica, perché diversamente noi
abbiamo un investimento con i Fondi Jessica programmato.  

INGEGNERE PATTI 
Ormai è finito. 

PRESIDENTE STURIANO
È finito?  Chi lo dice che è finito? 

INGEGNERE PATTI 
Perché  ormai  i  Fondi  Jessica  si  dovevano...(Parola  non
chiara)... 2006.   

PRESIDENTE STURIANO
Scusi Ingegnere chi lo dice? Allora significa che quella
pianificazione del piano decade. Quella pianificazione del
piano, la pianificazione è con i Fondi Jessica, nel momento
in cui cadono i Fondi Jessica decade quel piano. 

INGEGNERE PATTI 
Non c’era messa assolutamente che dovesse... La procedura
era 2016 – 2018 recava l’indicazione efficientamento ener-
getico, quindi come proposta e non c’era messo per un fatto
specifico la fonte di finanziamento. 

PRESIDENTE STURIANO
Perché? 

INGEGNERE PATTI 
Perché non c’era messa. Gli spiego perché non c’era messo.
Perché il 2016 – 2018 è stata la prima approvazione di nuo-
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vi schemi di programma triennale che prevedevano l’obbliga-
torietà  della  indicazione  del  capitolo,  del  riferimento
all’impegno di bilancio solo per le  previsioni annuali.
Siccome questa era una previsione triennale non c’era la
previsione di bilancio.  
 

PRESIDENTE STURIANO
Però il Consiglio ha dibattuto. 

INGEGNERE PATTI 
Prego?  

PRESIDENTE STURIANO
Il Consiglio ha dibattuto sulla necessità che se fosse con
ci Fondi Jessica ed ancora attendiamo Parere. Noi attendia-
mo ancora il parere, nessuno ha comunicato al Presidente o
ai colleghi Consiglieri che c’è stata una nota da parte
della Corte dei Conti che dice che i Fondi Jessica incido
sulla spesa di spesa corrente. Nessuno ce l’ha comunicato.
Eppure quando abbiamo discusso il piano triennale e il bi-
lancio l’anno scorso ci siamo lasciati che attendevamo la
nota della Corte dei Conti, quindi se quello che si dice in
questo Consiglio poi non si dà seguito, non viene tenuto in
considerazione, mi sarei aspettato che prima si approvasse
il piano triennale e poi si adattasse una delibera di Giun-
ta dove dava mandato a lei di andare a fare una gara per
cinque milioni 250 mila euro. Il Consiglio per quanto mi
riguarda propongo un emendamento. Io propongo un emendamen-
to che se deve essere fatto, deve essere fatto per tutti i
diciottomila corpi illuminanti. 

INGEGNERE PATTI 
A parte il fatto che le ho detto che questo stesso appalto
può consentire di arrivare pure a sedicimila e passa corpi
illuminanti.  

PRESIDENTE STURIANO
Fermo restando la necessità di capire  determinati dati,
perché come ho avuto modo di confrontarmi con l’ingegner
Parmilli che è qui presente, con il Geometri Zighittella
che per diversi anni è stato responsabile dell’illuminazio-
ne pubblica e con altri tecnici del mio Comune tutti mi di-
cono la stessa cosa. 

INGEGNERE PATTI 
Cioè? 

PRESIDENTE STURIANO
L’investimento lo deve fare il Comune, perché ha un ritorno
immediato in termini di pagarsi l’investimento e di risorse
che rimangono in cassa. Prego Sindaco. 
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SINDACO DI GIROLAMO 

Presidente, io vedo che lei parla con tutti, con tanti, con
ultimi il che mi fa piacere, perché sicuramente gli ultimi
saranno i primi. Come punto di riferimento ho i due diri-
genti dal punto di vista ed il segretario che ci hanno det-
to che il Comune non ha fondi per cambiare, per fare un ap-
palto personale. Per questo partiamo da queste situazioni. 

PRESIDENTE STURIANO
Lei questo ha detto segretario? Lei questo ha detto? 

SINDACO DI GIROLAMO 

Scusate abbiamo soldi per poter fare un progetto e cambiare
noi le lampade? L’abbiamo? 

INTERVENTO 
L’ha valutato l’Ingegnere. 

SINDACO DI GIROLAMO
Assolutamente sì c’è l’Ingegnere. Mi sembra che stiamo tut-
ti d’accordo e non credo che il Comune almeno che non mi
dite che ha... 

INTERVENTO 
Se mi dice questo sono d’accordo. 

SINDACO DI GIROLAMO
Su questo stavo parlando. 

INTERVENTO 
Non è che sono stato chiamato in questo specifico... 

SINDACO DI GIROLAMO
Il Comune ha dieci milioni per cambiare le lampade? Se il
Comune ha dieci milioni sono il primo che lo chiedo da due
anni. Da due anni da quando mi sono insediato ho detto a
tutti i dirigenti: “Abbiamo bisogno di cambiare le lampade
e di efficientare sedicimila corpi illuminanti!”.  Mi è
stato detto: “Fondi Jessica forse sì all’inizio, appena ar-
rivati, dopodiché Jessica no, perché il nuovo sistema è
cambiato”, quindi il Comune che io so dai dirigenti... Poi
con tutto il rispetto degli ultimi e giusto che se stessero
un po’ zitti e facessero il loro lavoro non sarebbe pare,
perché il dirigente è quello che risponde e che firma. 

PRESIDENTE STURIANO
Non ho capito Sindaco, l’ho seguita. 

SINDACO DI GIROLAMO
Lei ha detto che ha parlato con tutti, alcuni... 
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PRESIDENTE STURIANO
Lei ha detto che se qualcuno si stesse in Consiglio invece
di andare a parlare con i funzionari e i tecnici tanto per
capire. 

SINDACO DI GIROLAMO
Presidente non ho detto questo. Non ho detto questo che i
Consiglieri non debbano andare. Io dico che se gli impiega-
ti prima di parlare dicessero: “Quello che parla il diri-
gente”, perché è il dirigente quello che firma. I dirigenti
da un punto di vista tecnico e dal punto di vista economico
– finanziario “Non ci sono, il Comune non ha i soldi a per
fare un investimento e cambiare”, perché me lo dicono. Se
l’ultimo impiegato, uno degli impiegati dice che ci sono
questi io desidero che lo dica di fronte al dirigente e lo
mette per iscritto anche il dirigente, perché probabilmente
per due anni qualcuno ci ha preso in giro, perché noi di-
ciamo di efficientare il sistema d’illuminazione da almeno
due anni, prima forse con i Fondi Jessica che dicevano che
c’erano, poi l’anno scorso si è scoperto che quello non era
né conveniente, né possibile farlo. Allora due sono le cose
noi abbiamo detto da sempre che vogliamo una città più il-
luminata con il risparmio energetico. Tutti i tecnici hanno
detto che il risparmio energetico si ottiene con lampade a
led, luci a led, sicurezza della città che è fondamentale.
Io prendo atto di questa situazione, perché i dirigenti mi
hanno detto che il Comune ha i soldi per cambiare tutte le
lampade, se adesso c’è qualcuno che dice che c’è questa
possibilità lo mette per iscritto, dopodiché io vado in
Procura perché alcuni mi hanno preso in giro in questi due
anni. Siccome non credo che mi hanno preso in giro o ci
hanno preso in giro io penso che in questo momento il Comu-
ne di Marsala non ha i soldi almeno che non trovate i soldi
per cambiare le lampade non in dieci anni, però nel giro di
un anno. In dieci anni è troppo semplice dire ogni anno ci
mettiamo centomila euro, perché si scontra con tutto quello
che abbiamo detto in questi mesi la città è al buio, la
città non è sicura, la città ha tutto che non ha sicura e
cose varie”, perché noi se tutto costa intorno a dieci mi-
lioni di euro milione più milione meno a centomila euro ci
vorranno centocinquant’anni o un milione di euro. Allora
decidiamo Presidente cosa fare. 

PRESIDENTE STURIANO
Sindaco, io sono d’accordo con lei. Però sa che cosa vor-
rei, che quello che lei sta sostenendo mi venisse finalmen-
te messo per iscritto. Io voglio prendere determinate deci-
sioni con delle relazioni scritte. Si chiama l’ingegnere
Patti, si chiama l’ingegnere Palmeri, si chiama, ma voglio
cose scritte, no cose verbali. Lei in questo momento è in
possesso di cose scritte? Qualcuno gli ha messo per iscrit-
to? Qualcuno glielo ha messo per iscritto con una relazione
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mi faccia capire o verbalmente? Lei in questo momento è
nelle condizioni di avere una relazione scritta da farmi
vedere? Che lei ha preso determinate decisioni o ha fatto
valutazioni politiche sulla base di relazioni scritte? Per-
ché qui sento dire sempre tutto verbalmente, tutto verbal-
mente. Ma nella Pubblica Amministrazione non possono esi-
stere cose verbali, esistono cose scritte. Non esistono di-
rettive verbali, ci sono le direttive scritte. Fino a que-
sta  mattina  abbiamo  avuto  discussione  all’interno
dell’ufficio tecnico di cose che si fanno, perché ci sono
direttive verbali. Ma cosa sono queste direttive verbali?
Ma si posso sapere queste direttive chi le dà e su che cosa
vengono date? Troppo semplice. Chiedo l’impossibile, chiedo
la luna di fare valutazioni sulla base di relazioni e sup-
porti cartacei? Che io domani mattina possa esibire, ho
preso questa decisione perché c’è questa relazione a firma
del mio dirigente, a firma del responsabile del procedimen-
to che si assume la responsabilità. L’ho detto poco fa a
inizio di seduta o c’è incapacità politica e va a casa il
politico che ha sbagliato e c’è incapacità amministrativa e
dobbiamo rimuovere il dirigente, il funzionario che ci ha
indotto in errore. Così come siamo stati indotti in errore
l’anno scorso e io ho sollevato la questione della manuten-
zione dell’illuminazione pubblica. O c’è stata incapacità
politica o incapacità amministrativa a fare le dovute valu-
tazioni. Siete tutti e due presenti Sindaco, Vicesindaco ed
ingegnere Patti, anche l’ingegnere Palmeri, quando ho detto
lo scorso anno discutendo le somme, i soldi messi in bilan-
cio per l’illuminazione pubblica ho ricevuto rassicurazioni
che i 50 mila euro sarebbero bastate, ma per quanto sareb-
bero bastate? Forse perché il Vicesindaco aveva promesso o
pensava che il bilancio poteva arrivare a gennaio le ha
fatto queste valutazioni? Non lo so. 

SINDACO DI GIROLAMO
Posso rispondere? 

PRESIDENTE STURIANO 
Sì, Sindaco, però dico su queste cose pretendo ed esigo,
esigo risposte concrete, perché l’organo che deve fare le
valutazioni politiche è il Consiglio Comunale e siamo chia-
mati a fare scelte che impegnano la città, che hanno rica-
dute in questa città. Le scelte le faccio su documenti seri
cartacei, relazioni che domani mattina possa esibire pub-
blicamente. Non è concepibile. Lei può intervenire, io sto
parlando in maniera seria. Io ancora non ho chiuso il mio
dibattito, perché sto giustificando anche la pregiudiziale
che sto mettendo in votazione... (intervento fuori microfo-
no)... Io le sto dando anche la possibilità, siccome non
sto dicendo fesserie e voglio capire se la responsabilità è
politica o amministrativa – gestionale. Lo chiedo anche a
lei, vediamo se la responsabilità è politica che hanno sba-
gliato a fare le valutazioni ed è da dieci mesi che la cit-
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tà è  al  buio.  Però quest’anno  mi  si  presenta un  piano
triennale  con  500  mila  euro  sull’illuminazione  pubblica
come manutenzione o è stata sottodimensionata nel 2016 o è
sovradimensionata nel 2017, perché non c’è paragone 50 mila
contro 500 mila. A maggiore ragione che si sta pensando di
mandare in gara un progetto. A maggiore ragione, anzi è
stata fatta una delibera di Giunta per mandare in gara un
progetto sull’illuminazione pubblica, però mi chiedono 550
mila euro in bilancio. 550 mila euro ingegnere Patti in bi-
lancio. 

INTERVENTO 
400 mila euro. 

PRESIDENTE STURIANO 
550 mila euro. Manutenzione straordinaria impianti di pub-
blica  illuminazione  550  mila  euro.  Punto  otto  550  mila
euro, non sono 400 mila euro. I dati bisogna leggerli, 550
so leggere abbastanza bene. La parola a lei. Però esigo ri-
sposte, perché continuo a dire: “O ci sono state responsa-
bilità politiche e bisogna mandare a casa chi ha indotto il
Consiglio in errore o responsabilità gestionali di chi do-
veva fare determinate valutazioni e non le ha fatte e che
in questo momento sta procedendo con delle gare anche con
affidamento diretto con somma urgenza, che sia chiaro. Ca-
pisco che per legge è un obbligo, ma è pure un obbligo cal-
colare e questa è una responsabilità del dirigente, del re-
sponsabile del settore. Io mi auguro che tutto questo siamo
nelle condizioni di poterlo giustificare, perché lei non è
nelle condizioni di valutare lei o chi per lei non so chi
l’ha fatto e doveva presentare una richiesta di emendamento
al Consiglio dicendo: “Le 50 mila euro a me non servono,
non bastano”. Siccome le prime somme sono quelle per le ma-
nutenzioni, poi ci sono gli investimenti di nuove opere,
prima  le  manutenzioni  che  sono  obbligatorie  e  quella
dell’illuminazione  pubblica  assieme  a  alla  manutenzione
delle strade, delle acque e della fognature che sono manu-
tenzioni essenziali e necessarie. Ecco perché dico: “Per-
ché”? Perché costituiscono rischio per la pubblica incolu-
mità.  Lei sa benissimo, costituiscono sicuramente un peri-
colo  per  molti  delinquenti  che  sicuramente  proliferano
avendo strade al buio. Ci sono famiglie che hanno paura di
uscire da casa, donne da sole che rimangano a casa e non
voglio stare a casa. 

INGEGNERE PATTI 
Presidente lei ricorda il bilancio, non vorrei interrompe,
2016 vorrei capire di che cosa stiamo parlando, perché se è
vero che è insufficienti erano 50 mila euro di pubblica il-
luminazione, vorrei capire se erano sufficienti i 75 mila
euro per le scuole materne ed elementari, i 75 mila euro
per le scuole medie, se erano sufficienti i 50 mila euro
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che si sono messi per l’edilizia pubblica. Cioè in un qua-
dro di un bilancio di lacrime e sangue lei non può estrapo-
larmi il dato di 50 mila euro per la pubblica illuminazio-
ne. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei ricorda perfettamente che il Consiglio. Lei sta parlan-
do di scuole? Lei sta parlando di scuole? Il Consiglio ha
fatto l’emendamento per tutti e due materne e medie, met-
tendo il massimo che poteva mettere in bilancio. 

INGEGNERE PATTI 
Presidente, lo so. Allora dico il massimo è messo in un
equilibrio di bilancio lacrime e sangue, perché lei non può
dire: “Perché si è sbagliato”, non si è sbagliato. Era un
bilancio i cui equilibri erano talmente ridicoli e la co-
perta era talmente ristretta rispetto al coso, che non può
venire a dire: “Ma perché non hai chiesto un milione di
euro”. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusi, quando io ho detto, lei che cosa ha detto assieme
agli altri? 

INGEGNERE PATTI 
Prego? 

PRESIDENTE STURIANO 
“Bastano”. I 50 mila euro bastano. 

INGEGNERE PATTI 
Al 31 dicembre.  

PRESIDENTE STURIANO 
Che significa? Io il bilancio... Scusi lei quindi è stato
indotto in errore perché il Vicesindaco ha detto che a gen-
naio ci sarebbe stato il bilancio? 

INGEGNERE PATTI 
Allora, io ho fatto delle richieste che erano coerenti con
i quadri di equilibrio di bilancio relativamente a tutte le
poste. Erano ridicole tutte le poste, non sicuramente solo
quella della pubblica illuminazione, ma erano ridicole tut-
te le poste. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quando abbiamo approvato il piano triennale abbiamo messo
le risorse per la manutenzione dell’illuminazione, lei non
sapeva che le somme dovevano bastare fino a quando non si
approvava e andava in gara il nuovo piano? Penso che era a
conoscenza. 
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INGEGNERE PATTI 
Lei è pure d’accordo che l’equilibrio di bilancio è quello.
 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no assolutamente no. 

INGEGNERE PATTI 
Quando si è discusso... Dico sto parlando di poste che in-
tegralmente sono ridicole. 

PRESIDENTE STURIANO 
Le spiego il perché. 

INGEGNERE PATTI 
Se poi lei dice che praticamente su ogni singola posta c’è
la responsabilità dell’ufficio, vorrei capire se io rimango
fermo su un milione, un milione, un milione come fa il Con-
siglio o il Comune a quadrare il bilancio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ingegnere io ho detto una cosa e lei sa benissimo quella
sera in quella stanza, nella stanza attigua, nella sala
commissione come mi sono incavolato, perché io ci metto la
faccia quando esco e saluto la gente la mattina, ci metto
la faccia e ho dignità. Conosco molto bene quello di cui
devo discutere, perché studio gli atti. Quindi ho letto o
lei è stato indotto in errore, perché il Vicesindaco ha
promesso al Consiglio che a gennaio ci sarebbe stato il bi-
lancio o sono state fatte valutazioni sbagliate, oppure lei
pensava così come qualcuno faceva paventare che si doveva
chiudere un contratto con la Gemmo. Allora a quel punto non
necessitava nessun tipo di intervento di aumento e di rim-
pinguamento del capitolo di manutenzione dell’illuminazione
pubblica. Perché qualsiasi scelta poteva essere legittima,
ma bisogna avere il coraggio di dire le cose come stanno,
perché se noi abbiamo emendato un milione di euro sulla via
Salemi che è legittima, ci sta il Sindaco ha ragione ci
sta, ma dobbiamo fare il conto con un bilancio che è pro-
prio asciutto. È bilancio asciutto. Quest’anno mi sta chie-
dendo 500 mila euro come mai? Si sono travati 500 mila euro
per  la  manutenzione  dell’illuminazione?  Non  abbiamo  lo
stesso bilancio asciutto? Eppure si sta cercando di andare
in gara, avete un progetto da mandare in gara subito pronto
o sbaglio? Allora mettere altri 150, 200 mila euro che cosa
sarebbe costato? Avremmo fatto qualche intervento manuten-
tivo,  qualche  intervento  di  qualche  opera  in  meno  con
l’impegno poi che l’Amministrazione quando portava diretta-
mente il bilancio l’avremmo inserito. Ci avete dato rassi-
curazioni vicepresidente e i capigruppo sono tutti presen-
ti, rassicurazioni, “Tranquilli che bastano”. Attenzione,
voglio sapere a questo punto continuo a dire la responsabi-
lità di chi è? Sicuramente non è mia, qualcuno può dire
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come ha detto lei, lei perché non presentava l’emendamento.
Prego a lei. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Due o tre cose vorrei capire. Innanzitutto forse il Vice-
sindaco si confondeva con il bilancio approvato al 31 gen-
naio a Roma, comunque questo non fa niente. Per lui era già
da dire che da gennaio si doveva parlare del bilancio pre-
ventivo qua a Marsala. Va bene. Altra cosa, si parlava, in-
gegnere Patti sul discorso dell’investimento che si deve
fare sui corpi illuminanti stiamo parlando di dodicimila
corpi illuminanti, i quattromila che rimarrebbero si è fat-
ta una gestione per capire quando ci vorrebbe a costare a
noi e alla città per capire se l’investimento se il Consi-
glio Comunale poteva fare uno sforzo e metterlo per tutto
l’intero importo dell’acquisto dei corpi illuminanti? In
quella famosa relazione che chiede il Presidente, si parla
di questa comparazione per capire a cosa si va incontro a
quante spese rispetto a dodicimila corpi già preventivati
in energia alternativa? Altra cosa lei Presidente chiede da
dove prendere i soldi. Io ho fatto un’interrogazione Sinda-
co alla sua persona, dove gli dico ma non sono io che lo
dico, sono i Revisori dei Conti che lo stanno dicendo, pre-
messo che nel parere dell’organo dei Revisori nella propo-
sta di bilancio previsione 2017 – 2019 a pagina quindici si
evince quattro entrate e spese di carattere non ripetitivo:
“Recupero evasori e tributarie come segue: sanzioni Codice
della strada 50 per cento anno 2017 un milione e cinquecen-
tomila euro”. Quindi se noi sappiamo che dobbiamo incassare
delle sanzioni e sappiamo che dalle sanzioni del Codice
della strada si deve per legge usufruire del 50 per cento
per  il  recupero  degli  impianti  illumininotecnici  e  per
quanto riguarda la riparazione delle strade ci sono 750 mi-
lioni euro da poter recuperare, Presidente. Quindi i soldi
se vuole il Consiglio Comunale li può reperire. La sto ve-
dendo applaudire Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Infatti dico io aspetto ed attendo e sto mettendo in vota-
zione la pregiudiziale. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Andare a votare per giunta un qualcosa di già esecutivo mi
sembra un po’ allucinante se non se ne discute prima in
un’aula  preposta  a  poterlo  fare  Presidente.  Era  un
aumentare il suo dire. Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
La ringrazio, perché non avevo dubbi che lei potesse aumen-
tare, anche perché dico non si preoccupi io faccio valuta-
zioni. Io faccio valutazioni. Quando voto faccio valutazio-
ni e le valutazioni e gli atti che devo votare e continuo a
dire, continuo a dire che per me politicamente è sbagliato
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approvare una delibera di Giunta con un indirizzo senza che
si passi dal Consiglio. Con un Consiglio che sta discutendo
un bilancio e un piano triennale. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Personalmente ho approvato il primo bilancio in questa Am-
ministrazione  sulla  rinegoziazione  dei  mutui.  Tutti  gli
anni avvenire che stiamo andando ad avere questo milione di
risparmio per i mutui dove potevano essere investiti se non
in queste situazioni di primaria importanza, Sindaco? Fino-
ra si è parlato solamente della riparazione della strada di
via Salemi, il resto? Che cosa ne abbiamo fatto? Che abbia-
mo più discusso? Si era sempre detto in quella famosa notte
che ogni intervento si doveva discutere in aula o no? Si
era detto questo o mi sbaglio o ho sentito male io. 
 

SINDACO DI GIROLAMO 
Bene, credo  che  quel  milione di  mutuo  è  su via  Salemi
l’hanno scorso l’avevamo messo, poi per necessità visto il
bilancio  estremamente  striminzito  sono  rimasti  600  mila
euro fuori che quest’anno abbiamo messo in via Salemi, per-
ché credo che tutti riconosciamo che quella è un’arteria
principale per tutti, non semplicemente per l’ospedale, ma
sicuramente è una delle peggiori che abbiamo.  

PRESIDENTE STURIANO 
Allora...

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Quelli erano dell’anno passato, quest’anno è un altro. Su
che cosa... (parole non chiare)... ne abbiamo discusso di
questo? No, no!  

SINDACO DI GIROLAMO 
Credo che l’anno scorso eravamo... 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Voi state decidendo. 

SINDACO DI GIROLAMO 
Credo che l’anno scorso eravamo tutti d’accordo che quella
arteria... 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Non sto parlando dell’anno scorso, stiamo parlando del anno
avvenire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere il Sindaco è stato chiaro ha detto che ha ri-
messo 600 mila euro sulla via Salemi. Quindi non sta deci-
dendo, il Sindaco ha... (parole non chiare)... quello di
quest’anno, quello di quest’anno.  
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  

Quest’anno noi stiamo ragionando... (parole non chiare)...
2017 – 2019.  

PRESIDENTE STURIANO 
Noi stiamo approvando l’annuale 2017. Il Sindaco ha detto
che 600 mila euro li ha destinati per la via Salemi. Il
Sindaco non sta decidendo, il Sindaco ha proposto al Consi-
glio, il Consiglio decide. È chiaro hanno fatto una propo-
sta, hanno avanzato una proposta.  
 

SINDACO DI GIROLAMO 
Siccome l’anno scorso c’era un milione e il Consiglio nella
sua democrazia ha deciso di spendere semplicemente 430 mila
per mettere in sicurezza via Salemi, spostando 600 mila su
altre opere, quest’anno l’amministrazione ha messo 600 mila
su via Salemi. Il Consiglio poi è sovrano di decidere se
lasciarli aumentarli, diminuirli. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il Consiglio ricordo bene che l’anno scorso quando ha tolto
le risorse sulle via Salemi ha impinguato come dice l’inge-
gnere Patti con 120 mila euro e 120 mila euro ha fatto un
rimpinguamento di 240 mila euro sulla manutenzione delle
scuole medie ed elementari, togliendo quelle risorse che
sicuramente erano messe per la via  Salemi, prioritario,
perché va fatta via Salemi, ma erano più prioritarie le
scuole, era più prioritaria dare alla città il Fortunato
Bellini agibile. Era più prioritario dare sicuramente il
palasport fortunatamente agibile, era prioritario non fare
chiudere la casa di riposo e mettere 90 mila euro di risor-
se sulla casa di riposo e 70 mila euro per il palazzetto
del sport. Sono stati tutta una serie di interventi che ab-
biamo ritenuto utili, utili in maniera chiara. Quest’anno
dico cci sono altre valutazioni che devono essere fatte. Su
questo tranquillamente ho detto anche che non ha senso ri-
cevere 260, 280 richieste di risarcimento danni per danni
causati dalla circolazione stradale. Sindaco non so lei è a
conoscenza di questi dati. Sono pervenuti per il solo 2017
ancora non è terminato a oggi 270, 280 richieste di risar-
cimento danni. Questa cosa è grave, secondo me sono anche
valutazioni che dobbiamo fare assieme Colleghi. Io ho posto
una pregiudiziale e la pregiudiziale è quella di continuare
i lavori solo in presenza del responsabile del procedimento
per  quanto  riguarda  l’efficientamento  energetico  e  per
quanto riguarda l’idrico. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente, avevo fatto un appello prima, ovviamente non è
stato ascoltato. Io auguro che il clima sarà diverso nelle
prossime sedute, con una settimana così... Ricordo povero
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Patti voglio dire, pare Jonh Hoffa il capo sindacato tra-
sportatori americani contro Bob Kennedy era questa la scena
che abbiamo visto prima. Però guardiamoci  attorno siamo
quattro. Quale valutazione mette, quale valore può avere
una votazione con tre, quattro Colleghi rimasti. Che si
creato  questo  clima  è  una  responsabilità  su  più  parti,
avremo modo però di approfondire nelle prossime sedute ov-
viamente sul cosa fare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Signori, sto discutendo. 
 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Colleghi siamo quattro, di quale valutazione stiamo parlan-
do. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Nuccio, collega Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Questo dibattito così lungo e così importante... Questo di-
battito così lungo ed importante...

PRESIDENTE STURIANO 
Sto discutendo il bilancio di previsione. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
... dovremmo rifarlo, perché mancano 26 Colleghi. Che le-
gittimamente più o meno hanno lasciato l’aula nel tempo.
Che seduta sarà questa che per tre quarti è composta da
quattro Colleghi. Credo che sia il tempo di chiudere questa
seduta.  

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente.  

CONSIGLIERE NUCCIO 
Purché non preferite continuare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente.  

CONSIGLIERE NUCCIO 
Allora continui nel monologo verso Jonh Hoffa  

PRESIDENTE STURIANO 
Io ho fatto una proposta. I Colleghi potevano tranquilla-
mente intervenire. Noi abbiamo una necessità di chiarire
prima possibile. Io non posso mettere la pregiudiziale in
votazione giovedì. Non mi vengono i funzionari e il diri-
gente e non posso trattare l’atto. Io metto in votazione,
Colleghi mi dispiace, stiamo trattando il bilancio di pre-
visione. Siamo privilegiati, dobbiamo essere onorati che
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siamo Consiglieri Comunali e sediamo tra questi banchi. Ab-
biamo una scadenza ben precisa e ritengo che tutti abbiamo
famiglia e tutti dobbiamo andare a pranzare e a cenare.
Quindi mi dispiace per chi è assente e va via. Mi dispiace
per chi assente e va via, cade il numero, ci vediamo doma-
ni. Cade il numero, ci vediamo domani, non è un problema
mio. Abbiamo la necessità di approvare entro una determina-
ta data, anzi ci prendiamo una giornata in più, assoluta-
mente non succede nulla. Una giornata in più di Consiglio
Comunale che magari non era programmata, ma che ben venga,
che ben venga, ma non mi venga a dire che in un momento
particolare e delicato con una scadenza che pende sulla te-
sta di questa città, lei mi deve chiedere che io devo riti-
rare la pregiudiziale perché siamo rimasti in cinque, sei o
in sette? 
 

CONSIGLIERE NUCCIO 
No, lei può fare quello che crede. Voglio dire guardiamoci
attorno e che valore può avere una votazione fatta da tre
colleghi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto mi piacere, significa che... 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Non credo rappresentiamo la maggioranza. 

PRESIDENTE STURIANO 
... quelli che possiamo essere più interessati siamo quelli
che siamo qui presenti. Gli altri magari per diversi motivi
si sono allontanati. La metto in votazione, assolutamente.
Segretario metta in votazione la proposta di pregiudiziale
di trattare il piano triennale con la presenza di tutti i
responsabili dei procedimenti ingegnere Pasinello... Tutti,
io ho un piano triennale dove ci sono tutti i responsabili
del procedimento che hanno lavorato, chiedo che ci sia la
presenza di tutti i responsabili del procedimento del piano
triennale in maniera chiara, perché la chiarezza che non
abbiamo potuto fare sullo stato di attuazione del piano
triennale delle opere pubbliche e abbiamo fatto una commis-
sione d’inchiesta la faremo direttamente in aula con la
presenza di tutti i responsabili dei procedimenti. Quindi
chiedo che venga messa in votazione. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente, l’Avvocato del diavolo nella commissione lavori
pubblici avremmo potuto fare esattamente questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Forse non ci capiamo. 
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CONSIGLIERE NUCCIO
Sì, ci capiamo, invece cos’è il ragionamento, visto che
siamo pochi vorrei rimanere seduto. Questi sono i prodromi
della trattazione, dell’atto politico più importante per la
vita della città. Il resoconto che il giornalista che non
ci imbavaglierà ed al quale do la mia solidarietà comunque
per l’attacco iniziale, che nell’epoca di internet credo
che nessuno possa parlare di bavaglio o di censura, che
dica anche questo: stiamo rivivendo quello che abbiamo vi-
sto lo scorso anno e l’anno precedente. Questi sono i co-
siddetti prodromi di questioni che ragioneremo nell’altra
sala. 

PRESIDENTE STURIANO 
No,  no,  assolutamente.  Lei  può  stare  tranquillo  di  una
cosa.  

CONSIGLIERE NUCCIO 
Questa è la mia idea, poi ho la mia visione su questo bi-
lancio e non rivedrò le mie scelte. Però per la cronista io
direi questo: credo che saranno occasioni come è giusto che
sia in politica dove troveremo la quadra come il milione
del primo anno per la via Salemi eccetera, però che ci fac-
ciano, se le ore di dibattito praticamente sul niente non
va.  

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere, non so se lei... 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Non va nel rispetto all’intelligenza nostra e all’aula e
siamo... così non va bene. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se lei ritiene che in questo momento si è discusso del
niente, se lei ritiene che in questo momento si è discusso
del niente stiamo parlando di una gara, di un investimento
di 27 milioni di euro e abbiamo discusso del nulla? 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Perché nelle commissioni di merito non l’abbiamo fatto? 

PRESIDENTE STURIANO 
Il segretario cortesemente proceda con la votazione della
pregiudiziale per appello nominale.  

CONSIGLIERE NUCCIO 
Scusate un attimo di attenzione. 

PRESIDENTE STURIANO 
27 milioni di euro di gara è il nulla. Grazie. Proceda con
la votazione. 
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Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 03 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Gal-
fano Arturo Salvatore, Rodriquez Aldo.  
 
Si sono astenuti n. 02 Consiglieri: Nuccio Daniele, Licari
Linda. 

Sono assenti n. 01 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferrantelli
Nicoletta,  Ferreri  Calogero,  Coppola  Flavio,  Chianetta
Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo
Ivan, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-
vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara
Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito Daniele, Genna
Rosanna, Angileri Francesca, Alagna Bartolomeo Walter, Mi-
lazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe Salvatore, Ingrassia Lui-
gia, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele, Alagna
Luana Maria.

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega, discutere e avere chiarimenti su un proget-
to di ventisette milioni di euro significa il nulla. Signi-
fica che avete le idee chiare anche come le avete avute in
altre cose. Prendono parte alla votazione sulla pregiudi-
ziale cinque Consiglieri Comunali su trenta, mi dispiace
constatare che siamo in assenza del numero legale, così
come accennato già durante la seduta viene meno quindi il
secondo appello in quanto già il Consiglio se l’era preso.
Il Consiglio Comunale viene rinviato a domani una stessa
ora e con lo stesso ordine del giorno. Si riparte dalla vo-
tazione sulla pregiudiziale alle ore quindici e trenta. In-
vito l’ufficio di presidenza a comunicare ai colleghi Con-
siglieri assenti che il Consiglio è caduto e che quindi ci
vediamo domani alle ore quindici e trenta. La seduta è
sciolta.
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